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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Concentran 7 municipios 94% de accidentes viales 
Siete municipios del estado concentran el mayor número de accidentes de tránsito, con o 
sin alcohol, pero además con el mayor número de defunciones por esa causa; un 
promedio de 94 de cada 100 percances automovilísticos se registran en Puebla, 
Tehuacán, Atlixco, San Andrés Cholula, Izúcar de Matamoros, San Pedro Cholula y 
Cuautlancingo, mientras que seis de cada 100 en los restantes 210 municipios. (El Sol de 
Puebla) 

 
 

 

Eficiente y rentable, aeropuerto internacional de Puebla 

La disminución en el nivel de pasajeros observada en 2010 y 2011, es lógica 
consecuencia de la crisis que afecta desde hace ya varios años a la aviación comercial y 
no puede atribuirse a una mala administración del aeropuerto, refiere Sergio Rovira 
García. (El Heraldo) 

   
 

 

Partidos rendirán cuentas 
La opacidad y la nula rendición de cuentas con la que operan los partidos políticos será 
quebrantada, debido a que la nueva Ley de Transparencia que trabaja el Congreso del 
Estado con el Ejecutivo los obligará a rendir cuentas de cada peso que reciben, producto 

de sus prerrogativas. (Síntesis) 
  
 

 

Gobierno remodela sin licitación Casa Puebla 
No hubo ninguna licitación para las obras de remodelación en la residencia oficial Casa 
Puebla, al adjudicarse directamente a una empresa constructora los trabajos por 17 

millones 400 mil pesos que se hicieron al comienzo de la gestión del gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

José Juan EXTORSIONA a alcaldesa 
Aunque en público se jacta de ser impoluto e incorruptible, en privado José Juan 
Espinosa, miembro de la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano y diputado local, 
se convierte en un feroz extorsionador que lo mismo presiona a alcaldes para que 

otorguen a los suyos plazas laborales, fondos de gestión social, vehículos y asignación de 
obra pública, según se desprende de un audio en poder de CAMBIO, donde el 
convergente ―negocia‖ con la alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, 
canonjías para los suyos, aunque ella se resiste a torcer el brazo. (Cambio) 

  
 

 

Arzobispo avala uso del Ejército contra el crimen 

El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, pidió respeto para los ciudadanos ante 
el anuncio de que se incrementarán las células mixtas y la presencia de militares en 

Puebla. (Milenio) 
  
 

 

Cuestionan expertos las Ciudades Rurales  
Con la notable ausencia de representantes del gobierno estatal, a pesar de haber sido 

convocados por los organizadores, se celebró el pasado viernes el Primer Encuentro sobre 
Ciudades Rurales Sustentables: Las Experiencias y Los Proyectos, acto en el que la 
mayoría de los ponentes y participantes coincidieron en que dicho modelo no sólo no 
promueve el desarrollo sino que atenta contra la identidad de las comunidades 
campesinas. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

BUAP, referente mundial en manejo transparente de recursos 
Con la certificación de Moody’s la institución es primera en America Latina en recibir este 
reconocimiento. Se coloca además entre las 100 instituciones de educación superior de 
América Latina, que producen ciencia y comparte créditos con la UNAM, UPN y la 
Universidad de Guadalajara. (La Opinión) 

http://impreso.milenio.com/
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Combatir la pobreza  
Los gobernadores Juan Sabines Guerrero y Rafael Moreno Valle se reunieron, en la capital 
chiapaneca, para intercambiar puntos de vista en torno a proyectos como el de las 
ciudades rurales que nació en Chiapas y se desarrolla en Puebla, como elemento para 

combatir la dispersión social, con el propósito de aprovechar la experiencia que sobre el 
particular tiene la entidad del sureste, además de otros tópicos relativos al combate a la 
pobreza, el desarrollo de infraestructura y las industrias turística y artesanal. (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Duplica Puebla muertes infantiles por desnutrición, dice informe de Calderón  

Un niño que viva en Puebla y padezca deficiencias nutricionales tiene el doble de 
probabilidades de morir antes de que cumpla 5 años en comparación con los menores del 

resto del país, según se establece en el Quinto Informe de gobierno del presidente Felipe 
Calderón Hinojosa. (e-consulta) 

  

 

 

Siemens amedrenta a empresarios mexicanos con la figura de los 'Zetas'  
En un hecho insólito, despachos jurídicos en México tienen atemorizados a los 

propietarios de al menos 12 empresas distribuidoras de Siemens en México usando como 
método de cobranza su ―relación‖ con el grupo delictivo ―Los Zetas‖. (Periódico digital) 

  
 

 

Grupo yunquista se ha propuesto bloquear al gobernador  
El grupo más cercano a Juan Carlos Mondragón Quintana, ―presidente‖ del Comité 
Directivo Estatal del PAN, se reúne como bloque para rechazar la influencia del 
gobernador Rafael Moreno Valle al interior de este partido político. (Imagen Poblana) 

  
 

 

PAN cancela sesión de su Consejo Estatal en Puebla  
Por diferencias entre sus integrantes, el PAN canceló a última hora la primera sesión e 
instalación de su nuevo Consejo Estatal que tendría lugar este sábado. No hubo 
consensos para la integración de representantes de todos los grupos en la comisiones, 
explicó el dirigente estatal blanquiazul, Juan Carlos Mondragón, quien negó rupturas con 
el gobernador Rafael Moreno Valle o diferencias de éste con algunos presidentes 

municipales de filiación panista, como el de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. (Puebla Online) 
  

  
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Teme por su vida dueño del Royale 
Raúl Rocha Cantú, propietario del Casino Royale, afirmó desde el exilio que teme por su 

vida y está dispuesto a declarar si le garantizan seguridad. (Reforma) 
  
 

 
Apuestan cárteles por narcotúneles 
Los cárteles están apostando a la construcción de túneles para traficar droga debido al 
uso de mejor tecnología y mayor vigilancia en los puertos de entrada, advirtieron 
agencias estadounidenses. (El Universal) 

  
 

 
Peligroso, volver a Los Pinos sin proyecto: Manlio 
El senador del PRI advierte que si el partido no tiene una propuesta de país antes de 
definir reglas para elegir a su candidato presidencial, entonces corre el riesgo de regresar 
al poder y no saber qué hacer. (Milenio)  

  
 

 

Pemex se somete a leyes españolas en negocio con Repsol 

La actual dirección de Petróleos Mexicanos (Pemex), encabezada por Juan José Suárez 
Coppel, aceptó someterse a las leyes españolas y a los tribunales de Madrid en el 
contrato que firmó para capitalizar con mil 700 millones de dólares a la petrolera ibérica 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Repsol YPF. (La Jornada) 
 

 
 

 
 

Recaudó el SAT 17% más vía fiscalización 
El gobierno federal intensificó sus mecanismos de vigilancia para el pago de los 

contribuyentes que no atendieron de forma adecuada sus obligaciones fiscales, acciones 
que a junio del 2011 permitieron una recaudación por fiscalización de 4,162 millones de 
pesos en efectivo, según el V Informe de Gobierno. (El Economista) 

  
 

 

Temor ante inminente recesión mundial 
El reporte de empleo en Estados Unidos incrementó la aversión al riesgo en los mercados 

y agudizó el temor de los inversionistas a una recesión global. (El Financiero Digital) 
  
 

 

Usan para extorsionar 56,300 líneas telefónicas 
Del mes de diciembre del 2007 a la fecha se han detectado al menos 56 mil 300 líneas 
telefónicas utilizadas para llamadas de extorsión en el Distrito Federal y otras entidades 
de la república , de acuerdo con los reportes del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública 
y de Procuración de Justicia. (Crónica) 

  
 

 

Más de cuatro mil menores, detenidos por nexo con mafias 

A la mayoría se les vincula con el cártel del golfo y los zetas. De estos 4 mil 44, sólo 105 
menores han sido sometidos a juicio en juzgados especializados. Los demás han sido 
devueltos a sus padres, tutores o familiares, o llevados a una casa hogar para su 
adopción. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

CAMBIO 

 Con línea de crédito se pagará sueldo a policías 
Para poder pagar el sueldo a los 227 policías estatales que serán contratados por la capital, el Ayuntamiento de 
Puebla decidió apoyarse con la línea de crédito que adquirirá por 200 millones de pesos, así lo informó el alcalde 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien indicó que también se prevén el recorte presupuestal en los rubros de 
Educación y Desarrollo Social. Además indicó que los ajustes sólo ascenderán a 9 millones de pesos pues del total 
de 21 millones que tiene que pagar a los uniformados, ya se tiene 12 provenientes de los ahorros que se han 

realizado en las dependencias desde el inicio de su administración. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/050911-le-puebla-con-l-nea-de-cr-dito-se-pagar-
sueldo-a-polic-as.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Con Eduardo Rivera los asaltos a las tiendas Oxxo subieron 34.5 por ciento 
Aunque el secretario de Seguridad Pública del municipio de Puebla, Amadeo Lara Terrón, insiste en que la 
incidencia delictiva de la capital del estado va a la baja, los trabajadores de la empresa comercial Oxxo opinan lo 
contrario; de hecho, sus tiendas ya registran un aumento de asaltos de 34.5 por ciento más que el total de 
incidentes violentos que hubo en todo 2010. Algunos trabajadores de las tiendas ubicadas en las zonas de 

Castillotla, La Margarita y Bosques de San Sebastián, las de mayor incidencia contra esta cadena en toda la 
ciudad, relataron que es nulo el apoyo que reciben de la Policía Municipal; tras ocurrir un asalto, en ocasiones los 
agentes ni siquiera llegan al lugar de los hechos. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/mun307.php  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/050911-le-puebla-con-l-nea-de-cr-dito-se-pagar-sueldo-a-polic-as.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/050911-le-puebla-con-l-nea-de-cr-dito-se-pagar-sueldo-a-polic-as.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/mun307.php
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EL HERALDO 

 En pésimas condiciones, 60% de calles en la capital poblana   
Al menos 60 por ciento de la carpeta asfáltica de la capital poblana se encuentra en malas o pésimas condiciones, 
informo el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Publica, Felipe Velazquez Gutiérrez, e indico que se precisarían 
mas de mil 400 millones de pesos para relaminar tal superficie. Tras la conclusión de una primera evaluación de 
las vialidades en la Cuidad de Puebla se determino que al menos 30 por ciento de las vialidades principales y 20 
por ciento secundarias presentan graves daños tanto en la superficie como en la base de la obra, por lo que 

prácticamente se requería reconstruir cada una de estas calles y avenidas. (Jorge Perez) 
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Comprueban irregularidades en Chiltepeque 
Un oficio de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial en poder de Intolerancia Diario, 
demuestra las irregularidades con la que opera el relleno sanitario de Chiltepeque, luego que se realizó una 
inspección el pasado mes de julio y donde se documentan por lo menos seis irregularidades en el funcionamiento 

del lugar. La intención de la verificación solicitada por la instancia estatal fue la serie de denuncias ciudadanas 
que hacían notar los focos de contaminación que permite la empresa concesionaria RESA. Los resultados 
contradicen lo dicho recientemente por el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos del municipio, 
Alejandro Fabre Bandini, quien minimizó los efectos ocasionados por los elementos contaminantes generados en 
el relleno y que en ningún momento ha logrado controlar RESA. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81095  
 

 
 

CAMBIO 

 Sin cambios el número de policías en la capital 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, rechazó que existan cambios en el 
número de policías que trabajan en la ciudad, aunque 50 elementos reprobaron las pruebas de confianza, ya que 
dijo que desde un principio el Ayuntamiento no los tomó en cuenta. Indicó que al inicio de la administración se 
contaba con mil 200 elementos y luego de que fueron sometidos a pruebas de confianza cesaron a 50 elementos 
que presentaron perfiles inadecuados, por lo que ya no formaron parte de los mil 150 elementos que se 

sometieron a un ajuste luego de que el gobierno estatal retirara al Ayuntamiento el pago de 454 plazas. (Luz 
Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/050911-le-puebla-sin-cambios-el-n-mero-de-polic-as-
en-la-capital.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Piden policías conocer bajo qué criterios se dejará a 227 agentes en la capital 

Este fin de semana los policías estatales asignados al municipio de Puebla comenzaron a recibir las cartas donde 
se les exige su reincorporación a la Secretaría de Seguridad Pública del gobierno del estado, luego de que la 
administración de Rafael Moreno Valle dio por concluido el convenio que mantenía a 908 policías en las tareas de 
vigilancia en la capital. Sin embargo, algunos agentes expresaron su inconformidad, pues no están precisados 
cuáles serán los criterios para la selección de los 681 agentes que regresarán al estado, como tampoco cuál es el 
criterio para dejar a 227 policías a que continúen bajo las órdenes del ayuntamiento de Puebla, esto bajo un 
nuevo contrato. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/mun406.php  

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81095
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/050911-le-puebla-sin-cambios-el-n-mero-de-polic-as-en-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/050911-le-puebla-sin-cambios-el-n-mero-de-polic-as-en-la-capital.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/mun406.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Agrede la Policía Municipal a 6 trabajadores; prepara el sindicato un paro laboral hoy 
Este lunes, 2 mil 600 trabajadores sindicalizados del ayuntamiento de Puebla podrían iniciar un paro indefinido de 
labores en protesta contra el gobierno del edil panista Eduardo Rivera Pérez. La protesta sería por la agresión que 
padecieron el viernes seis trabajadores pertenecientes al gremio que encabeza Israel Pacheco Velásquez, por 
parte de la Policía Municipal, y que según el sindicato, hasta ahora se desconoce el paradero de este grupo. Este 

nuevo enfrentamiento entre el sindicato y el edil, el cuarto en lo que va de esta gestión municipal, comenzó la 
noche del jueves pasado en el vivero Colón que está ubicado en la junta auxiliar de Santa María Xonacatepec, al 
norte de la capital. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/mun205.php  

 

 
 

MILENIO  

 Ubican 10 zonas de alto riesgo delictivo 
Desde el 2005, el Centro Histórico es la zona de la ciudad con la mayor incidencia delictiva en la capital del estado 
de acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), situación que la 
alternancia no ha cambiado. De acuerdo con el director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), 

Eduardo Vázquez Rossainz, en los últimos meses se ha disminuido el número de ilícitos pero ha aumentado la 
violencia de los actos delictivos. En entrevista para Milenio Diario, el funcionario reconoció que el 70 por ciento de 
los delitos que se cometen en el estado se concentran en la zona metropolitana, por lo que se puede inferir con 
datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública que en la capital del estado se denuncian 149 ilícitos todos los 
días. (Ernesto Aroche) 
http://impreso.milenio.com/node/9020793  

 
MILENIO  

 Vecinos de juntas auxiliares participan en programa de mejoras a espacios públicos 
A través de la Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana Municipal más de 200 personas han 
participado en las acciones sociales vecinales que se ejecutaron en las juntas auxiliares y colonias de la ciudad 
que han sido beneficiadas con obras de pavimentación del Programa ―1000 Calles‖. Eduardo Morales Garduño, 
director de Participación Ciudadana y Organización Social de la Sedesol explicó que estas acciones que incluyen la 
dignificación del entorno, el rescate de espacios públicos y el mejoramiento del equipamiento urbano en 

coordinación con los ciudadanos, están contempladas dentro de un convenio que se establece con vecinos para 
impulsar al desarrollo social en estas zonas. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9020676  
 

 
 
OPINION 

 Asesoran a mujeres en trámites de testamento y escrituración 
Este día se realizará la Feria de Regularización de Propiedades y Legados en el zócalo de la ciudad de Puebla en la 
que las beneficiarias serán las mujeres, con la finalidad de brindar apoyo legal y facilitar la tramitología de 
testamentos y escrituración a través del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM). A feria se llevará a cabo este 5 
de septiembre de 10 de la mañana a 5 de la tarde con la participación de un total de 15 dependencias de todos 
los niveles de gobierno, además de 21 notarios de la ciudad que asesorarán a mujeres para agilizar sus trámites 

de regularización de las propiedades y garantizar su seguridad patrimonial en un futuro. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49030  
 
OPINION 

 Modificarán los canales para invidentes del Centro Histórico 
El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velásquez Gutiérrez, anunció una serie de modificaciones 
en los canales para invidentes que se ubican en el centro histórico de la ciudad de Puebla, aunque no dijo cuándo 
podrán comenzar con las acciones pues resaltó que están trabajando en base a observaciones que han recibido 
por organizaciones especiales de atención a personas con problemas de la vista. (Pilar Pérez)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/mun205.php
http://impreso.milenio.com/node/9020793
http://impreso.milenio.com/node/9020676
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49030
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http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49031  
 
OPINION 

 Permitirá ayuntamiento carritos ambulantes por fiestas patrias 
La secretaría de Gobernación Municipal permitirá a los carritos ambulantes que venden objetos con motivos 
patrios que circulen por diversas calles de la ciudad de Puebla, informó el titular del área Pablo Montiel Solana. A 

tan solo dos semanas de que inicien las fiestas patrias el funcionario municipal aseveró que también habrá 
permisos para los vendedores ambulantes para que se instalen en las calles que se ubican alrededor del centro 
histórico a vender sus productos de temporada, y especialmente comida los días 15 y 16 de septiembre. (Pilar 
Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49032  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Retira el Ayuntamiento permiso para instalar gasolinera en El Carmen 

El ayuntamiento de Puebla canceló la instalación de una gasolinera en la 16 de septiembre 2906, propiedad de la 
empresa Tecnologías y Recursos Energéticos, S.A. de C.V., firma que obtuvo la autorización de uso de suelo 
L.U.S. 00042/11 en la administración de Blanca Alcalá Ruiz. Tras la exigencia en Cabildo de los vecinos de las 
colonias El Carmen y Huexotitla, las autoridades capitalinas decidieron retirar a la firma el permiso de uso de 
suelo, esto debido a que la instalación de la gasolinera representa un riesgo a cerca de 250 viviendas. (Pia 
Pineda)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16345:retira-el-ayuntamiento-permiso-

para-instalar-gasolinera-en-el-carmen&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Saldo blanco tras lluvias de fin semana, reporta Protección Civil Municipal 

La Dirección de Protección Civil Municipal registró saldo blanco con respecto a las precipitaciones pluviales de este 
fin de semana, dio a conocer el jefe del departamento de auxilio de la dependencia, Oliver Torija Morales, quien 
agregó que los niveles de los ríos se mantuvieron en sus niveles normales de agua. En entrevista, el jefe de 
departamento de auxilio señaló que el robo de alarmas continúa por parte de los ciudadanos, quienes, dijo, no 
han tomado conciencia sobre los beneficios de estos instrumentos para la personas que habitan cerca de las 
márgenes de ríos y barrancas, e informó que en esta ocasión se dieron tres casos de alarmas afectadas, en Santa 
Cruz Buenavista, Lázaro Cárdenas y la rivera del río Atoyac. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139590:saldo-blanco-tras-
lluvias-de-fin-semana-reporta-protecci%C3%B3n-civil-municipal&Itemid=534  
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento aun sin plan vial por obras de Viaducto Zaragoza en bulevar 5 de Mayo 

El ayuntamiento aún no entrega las licencias para los trabajos del Viaducto Zaragoza en el cruce del Bulevar 5 de 
Mayo y la Calzada Zaragoza ya que el gobierno del estado no ha presentado el proyecto completo del mismo, dio 
a conocer el secretario de Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. A pesar de que hace más de una semana el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia autorizó los trabajos en la zona, éste documento no ha sido turnado 
a la comuna, por lo que las licencias siguen detenidas. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17045:ayuntamiento-aun-sin-plan-

vial-por-obras-de-viaducto-zaragoza-en-bulevar-5-de-mayo&Itemid=125  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49031
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49032
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16345:retira-el-ayuntamiento-permiso-para-instalar-gasolinera-en-el-carmen&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16345:retira-el-ayuntamiento-permiso-para-instalar-gasolinera-en-el-carmen&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139590:saldo-blanco-tras-lluvias-de-fin-semana-reporta-protecci%C3%B3n-civil-municipal&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139590:saldo-blanco-tras-lluvias-de-fin-semana-reporta-protecci%C3%B3n-civil-municipal&Itemid=534
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17045:ayuntamiento-aun-sin-plan-vial-por-obras-de-viaducto-zaragoza-en-bulevar-5-de-mayo&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17045:ayuntamiento-aun-sin-plan-vial-por-obras-de-viaducto-zaragoza-en-bulevar-5-de-mayo&Itemid=125
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Recorta la Comuna presupuesto a Chapulco y ahora vecinos tendrán que pagar instructores 
El parque centenario Laguna de Chapulco es otro de los parques que se suma al abandono al que los tiene 
sometidos el actual gobierno panista del municipio de Puebla, como el parque Juárez y el Paseo Bravo. Durante 
un recorrido realizado este diario en este parque, inaugurado a finales de la pasada administración, algunos de 
sus visitantes señalaron que fue esta semana que concluyó cuando los trabajadores de la Comuna comenzaron a 

cortarle el pasto, luego de más de medio año de estar en el abandono. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/mun105.php  
 

 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 En esta quincena elementos de seguridad recibirán el apoyo económico de Subsemun por parte del 

municipio. 
 El ayuntamiento no libera permisos de la última etapa del Viaducto Zaragoza por falta de permisos del 

INAH. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 La Dirección de Protección Civil Municipal registró saldo blanco con respecto a las precipitaciones 

pluviales de este fin de semana, dio a conocer el jefe del departamento de auxilio de la dependencia, 
Oliver Torija Morales, quien agregó que los niveles de los ríos se mantuvieron en sus niveles normales 
de agua. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Advierten paro hoy en el ayuntamiento de Puebla; sindicalizados argumentan incumplimiento del 

presidente municipal Eduardo Rivera. 
 Dice el CERI que se redujo el 19.4 por ciento los delitos en el centro de la ciudad capital. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Residuos sólidos expuestos a cielo abierto, un deficiente tratamiento de los lixiviados y la inexistencia 

de un drenaje para aguas pluviales y control de Biogas; son solo algunos de los graves problemas bajo 
los cuales opera el Relleno Sanitario de Puebla.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/mun105.php
javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Este fin de semana los policías estatales asignados al municipio de Puebla comenzaron a recibir las 
cartas donde se les exige su reincorporación a la Secretaría de Seguridad Pública del gobierno del 
estado, luego de que la administración de Rafael Moreno Valle dio por concluido el convenio que 
mantenía a 908 policías en las tareas de vigilancia en la capital. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Desde el 2005, el Centro Histórico es la zona de la ciudad con la mayor incidencia delictiva en la capital 
del estado de acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), 
situación que la alternancia no ha cambiado. De acuerdo con el director del Centro de Emergencia y 
Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz, en los últimos meses se ha disminuido el 
número de ilícitos pero ha aumentado la violencia de los actos delictivos. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Camino a Tlaltepango en el olvido tomando como pretexto de estar en la zona limítrofe con el vecino 

estado de Tlaxcala, no hay quien se comprometa a tapar estos cráteres. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 La BUAP, referente mundial por el manejo de sus finanzas 
La calificación Baa3 que la firma internacional Moody's entregó a la BUAP, la convierte en la única universidad de 
Latinoamérica en contar con esta distinción, pero además la ubica como un referente a nivel mundial, afirmó 
Mauro Leos, Vicepresidente Senior de la Oficina de Créditos de la agencia financiera. "Es doblemente significativa 
la calificación por dos razones, es la única para una institución de educación superior no sólo de México sino de 

Latinoamérica, tenemos este tipo de calificaciones en otras regiones, en Estados Unidos, en Europa, pero en el 
caso particular de Norteamérica, es donde hemos incursionado en la calificación que se está asignando ahora a la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla", señaló. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2215076.htm  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Colocan a Puebla en 5° lugar de vulnerabilidad por lluvias 

Alto riesgo presenta Puebla ante la temporada de lluvias y la presencia de ciclones tropicales, colocándose en la 
quinta posición de las entidades más vulnerables de la República Mexicana con un índice de 5.81 (en una escala 
del 1 al 10), detrás de Veracruz, Chiapas, Guerreo y Michoacán, todas ellas arriba de los seis puntos, según un 
informe del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA).  El documento denominado "Atlas de 
vulnerabilidad hídrica en México ante el cambio climático" detalla que el cambio climático ha tenido una influencia 
directa en los índices que cuantifican el peligro durante la temporada de lluvia, con un peligro futuro para la 

entidad del año 2015 al 2039, por el aumento de la magnitud de los huracanes en el Océano Pacífico, que serán 
más intensos.  (Maritza Mena)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2215081.htm  
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2215076.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2215081.htm
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EL SOL DE PUEBLA 

 Buscan panistas unidad para conformar comisiones 
Tras la suspensión de Consejo Estatal del PAN, los diferentes grupos panistas celebraron el llamado del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas a celebrar un pacto de unidad para conformar las comisiones, toda vez que 
la falta de acuerdos evidenció que ninguna de las corrientes pudo imponerse en el máximo órgano de gobierno de 
Acción Nacional. Así lo refieren en entrevista algunos panistas entrevistados por El Sol de Puebla, quienes 

coincidieron en que es importante consolidar un acuerdo entre los diferentes grupos para fortalecer a su partido 
de cara a la elección del próximo año. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2215084.htm  
 

 

 

 

 
 
SINTESIS 

 Abolirá Ley de Transparencia opacidad de partidos 
La opacidad y la nula rendición de cuentas con la que operan los partidos políticos será quebrantada debido a que 
la nueva Ley de Transparencia que trabaja el Congreso del Estado, los obligará a rendir cuentas de cada peso que 
reciben producto de las prerrogativas. La Ley de Transparencia, que se actualizó por mandato constitucional, no 
cataloga a los partidos políticos, sindicatos, ni organismos autónomos que funcionan con recursos públicos como 
sujetos obligados, ni tampoco especifica qué datos se deben publicar en los portales de Internet de autoridades. 
(Elizabeth Cervantes)   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108491/Abolira-Ley-de-Transparencia-opacidad-de  
 

 

SINTESIS 

 Se reúnen Rafael Moreno Valle y Juan Sabines 
Los gobernadores de Puebla y Chiapas,  Rafael Moreno Valle y Juan Sabines Guerrero, respectivamente, se 
reunieron para intercambiar puntos de vista en torno a proyectos como el de Ciudades Rurales que nació en 
Chiapas y se desarrolla en Puebla,  además de otros tópicos relativos al combate a la pobreza,  infraestructura y 

las industrias turística y artesanal.  (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108382/Se-reunen-Rafael-Moreno-Valle-y-Juan-Sabines  

 
 
SINTESIS 

 'Nadie tiene el control del PAN en sus manos' 

Tras la cancelación del consejo estatal del PAN, Ana Teresa Aranda Orozco, dio conocer que, con dicha acción, se 
demuestra ―que nadie pero absolutamente nadie‖ tiene el control del partido en sus manos. En entrevistada sobre 

el reproche que hizo el senador, Ángel Alonso Díaz Caneja a los panistas por no apoyar al gobernador del estado, 
Arando Orozco le pidió ―bajarle de espuma a su malteada‖ y que vaya ―sobrio a las reuniones‖. La exfuncionaria 
federal recordó que el panismo es más grande que las personas, por lo que auguró que próximamente habrá 
acuerdos para que se lleve a cabo la primera sesión del máximo órgano panista. En ese sentido, abundó que es 
necesario acordar entre grupos para abonar a la unidad del PAN, sin que nadie pierda; al contrario, todos deben 

sentirse triunfadores con los convenios que se tomen. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108453/Nadie-tiene-el-control-del-PAN-en-sus-manos  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Enriquecerán priistas plataforma electoral 
Blanca Alcalá Ruiz, exalcaldesa municipal, señaló que con unidad de los priistas y trabajo político, los priistas 

podrán ganar en el 2012. Alcalá Ruiz dijo que los priistas deben contar con un diagnóstico claro de los problemas 

y necesidades de los poblanos para construir una propuesta que resuelva sus problemas. Al tiempo que Alcalá 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2215084.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108491/Abolira-Ley-de-Transparencia-opacidad-de
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108382/Se-reunen-Rafael-Moreno-Valle-y-Juan-Sabines
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108453/Nadie-tiene-el-control-del-PAN-en-sus-manos
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expresó que los mexicanos deben saber para qué queremos los priistas regresar a gobernar este país. (Mario 
Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81099  

 
INTOLERANCIA  

 Preparan elección de estado, acusa Saldaña 
La secretaria general del Comité  Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Lucero Saldaña, 
demandó al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y a todos los presidentes municipales emanados del Partido 
Acción Nacional, que se pongan a trabajar en sus áreas y dejen las prácticas partidistas a sus dirigentes y 
militantes. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81096  

 

 
 

 

CAMBIO 

 Suspende PAN la instalación del Consejo Estatal 
La falta de acuerdos y vetos mutuos derivó en que los grupos determinaran que era inviable la instalación del 
Consejo Estatal, por lo que las negociaciones continúan aunque no hay fecha exacta para que vuelva a ser 
convocada. La instalación del Consejo Estatal del PAN estaba prevista para el sábado pasado, sin embargo, el 
viernes por la noche tronaron las negociaciones durante una reunión encabezada por el gobernador Rafael Moreno 
Valle y el líder panista Juan Carlos Mondragón Quintana. Durante esta reunión, después de la comida con 

consejeros estatales y el zafarrancho entre los grupos morenovallistas y el Yunque, Rafael Moreno Valle insistió en 
que en la comisión de Orden, encargada de sancionar a los militantes, fuera para Ángel Alonso Díaz Caneja, 
petición que fue rechazada por Juan Carlos Mondragón quien a su vez propuso a Leonor Popócatl Gutiérrez como 

presidenta y Ana Teresa Aranda Orozco como integrante. (Viridiana Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-vl-politica-suspende-pan-la-instalaci-n-del-
consejo-estatal.htm  
 

 

CAMBIO 

 Anuncia Vázquez Mota que pedirá licencia 
Al confirmar su renuncia a la coordinación del PAN y a su curul en la Cámara de Diputados a partir del próximo 
martes, Josefina Vázquez Mota afirmó "voy de frente por la candidatura presidencial y no me quito". Confió en 
que el compromiso de imparcialidad electoral del presidente Felipe Calderón "se cumpla dentro y fuera del 
partido". En conferencia de prensa en el Palacio de San Lázaro, Vázquez Mota desestimó los cuestionamientos de 
su correligionario Ernesto Cordero a los sondeos de preferencias electorales rumbo a 2012 y dijo que nunca es 

conveniente "pelearse con las encuestas". (Redacción)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-a-age-politica-anuncia-v-zquez-mota-que-
pedir-licencia.htm  
 

 

CAMBIO 

 Trata Moreno Valle de controlar el PAN: Ana Tere 
Luego de culpar al gobernador Rafael Moreno Valle de intentar imponer a sus simpatizantes al frente de las 

comisiones partidarias de Vigilancia y Orden, Ana Teresa Aranda celebró la suspensión del Consejo Estatal hasta 
nuevo aviso, pues con ello se evidencia que el mandatario carece del control de Acción Nacional. ―Celebro a todos 
los actores esta decisión de conseguir acuerdos que beneficien a todos, pero me queda clarísimo que si el 
gobernador tuviera mayoría en el Consejo se hubiera impuesto al partido en la Comisión de Orden y la de 
Vigilancia como lo hubiera querido el gobernador Obviamente hubo cordura y aceptación tácita de que no se tiene 
las mayorías por parte de la gente del gobernador‖. (Viridiana Lozano)    
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-vl-politica-trata-moreno-valle-de-controlar-

el-pan-anatere.htm  
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81099
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81096
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-vl-politica-suspende-pan-la-instalaci-n-del-consejo-estatal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-vl-politica-suspende-pan-la-instalaci-n-del-consejo-estatal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-a-age-politica-anuncia-v-zquez-mota-que-pedir-licencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-a-age-politica-anuncia-v-zquez-mota-que-pedir-licencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-vl-politica-trata-moreno-valle-de-controlar-el-pan-anatere.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-vl-politica-trata-moreno-valle-de-controlar-el-pan-anatere.htm
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CAMBIO 

 Impera la discordia en comida de unidad del PAN 
Moreno Valle, en Bodegas del Molino, las fracciones de Acción Nacional no pudieron reconciliarse, ya que el 
senador advirtió al líder estatal y al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, que no iba a permitir que nadie 
pasara por encima del gobernador. La reunión privada, a la que no acudieron los detractores del morenovallismo 
Ana Teresa Aranda y Humberto Aguilar Coronado, se llevó a cabo el viernes por la tarde, sólo unas horas antes de 

que se celebrara la sesión de instalación del Consejo Estatal. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-vl-yc-politica-impera-la-discordia-en-comida-
de-unidad-del-pan.htm  
 

 

 

 

CAMBIO 

 Fernando Morales reprueba como diputado federal 
Pese a que quiere ser senador de la República, el desempeño de Fernando Morales Martínez como diputado 

federal ha dejado mucho que desear, ya que dentro del estudio que realizó la fundación Integralia de Luis Carlos 
Ugalde de febrero a abril, se incluye al diputado federal como uno de los legisladores que menos votaciones ha 
registrado en la Cámara Baja de San Lázaro. (Yonadab Cabrera )  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-yc-politica-fernando-morales-reprueba-
como-diputado-federal.htm  
 

CAMBIO 

 Marín, Zavala, Doger llegan al Consejo Político Nacional del PRI 
En el marco de la renovación del Consejo Político Nacional del PRI, la dirigencia estatal otorgó el privilegio de 
pertenecer al máximo órgano de ese partido a 15 priistas de las distintas corrientes, desde Mario Marín Torres 
hasta Enrique Doger Guerrero y el excandidato al gobierno del estado, Javier López Zavala, dicha decisión fue 

para abonar a la unidad de los priistas en Puebla.. (Yonadab Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-yc-politica-mar-n-zavala-doger-llegan-al-
consejo-pol-tico-nacional-del-pri.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se triplican acciones jurídicas contra el Congreso local este año 
En los primeros meses de la LVIII Legislatura, se triplicaron las acciones legales emprendidas por ciudadanos y 
autoridades de los distintos niveles de gobierno contra el Congreso del estado, al cual acusaron de incurrir en 
diversos actos de ilegalidad e inconstitucionalidad. De enero a junio se registró un total de mil 300 juicios de 
amparo, acciones de inconstitucionalidad y controversias constitucionales, cuando el Poder Legislativo esperaba 
408. Lo anterior consta en un informe que elaboró la Dirección General de la Coordinación Administrativa, con 

base en una evaluación al desempeño del Programa Operativo Anual 2011. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/pol107.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Por diferencias de grupo, cancelan la instalación del Consejo Estatal panista 
Por falta de acuerdos y diferencias entre las dos corrientes que dominan el Partido Acción Nacional (PAN), el 
sábado pasado se canceló la sesión de instalación del Consejo Estatal en la que el dirigente, Juan Carlos 
Mondragón Quintana, presentaría un informe financiero de su gestión y se integrarían las comisiones de ese 
órgano partidista. La decisión se tomó luego de que una comida de unidad convocada el viernes anterior por el 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, terminó en una confrontación verbal entre los panistas que 
simpatizan con el proyecto del mandatario local y los miembros del partido afines a la presidencia estatal, según 

versiones extraoficiales.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/pol208.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-vl-yc-politica-impera-la-discordia-en-comida-de-unidad-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-vl-yc-politica-impera-la-discordia-en-comida-de-unidad-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-yc-politica-fernando-morales-reprueba-como-diputado-federal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-yc-politica-fernando-morales-reprueba-como-diputado-federal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-yc-politica-mar-n-zavala-doger-llegan-al-consejo-pol-tico-nacional-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/050911-yc-politica-mar-n-zavala-doger-llegan-al-consejo-pol-tico-nacional-del-pri.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/pol107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/pol208.php
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 El gobernador no tiene el control del Consejo Estatal, señaló Aranda Orozco 
La cancelación del Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) demuestra que el gobernador Rafael Moreno 
Valle no tiene el control del máximo órgano de dirección del partido ni ningún otro grupo, afirmó la consejera 
nacional y estatal del albiazul Ana Teresa Aranda Orozco. En tanto, el senador Ángel Alonso Díaz Caneja quien es 

un miembro de Acción Nacional cercano al mandatario local evitó hacer pronunciamientos sobre el tema bajo el 
argumento de que no desea caldear más los ánimos dentro del instituto político. En entrevista con La Jornada, 
Aranda afirmó que si Moreno Valle tuviera la mayoría en el Consejo Estatal, como se pretendió hacer creer 
durante su conformación, la hubiera utilizado para llevar a cabo la sesión del sábado pasado e ―imponer a los 
integrantes de las comisiones‖ que forman parte de ese órgano partidista. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/pol308.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Designa el PRI a Marín, Alcalá, Doger y Zavala como consejeros 
El ex gobernador Mario Marín, el ex candidato a Casa Puebla Javier López Zavala, la ex alcalde de la capital del 
estado Blanca Alcalá Ruiz y el diputado local Enrique Doger Guerrero se encuentran entre los 16 priistas poblanos 
que recibieron el aval del partido para formar parte del Consejo Político Nacional. La secretaria general del Comité 

Directivo Estatal (CDE), Lucero Saldaña Pérez, quien también forma parte del listado, afirmó que el número de 
poblanos en el máximo órgano de dirección del instituto político se puede aumentar porque el proceso de 
integración aún no concluye. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/pol408.php  

 

 
 

MILENIO  

 Ubican 10 zonas de alto riesgo delictivo 
Desde el 2005, el Centro Histórico es la zona de la ciudad con la mayor incidencia delictiva en la capital del estado 
de acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), situación que la 
alternancia no ha cambiado. De acuerdo con el director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), 

Eduardo Vázquez Rossainz, en los últimos meses se ha disminuido el número de ilícitos pero ha aumentado la 
violencia de los actos delicitivos. En entrevista para Milenio Diario, el funcionario reconoció que el 70 por ciento de 
los delitos que se cometen en el estado se concentran en la zona metropolitana, por lo que se puede inferir con 
datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública que en la capital del estado se denuncian 149 ilícitos todos los 
días. (Ernesto Aroche) 
http://impreso.milenio.com/node/9020793  
 

MILENIO  

 Defenderé al gobernador si lo critican: Mondragón 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, aseguró que la suspensión de la sesión del consejo 
el sábado no paralizará el trabajo al interior del partido, subrayando que no hay ruptura con el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas y de hecho ―si alguien se atreve a criticar al gobernador seré el primero en defenderlo‖ dijo. 
El líder albiazul insistió en que la suspensión de la reunión del consejo estatal fue un acuerdo de unidad entre la 
dirigencia y el grupo afín al gobernador y no una separación con el jefe del Ejecutivo. ―Buscamos no llegar con 
votos divididos por eso se suspende el consejo. Fue un borrón y cuenta nueva y vamos a construir juntos‖, 

sentenció. (Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/9020640  
 

MILENIO  

 Esta semana se elige al nuevo dirigente del PRI en el municipio 
El tiempo para designar a un nuevo dirigente del PRI en el municipio se está agotando y ya presiona a la 
dirigencia estatal del partido, reconoció la secretaria general del partido, Lucero Saldaña, quien indicó que 
ninguno de los aspirantes ha declinado y hoy habrá un nuevo encuentro para llegar a un acuerdo o emitir la 
convocatoria correspondiente; trasciende que Juan de Dios Bravo ya habría sido ungido previamente.(Erick 

Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/9020643  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/pol308.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/pol408.php
http://impreso.milenio.com/node/9020793
http://impreso.milenio.com/node/9020640
http://impreso.milenio.com/node/9020643
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MILENIO  

 Obras en el Rabanillo iniciarán en octubre; costarán 120 mdp 
El río Rabanillo, con la publicación de la licitación federal en el portal de Compranet antes de que concluya esta 
semana, proceso que se destrabó luego de que la presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra, 
garantizó una aportación de casi 20 millones de pesos como contraparte de los recursos federales y estatales. La 

obra costará 120 millones de pesos provenientes del Fondo Metropolitano y se promete entregar antes de que 
inicie el periodo de lluvias de 2012, indicó el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, esto en 
beneficio de habitantes los de San Pedro Cholula, Coronango y Cuautlancingo donde constantemente hay 
desbordamientos. (Guadalupe Galvez) 
http://impreso.milenio.com/node/9020621  

 
MILENIO  

 PAN retomará en 15 días sesión cancelada para creación de comisiones 

La sesión del Consejo Estatal en el Partido Acción Nacional (PAN) que se canceló este fin de semana por falta de 
quórum, no será retomada de forma inmediata, adelantó el regidor capitalino, César Marcelino León Ochoa. 
Durante una entrevista telefónica, señaló que luego de la falta de concordancias entre grupos, la dirigencia de 
este instituto político necesitaría alrededor de 15 días para convocar nuevamente a su máximo órgano rector. El 
también consejero del partido blanquiazul refirió que el encuentro fue declarado desierto, luego de que no fue 
posible alcanzar acuerdos en la conformación de la Comisión de Orden y Justicia. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9020641  

 

 
 
OPINION 

 Cancelación del consejo Estatal de PAN, demuestra falta de control: Aranda Orozco 
La cancelación del Consejo Estatal del PAN programado para este fin de semana, demuestra que nadie tiene el 
control del albiazul, declaró la panista Ana Teresa Aranda Orozco, quien pidió al senador Ángel Alonso Díaz Caneja 
―bajarle de espuma a su malteada‖. En entrevista telefónica, la panista mencionó que con la cancelación del 
Consejo Estatal del PAN, se tienen que dar los acuerdos entre los grupos al interior del albiazul, donde nadie 
pierda y otro gane, sino en el que todos se sientan triunfadores con los convenios que se tomen. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49036  
 
OPINION 

 Sin acuerdos para renovar la dirigencia municipal del PRI 
El ex gobernador de Puebla, Mario Marín Torres, quiere imponer como nuevo líder municipal del PRI en Puebla a 
Juan de Dios Bravo, denunció el aspirante al cargo, José Rocha, quien afirmó que no existen condiciones para 
renovar el cargo que aun ostenta Carlos Meza Viveros. Asimismo, dijo que ya no asistirá a las negociaciones que 
se dan entre los aspirantes al PRI capitalino, pues sería avalar la imposición que se pretende dar; sin embargo, 

rechazó tajante que ello signifique que no se inscribirá en la contienda interna una vez publicada la convocatoria. 

(Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49028  
 
OPINION 

 Arranca Fundación Colosio foro para fortalecer al PRI rumbo al 2012 
La Fundación Colosio arrancará este 7 de septiembre el primer Foro denominado ―Programa para México‖, que 
tiene como objetivo fortalecer a la estructura del partido y a los candidatos que competirán en las elecciones de 
2012, declaró el líder de la organización priísta, Héctor Sulaimán Safi. Acompañado por la secretaria General del 
PRI, Lucero Saldaña Pérez, la ex presidenta de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz y el diputado federal por este partido, 
Alberto Juraidini Rumilla, destacó que en el primer foro se pondrán sobre la mesa de análisis cinco ejes, entre los 

que destaca, seguridad, salud, equidad de género, jóvenes e impulso a las regiones. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49027  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9020621
http://impreso.milenio.com/node/9020641
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49036
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49028
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49027
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Tiene Puebla la sexta recaudación de recursos más pobre del país 
Puebla se ubica entre los seis estados con la peor generación de recursos propios a nivel nacional, ya que sólo 
produce el 4.3 por ciento de sus ingresos, es decir, uno de cada 25 pesos que gasta, mientras que, a nivel 
nacional, el Distrito Federal llega al 33 por ciento, es decir, 1 de cada 3 pesos. De los 51 mil 84.7 millones de 

pesos de ingresos netos que recibió la entidad durante el 2009, sólo mil 292.8 millones de pesos fueron captados 
en el propio estado. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16362:tiene-puebla-la-sexta-
recaudaci%C3%B3n-de-recursos-m%C3%A1s-pobre-del-pa%C3%ADs&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Llegan Marín, Zavala, Doger y Sierra al Consejo Político Nacional del PRI 
El ex gobernador Mario Marín Torres, el ex candidato a la gubernatura Javier López Zavala, el diputado local 
Enrique Doger Guerrero y el ex senador Germán Sierra Sánchez, fueron integrados este sábado como integrantes 
del Consejo Político Nacional del Partido Revolucionario Institucional. Este órgano partidista, que operará de 

octubre de 2011 a octubre de 2014, tendrá a su cargo el proceso electoral del próximo año y la definición del 
candidato a la presidencia de la República de ese partido. (Redacción)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16352:integran-a-mar%C3%ADn-
zavala-doger-y-sierra-al-consejo-pol%C3%ADtico-nacional-del-pri&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Inexistente el control al interior del PAN, sostiene Ana Teresa Aranda 
La suspensión del Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) el pasado sábado demuestra que nadie tiene 
el control del albiazul, sostuvo la panista Ana Teresa Aranda Orozco, quien pidió al senador Ángel Alonso Díaz 

Caneja ―bajarlede espuma a su malteada‖. En entrevista telefónica, la panista mencionó que ante la cancelación 

del Consejo Estatal del PAN es claro que los acuerdos tienen que darse al interior del albiazul, donde nadie pierda 
y otro gane, sino en el que todos los militantes se sientan triunfadores con los convenios que se tomen. (Jesús 
Lemus)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16376:inexistente-el-control-al-interior-
del-pan-sostiene-ana-teresa-aranda&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Lamenta aspirante al PRI municipal se permita injerencia de Mario Marín 
El proceso de renovación para elegir al nuevo presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) se complicó y el petardo está punto de explotarle en las manos al dirigente estatal, Juan Carlos 
Lastiri Quiroz, señaló en entrevista José Rocha Ramírez, uno de los aspirantes al PRI municipal. A decir de Rocha 

Ramírez, el viernes pasado las negociaciones entre la dirigencia estatal y los 16 interesados en llegar al comité 
municipal se rompieron y en este momento no existen las condiciones mínimas de transparencia, equidad, así 
como democracia que requiere el asunto. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139614:lamenta-aspirante-al-
pri-municipal-se-permita-injerencia-de-mario-mar%C3%ADn&Itemid=535  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Micalco Méndez contenderá por el Senado o diputación federal 
Senaduría o diputación federal por la vía plurinominal o de mayoría relativa serán los cargos que el actual 
delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS), Rafael Micalco Méndez, estará buscando de cara 
al proceso electoral de 2012 abanderado por la siglas del PAN. En entrevista el también ex dirigente estatal de 
Acción Nacional, señaló que la decisión está casi tomada; sin embargo, está aún depende de coyunturas internas 
por parte de algunos integrantes de este partido político. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139585:micalco-
m%C3%A9ndez-contender%C3%A1-por-el-senado-o-diputaci%C3%B3n-federal&Itemid=535  

 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16362:tiene-puebla-la-sexta-recaudaci%C3%B3n-de-recursos-m%C3%A1s-pobre-del-pa%C3%ADs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16362:tiene-puebla-la-sexta-recaudaci%C3%B3n-de-recursos-m%C3%A1s-pobre-del-pa%C3%ADs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16352:integran-a-mar%C3%ADn-zavala-doger-y-sierra-al-consejo-pol%C3%ADtico-nacional-del-pri&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16352:integran-a-mar%C3%ADn-zavala-doger-y-sierra-al-consejo-pol%C3%ADtico-nacional-del-pri&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16376:inexistente-el-control-al-interior-del-pan-sostiene-ana-teresa-aranda&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16376:inexistente-el-control-al-interior-del-pan-sostiene-ana-teresa-aranda&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139614:lamenta-aspirante-al-pri-municipal-se-permita-injerencia-de-mario-mar%C3%ADn&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139614:lamenta-aspirante-al-pri-municipal-se-permita-injerencia-de-mario-mar%C3%ADn&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139585:micalco-m%C3%A9ndez-contender%C3%A1-por-el-senado-o-diputaci%C3%B3n-federal&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139585:micalco-m%C3%A9ndez-contender%C3%A1-por-el-senado-o-diputaci%C3%B3n-federal&Itemid=535
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IMAGEN POBLANA  

 Revelan las peores primarias de Puebla 
Tienen calificaciones reprobatorias de entre tres a cinco, están ubicadas en las peores zonas de marginación de la 
zona metropolitana y apenas uno o ninguno de sus estudiantes tienen una puntuación excelente. Son las peores 
primarias de Puebla. La sección ―Compara tu Escuela‖ del Instituto Mexicano de la Competitividad efectuó un 
análisis gráfico y enlistó por estado las peores y mejores escuelas primarias públicas, con base en los resultados 
de la Prueba ENLACE. (Miguel Cordero)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112866&articulo=Revelan%20las%20peores%20primarias%20

de%20Puebla%3C/B%3E  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Crecimiento desordenado mata agricultura de San Pedro 
En el municipio continúa el crecimiento urbano desordenado y el abandono de las tierras de labor agrícola. 
Ejemplo de ello es lo que sucede en las juntas auxiliares de Santa María Acuexcomac, San Sebastián 
Tepalcatepec, San Juan Tlautla, Santa Bárbara Almoloya, San Diego Cuachayotla, San Agustín Calvario y San 

Gregorio Zacapechpan. Luego de reconocer lo anterior, el regidor de Agricultura y Ganadería, Rogelio Toxqui 
Anaya, mencionó que el crecimiento de San Pedro Cholula nunca se apegó a un Plan de Desarrollo Municipal, ―en 
estos momentos se puede fraccionar por todos lados, pueden poner gasolineras y gaseras por todos lados, pueden 
poner fábricas por todos lados, hasta ahora no ha habido quién se los impida porque no existe el reglamento 
correspondiente‖. (Francisco Ortega)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112843&articulo=Crecimiento%20desordenado%20mata%20a
gricultura%20de%20San%20Pedro%3C/B%3E  

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Que Marín y Zavala no interferirán en candidaturas 
El hecho de haber sido incluidos al Consejo Político Nacional (CPN), Javier López Zavala, Mario Marín Torres, 
Enrique Doger y Germán Sierra no influirá en la determinación de candidaturas del próximo año, reiteró la 
secretaria general del PRI, Lucero Saldaña. Reafirmó lo que en varias ocasiones ha mencionado, respecto a que 
nadie tiene pase directo a las candidaturas del próximo año, ni que tampoco nadie lleva mano. ―No hay estilos ni 
recetas prefabricadas, nadie tiene ni cocinada ni facturada ninguna candidatura,  así que revisaremos todos los 

perfiles‖, señaló en conferencia de medios. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112845&articulo=Que%20Mar%EDn%20y%20Zavala%20no%
20interferir%E1n%20en%20candidaturas%3C/B%3E  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI pone ultimátum a aspirantes a la dirigencia municipal  
Si en esta semana no se ponen de acuerdo los 17 aspirantes a la presidencia del Comité Directivo Municipal 
(CDM) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), para lograr tener un candidato de unidad, la dirigencia 
estatal del partido emitirá la convocatoria para renovar el tricolor de la ciudad capital.  Lo anterior lo advirtió la 

secretaria general del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Lucero Saldaña Pérez, quien indicó que el día de 
mañana los aspirantes a suceder a Carlos Meza Viveros, actual líder municipal del partido, se volverán a reunir 
para buscar, por última ocasión, a un candidato de unidad. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-pone-ultim%E1tum-a-
aspirantes-a-la-dirigencia-municipal-&id_noticia=38752  
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Necesario investigar si defraudados otorgaron perdón a los Tiro Moranchel: Denisse Ortiz 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112866&articulo=Revelan%20las%20peores%20primarias%20de%20Puebla%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112866&articulo=Revelan%20las%20peores%20primarias%20de%20Puebla%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112843&articulo=Crecimiento%20desordenado%20mata%20agricultura%20de%20San%20Pedro%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112843&articulo=Crecimiento%20desordenado%20mata%20agricultura%20de%20San%20Pedro%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112845&articulo=Que%20Mar%EDn%20y%20Zavala%20no%20interferir%E1n%20en%20candidaturas%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112845&articulo=Que%20Mar%EDn%20y%20Zavala%20no%20interferir%E1n%20en%20candidaturas%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-pone-ultim%E1tum-a-aspirantes-a-la-dirigencia-municipal-&id_noticia=38752
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-pone-ultim%E1tum-a-aspirantes-a-la-dirigencia-municipal-&id_noticia=38752
http://www.contraparteinformativa.com/
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Las autoridades correspondientes deben  investigar si las personas que le otorgaron el perdón al dueño de 
Invergroup, Edmundo Tiro Moranchel, fueron realmente defraudados por este empresario, puesto que  no se tiene 
un padrón exacto de cuantas personas sufrieron esta extorsión. Así lo consideró la diputada del Partido Acción 
Nacional (PAN), Denisse Ortiz,  quien señaló que el tema de los defraudados es muy complicado dado que el 

arreglo se dio entre particulares, aunque dijo que el gobierno del estado está en la mejor disposición de ayudar a 
solucionar este problema. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Necesario-investigar-si-
defraudados-otorgaron-perd%F3n-a-los-Tiro-Moranchel:-DO&id_noticia=38746  
 
 
 
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Zavala, Doger y Sierra se integran al Consejo Nacional del PRI 
Como parte de la renovación del Consejo Nacional del PRI, la Comisión Nacional de Procesos Internos divulgó las 
listas con los nombres de los 210 consejeros de representación territorial correspondientes a 14 entidades; por 
Puebla fueron electos Javier López Zavala, Enrique Doger y Germán Sierra Sánchez. Con ello el órgano que 
definirá al candidato presidencial y las alianzas del tricolor en 2012 completó sus primeros 450 consejeros 
nacionales correspondientes a 30 entidades. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17048:zavala-doger-y-sierra-se-

integran-al-consejo-nacional-del-pri&Itemid=127  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Marín quiere imponer dirigente del PRI en la capital, denuncia aspirante  
El aspirante a la dirigencia municipal del PRI en Puebla, José Rocha, denunció que no existen condiciones para 
una renovación del tricolor en la capital equitativa y transparente, ya que el ex gobernador, Mario Marín Torres, 
quiere imponer a Juan de Dios Bravo Jiménez. Anunció que él ya se levantó de la mesa de negociación en la que 
se buscaba que los 16 aspirantes a suceder a Carlos Meza Viveros buscaran acuerdos para lograr un candidato de 
unidad. Agregó que con esto ratifica sus aspiraciones y esperará la convocatoria correspondiente para inscribirse 

y participar. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Marin-quiere-imponer-dirigente-del-PRI-en-
la-capital,-denuncia-aspirante-&id=22211  

 
 
RETO DIARIO 

 PRI abierto a discutir IVA en alimentos y legalización de drogas  
El presidente de la fundación Colosio filial Puebla, Héctor Sulaimán Safi, no descartó que en su partido se discutan 
temas como la aplicación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) a alimentos, así como la legalización de las 
drogas. Esto como parte de los foros para conformar su plataforma política del 2012. Al presentar los foros 
denominado ―Programa para México‖, los cuales tendrán la finalidad de escuchar las principales demandas de la 
sociedad poblana y posteriormente convertirlas en propuestas, se le cuestionó si se abordarán estos temas y 

aseguró que en el PRI no se cerraran a ninguna propuesta o tema. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-abierto-a-discutir-IVA-en-alimentos-y-
legalizacion-de-drogas-&id=22209  
 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamientos invaden facultades del estado: Gali 
De manera indebida, algunos ayuntamientos se toman atribuciones del estado en el otorgamiento de permisos 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Necesario-investigar-si-defraudados-otorgaron-perd%F3n-a-los-Tiro-Moranchel:-DO&id_noticia=38746
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Necesario-investigar-si-defraudados-otorgaron-perd%F3n-a-los-Tiro-Moranchel:-DO&id_noticia=38746
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17048:zavala-doger-y-sierra-se-integran-al-consejo-nacional-del-pri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17048:zavala-doger-y-sierra-se-integran-al-consejo-nacional-del-pri&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Marin-quiere-imponer-dirigente-del-PRI-en-la-capital,-denuncia-aspirante-&id=22211
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Marin-quiere-imponer-dirigente-del-PRI-en-la-capital,-denuncia-aspirante-&id=22211
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-abierto-a-discutir-IVA-en-alimentos-y-legalizacion-de-drogas-&id=22209
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-abierto-a-discutir-IVA-en-alimentos-y-legalizacion-de-drogas-&id=22209
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 05 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 17 

para espectaculares sobre el periférico ecológico, acusó el Secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayat. 
 Tras revelar que se realizará una regularización sobre las estructuras colocadas a lo largo del periférico, el 
funcionario estatal expuso que en pasadas administraciones se dieron permisos en una invasión de esferas y 
facultades. Explicó que dicha vialidad no ha sido entregada por parte del estado a los municipios por donde 

atraviesa, como son San Pedro y San Andrés Cholula, así como Cuautlancingo y la capital poblana, 
principalmente. (Hugo Sánchez)   
http://www.retodiario.com/despliegue-rubro.php?Noticias-Puebla-GOBIERNO&id=2  
 
 
 

 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Ejecutan a Dos en Atlixco 
Dos hermanos atlixquenses fueron ejecutados de varios disparos, sus cuerpos fueron encontrados este sábado en 
el paraje denominado ―El Toletero‖, de la población de Coyula, en el municipio de Atlixco. Los cuerpos fueron 

encontrados maniatados. Ambos cadáveres presentaban el tiro de gracia, además de que se encontraron 
maniatados. Ambos sujetos tuvieron su domicilio en la colonia Maravillas en Atlixco. Versiones extraoficiales 
indicaron que estaban involucrados con delincuentes de esa región, aunque hasta el momento las autoridades no 
tienen una línea clara de investigación.  (Odilon Larios)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ejecutan-a-dos-hermanos-en-atlixco/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Apuestan cárteles por narcotúneles 
Los cárteles están apostando a la construcción de túneles para traficar droga debido al uso de mejor tecnología y 
mayor vigilancia en los puertos de entrada, advirtieron agencias estadounidenses. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Libre, ex mando de CFE; se inconforma la PGR contra juez 
El ex director de Operaciones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Néstor Moreno Díaz, detenido el 

sábado acusado de enriquecimiento ilícito, fue liberado ayer por la misma juez que ordenó su aprehensión, 

informó la PGR. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Partido Verde, política en familia y entre amigos 
Los lazos familiares y de amistad, junto con las decisiones poco democráticas, han fortalecido el ―espíritu elitista‖ 
que caracteriza a este partido desde el momento de su fundación. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
 
EL UNIVERSAL  

 Crece violencia anarquista en México 
Jóvenes radicales multiplican sus ataques contra lo que consideran símbolos del capitalismo en el país: cajeros 
bancarios, tiendas de mascotas, automotrices. El paquete bomba contra científicos del Tec de Monterrey marca la 

http://www.retodiario.com/despliegue-rubro.php?Noticias-Puebla-GOBIERNO&id=2
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ejecutan-a-dos-hermanos-en-atlixco/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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nueva escalada de agresiones. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Va cuesta abajo industria de bicis 

Fernando Mejía, presidente de la Asociación Nacional de Productores de Bicicletas (Anafabi), dijo que la carrera 
contra las importaciones y subvaluación es cuesta arriba, y se requiere de un equilibrio en la competencia, pues 
las ventas no reflejan el auge por este modo de transporte. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
El arte de no licitar 
Para evadir la obligación de licitar la construcción y remodelación de las nuevas oficinas de Casa Puebla, el 
gobierno morenovallista se escuda en que se trata de un caso de seguridad, ya que convocar a una licitación 
pública implicaría poner en riesgo la integridad del gobernador. 
Leyendo con detenimiento las causas de excepción contempladas tanto en la Ley de Obra Pública federal como 
en la local, no encuentro un solo inciso en donde pueda cuadrarse la determinación de adjudicar una obra de 

17.4 millones de pesos para construir y remodelar las oficinas del gobernador. 
Seguramente intentarán equiparar esta decisión a los casos específicos en donde por cuestiones de seguridad 

los gobiernos han adjudicado obras de montos considerables; sin embargo, esos casos de excepción han sido 
en la construcción Centros de Readaptación Social y en edificios de operación policiaca, lo cual en nada se 
compara con la modernización de estas lujosas oficinas, que por obvias razones no pueden ser equiparadas a 
una Cereso o a un CERI. 
Aplicando esa lógica, las secretarías de Administración y de Infraestructura podrían evadir la obligación de 

licitar cualquier construcción relacionada con edificios gubernamentales, con el cuento de que se pone en riesgo 
a los funcionarios estatales. 
Opacidad por sistema 
Los excesos y las muestras de opacidad por parte de la nueva administración parecen ir creciendo. 
Hace unos días Intolerancia Diario publicó la cerrazón gubernamental en torno a la negativa de entregar la 
información detallada respecto a los viajes al extranjero del gobernador. Y este día, la nota principal de nuestro 

rotativo da cuenta de la forma en la que se evade la responsabilidad de entregar información sobre la forma en 
la que se gastaron 17.4 millones de pesos para la construcción y remodelación de las áreas administrativas de 
la residencia oficial de Casa Puebla. 
La respuesta oficial justifica su evasiva explicando que la información es de carácter reservado, por tratarse de 

un recinto en donde vive el titular del Poder Ejecutivo y que podría poner en peligro a las personas que ahí 
residen. 
Háganme el favor. 

Ahora resulta que el hecho de detallar en qué se gasta el dinero pone en riesgo al gobernador. 
Que alguien me explique en qué diablos exponen al señor, si nos informan cuántos metros de construcción 
tiene la obra, qué tipo de acabados tienen estas áreas, cuánto gastaron en muebles o cuáles son las 
especificaciones de las pantallas gigantes colocadas en el nuevo búnker morenovallista. 
Hay que recordar que estas obras se refieren únicamente a la parte administrativa, la cual era conocido como 
el anexo de Casa Puebla, misma que se encuentra apartada a  la residencia personal del gobernador, lo cual 
echa abajo el argumento de poner en riesgo a las personas que ahí viven. 

Es un asunto muy sencillo, si prometieron transparencia, ¡que cumplan! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=478 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Tiempos difíciles en el PAN 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=478
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Pese a todos los esfuerzos realizados para tratar de aparentar unidad interna, el panismo local naufraga cada 
vez rumbo a un enfrentamiento abierto con el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, quien 
irónicamente llegó al poder a través de las siglas del partido al cual hoy divide. 
Desde la comida celebrada el pasado viernes en Bodegas del Molino, se dejaron ver los primeros síntomas de 

que la reunión de consejo a la cual se convocó para el sábado en el Hotel Fiesta Inn, cerca de la Volkswagen, 
no iba a prosperar. 
En la misma mesa de honor comenzaron los primeros reclamos el pasado viernes, cuando el operador 
morenovallista, Ángel Alonso Díaz Caneja, comenzó a provocar al dirigente estatal del albiazul, Juan Carlos 
Mondragón Quintana, quien cayó en la trampa y le respondió ―actorazo, actorazo‖, lo cual encendió aún más a 
Díaz Caneja. 

Sólo la intervención del gobernador calmó los ánimos ya encendidos, pero ni así se pudo llegar a acuerdos para 
la conformación de los comisión de orden y vigilancia, la cual seguramente tendrá mucho trabajo en los 

próximos días, sobre todo por el tema de la afiliaciones ―pirata‖ y los procesos que existen en contra de 
personajes como el propio Díaz Caneja, Roberto Grajales Espina y Genaro Ramírez identificados con el grupo 
del gobernador. 
El control de este órgano de gobierno al interior del panismo, fue lo que ocasionó que ante la falta de acuerdos, 
se decidiera suspender la sesión del consejo estatal, ya que se hubieran exhibido las diferencias existentes 

entre ambos grupos, pero el daño por más que se quiso evitar ya está hecho. 
El panismo local ha hecho evidente ya las fisuras que existen desde hace tiempo y que lejos de disminuir, se 
han ensanchado y crecerán aún más cuando abiertamente arranquen las precampañas de los aspirantes del 
albiazul a la presidencia de la República. 
Turbulencia en Los Pinos 
Fuentes bien informadas aseguran que ahora sí ya se vienen los cambios en Los Pinos y que todos los ajustes 
tienen que ver con que el próximo 15 de septiembre, cuando Enrique Peña Nieto entrega la gubernatura del 

Edomex, a su sucesor Eruviel Ávila. 
Los cambios son la salida de Ernesto Cordero de la Secretaría de Hacienda, a la cual siempre si arribará José 

Antonio Meade. 
El que también es un hecho es la llegada de Roberto Gil Zuarth, quien deja la Secretaria Particular de la 
presidencia, para hacerse cargo de la Secodam. 
También esta más que amarrada la llegada de Javier Lozano Alarcón a la oficina de la presidencia. 

En este mismo paquete de enroques, se aprovechará la situación para aprobar la salida de José Ángel Córboda 
Villalobos, de la Secretaria de Salud y el arribo el aún titular del Seguro Popular, Salomón Chertorisvki 
Woldenberg a esta posición. 
Se habla de muchos más enroques derivados de estos movimientos que se dice sacudirán esta semana a la 
clase política nacional y que tienen la mira puesta en el 2012. 
Sobre la Contraloría interna del Congreso 
La propuesta para crear un Contraloría Interna para el Congreso del Estado, fue mal entendida —o más bien 

distorsionada— por quienes no entendieron el fin de la propuesta que se presentó dentro de la nueva ley 
orgánica del poder legislativo. 
De entrada la propuesta es más que buena, porque busca que existe un órgano preventivo, que no correctivo, 
como actualmente ocurre con la revisión de la cuenta pública de este poder, por parte del Órgano de 

Fiscalización Superior. 
La propósito de la propuesta fue desviada de manera perversa con la finalidad de hacer ver que era una 
instrumento de control o de poder para un solo diputado, cuando no es así. 

En el análisis real, se puede encontrar que la propuesta gira en torno a que formen parte de este órgano, los 
integrantes de la Gran Comisión, con los cambios junta de gobierno y también los de la mesa directiva, entre 
otros integrantes, para que haya una absoluta y total transparencia en el manejo de los recursos con los que 
cuenta el poder legislativo. 
Tal vez esto fue lo que no les gusto a muchos, el que se busque que haya cuentas claras y transparentes y no 
la entrega de bonos y ampliaciones presupuéstales a discreción. Que nadie se confunda. 

Por cierto, la reforma a la ley orgánica del Congreso avanza bien, el pasado viernes se reunieron los 
coordinadores parlamentarios y ya hay consensos en lo único en que aun están atoradas las cosas es el tema 
de las fracciones parlamentarias, que se busca que para que se pueda considerar de esta forma, se necesitan 
al menos dos integrantes y en el tema de la duración de la mesa directiva. 
En ambos casos, todo parece indicar que la mesa directiva durará seis meses en funciones, se ampliarán los 
periodos de trabajo de cada uno y se dejará como esta actualmente el tema para considerar una fracción 

parlamentaria. El voto ponderado y la limitación a las participaciones de los diputados en tribuna, van. 
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http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=474 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Justicia en venta 
En las próximas horas la Procuraduría General de Justicia (PGJ) tendrá que hacer evidente uno de los casos 

más delicados de fuga de información, fuga que aunque se desconoce la magnitud de los daños demuestra la 
fragilidad de la administración de justicia y las mil y una formas de corromperla. 
Se encuentra a disposición del Ministerio Público —o incluso ya pudo haber sido consignado ante las 
autoridades penales— el abogado Rodulfo Joo Ayar, exfuncionario de la PGJ durante la administración de 
Eduardo Peruyero como procurador de Justicia, acusado entre otras cosas de chantaje. 
Su detención movilizó a toda la PGJ y preocupó al procurador Víctor Antonio Carrancá Bourguet, a tal grado 

que por lo menos una agente del Ministerio Público de la Delegación Norte y su auxiliar se encuentran 

arraigados, lo mismo que un empleado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) por haber participado en el 
negocio de Rodulfo Joo, que es ―la venta de la justicia‖. 
Resulta que don Rodulfo primero se aprovechó de la estrecha amistad con funcionarios de la PGJ y del TSJ, 
desde secretarios, agentes del Ministerio Público y hasta jueces, para luego hacerse de copias —una vez por 
semana— del pliego de consignaciones y de esta manera tener de primera mano información sobre quiénes 
iban a ser aprehendidos y por qué delito, incluso antes de que los mismos jueces estuvieran enterados. 

Obviamente, quienes le proporcionaban documentos oficiales y confidenciales sabían primero que estaban 
cometiendo un delito, y después que el uso que le iban a dar a esos documentos no iba a ser con buenas 
intenciones. 
Ya con la información de las consignaciones, antes de que salieran a relucir las órdenes de aprehensión, 
Rodulfo buscaba a los acusados y les ―vendía‖ la información, incluso si había buena relación con la autoridad a 
la que iba dirigida esa consignación, trataba de ―negociar‖ que no se solicitara orden de aprehensión o que el 
caso fuera enviado ―al archivo muerto‖. 

La detención de Rodulfo no obedece a que la PGJ haya descubierto la ―filtración de la información‖, sino que 
una de las personas a las que les ―negocio‖ la consignación lo denunció por el delito de chantaje, por lo que fue 
detenido y trasladado a las instalaciones de la PGJ donde rindió declaración de cómo realizaba una felonía a la 
que ya había convertido en su empresa. 
Con sus declaraciones fue arraigada la agente del Ministerio Público Norte, Patricia Montalvo Paquini, así como 
una Leticia, su auxiliar, además de otro servidor público del TSJ. Sin embargo, existen más nombres de los que 
le entraron al negocio de ―la venta de la justicia‖ 

Incluso con el aval de un juez, la casa del abogado Rodulfo fue cateada. En ese lugar se encontraron 
documentos oficiales de los que sólo puede tener uso la PGJ, que sirvieron para el ahora detenido para 
―negocios‖ de esta índole. 
El desenlace de este caso se dará en las próximas horas. 
De la broma macabra a la negligencia medica 
Usted debe recordar que el viernes pasado, en este mismo espacio, le relaté el caso de una ―broma macabra‖ 

ocurrida en los velatorios Cristo Rey, donde se decía que el cuerpo de un difunto estaría lleno de cocaína y que 
iba a ser trasladado a Veracruz, lo que al final no fue cierto, fue una broma que movilizó a toda la Policía 

Ministerial del Estado (PME). 
Resulta que no fue difunto, si no difunta: Jessica Veloz Martínez, de 29 años de edad, originaria y vecina de 
Coatzacoalcos Veracruz, en Nicaragua 217, quien murió como consecuencia de una posible negligencia médica 
ocurrida en el interior del hospital La Paz, que se ubica en Acatlán 24 de la colonia La Paz. 
Jessica había ingresado a ese nosocomio para una cirugía de nariz y terminó con una muerte cerebral y al final 

con la perdida de la vida. 
Quien firmó el acta de defunción es el doctor Flavio Martín Jaramillo, quien tiene la célula profesional es 
1931532, pero en realidad no fue quien atendió a Jessica, el nombre de este personaje, cirujano por supuesto, 
no ha sido revelado por el momento. 
Este caso de posible negligencia médica fue ocultado, al grado de que antes de que falleciera Jessica sus 
familiares recibieron el ―pago de la reparación del daño‖ sin que la Comisión Estatal de Arbitraje Médico 
(Coesamed) tuviera conocimiento. 

Tanta fue su desesperación de deshacerse de todas las pruebas, incluso del cadáver, que este grupo de 
médicos, al saber que su paciente no era de Puebla, pagó de contado en la funeraria Cristo Rey, de la 11 Sur y 
35 Poniente, la preparación del cuerpo para que de inmediato fuera llevado a Coatzacoalcos. 

De ahí que alguien aviso a la PME que algo estaba pasando en esa funeraria, y lo primero que se les ocurrió fue 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=474


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 05 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 21 

relacionarlo con el narcotráfico, de ahí que el cuerpo de la joven mujer, el carruaje, los familiares y los 
empleados de la funeraria terminaron declarando ante el MP. 
Obviamente no se tocó el tema de la negligencia médica, por lo que todos los protagonistas de este caso 
siguieron su paso, unos a Coatzacoalcos y otros al hospital La Paz, en espera de que la pesadilla termine. 

El correo de los muertos… 
Derecho de replica 
“Me permito hacer algunas precisiones sobre la columna Porque los muertos corren rápido, con relación al texto 
„¿Un muerto en los separos de la PME?‟, de su edición del 2 de septiembre del año en curso: 
”No hubo fallecimiento alguno en el edificio central de la Procuraduría General de Justicia; sólo se trató de un 
„rumor‟ como, precisamente, usted lo asentó en su columna. 

”Los cuatro sujetos que fueron detenidos a principios de semana en Cuautlancingo, se encuentran a disposición 
de la autoridad judicial desde el pasado miércoles en el penal de San Miguel. 

”Le envío un cordial saludo y agradezco su atención.” 
Lic. Ma. Cristina Ortiz López 
Directora del Gabinete de Comunicación Estratégica SSP-PGJ 
Hasta aquí la carta 
Nos vemos cuando nos veamos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=475 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
¿Qué nos pasa? 
En el transcurso de los últimos meses las cosas parecen empeorar. 
Los conatos de violencia, los atentados, el índice de delincuencia, los suicidios, los divorcios, el maltrato 
intrafamiliar, la crisis económica y nuestra propia naturaleza nos han convertido en seres intolerantes que 
vivimos a la defensiva. 

No sé si coincida conmigo, pero todo el mundo está enojado. 
Exigimos a los distintos niveles de gobierno resolver el índice de violencia y criminalidad del que somos 
víctimas, repudiamos los actos inhumanos que vemos en los noticieros, sentimos compasión por las víctimas y 
sus familias, manifestamos de alguna u otra forma nuestra molestia por lo que sucede, pero nosotros mismos 
no somos capaces de respetar al de enfrente, en el hogar, en el semáforo, en el trabajo, en la fila del 
supermercado. 
El evidente enojo, miedo y hambre han extinguido en los mexicanos la capacidad de dialogar y respetar el libre 

pensamiento del otro. 
Ayer en Monterrey alrededor de mil personas se dieron cita en la manifestación en pro de la paz, convocada 
por un grupo de la sociedad civil. Todo parecía ir bien hasta que aparecieron mantas con tintes políticos 
provocando un conato de violencia, afortunadamente sin consecuencias lamentables. 
Por favor, ¿adónde queremos llegar? 
Las manifestaciones son un derecho que tenemos los mexicanos para exigir de manera unida paz y justicia, 

cero impunidad y castigo a quienes atentan contra nuestra tranquilidad, no corrompamos nuestros propios 
derechos. 

No puede ser que caigamos en la trampa. 
No podemos seguir enganchándonos en conflictos político partidistas que sólo buscan la oportunidad de obtener 
beneficios, sin escrúpulos y aprovechándose de las circunstancias pues no hay que olvidar que quienes mueren 
son civiles, es el estudiante, el periodista, el vecino, el hermano, el padre de familia, el hijo. Quienes han sido 
víctimas de esta guerra son personas que como usted y como yo se levantaban diariamente a buscar un mejor 

país para su familia. 
Hagamos un alto y empecemos por el principio. 
Intentemos ser amables, ceder el paso en la calle, dar los buenos días, sonreír a quienes se cruzan en nuestro 
camino, escuchar a quien está inconforme y sobre todo respetar a quien no coincide con nuestros ideales, para 
que entonces podamos exigir lo que nos corresponde, vivir sin violencia. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=476 

 
(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
 

La guerra del fin del mundo 

La lucha por el control del PAN ya inició. Se escuchan a lo lejos los tambores de guerra que llaman y que 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=475
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claman por saber quién tiene el poder. 
El gobernador Rafael Moreno Valle, pensó que al arribar a su puesto se convertiría en una suerte de primer 
panista de Puebla y que, como en el PRI, todos se sumarían a sus decisiones. 
Pero no ha sido así. 

Un grupo numeroso de panistas se niega a repetir el esquema del PRI y prefirió darle la espalda al mandatario 
poblano al no asistir a la sesión del Consejo Político Estatal del PAN, del sábado pasado. 
Y es que los mensajes que se han enviado a la militancia —desde el principio de la semana pasada— han sido 
desafortunados. 
Quedó clara la andanada en contra del alcalde Eduardo Rivera al criticar, veladamente, sus ―obras pequeñas‖ y 
retirar a los policías del municipio. 

En segundo lugar, Moreno Valle no supo operar la reunión entre los consejeros de su partido, el pasado viernes 
en Las Bodegas del Molino, al aventarse Ángel Alonso Díaz Caneja contra el edil poblano y el presidente del 

partido blanquiazul, Juan Carlos Mondragón. 
La militancia panista está molesta con el gobernador porque son muy pocos los que alcanzaron un puesto en 
esta administración y porque saben que el verdadero poder es de Elba Esther Gordillo. 
Muchos panistas poblanos tampoco piensan sumarse al candidato del gobernador, Luis Ernesto Cordero. Las 
preferencias de la militancia están principalmente con Josefina Vázquez Mota y de forma muy lejana con 

Santiago Creel. 
Además, hay albiazules que no quieren que Juan Carlos Mondragón le deje el espacio a un morenovallista. 
Los ataques en contra de Eduardo Rivera también vienen a sumarse a esta enorme lista de choques con la 
militancia, pues hay que recordar que una vez que Francisco Fraile dejó el cetro del líder moral en Puebla, 
quien lo tomó fue el alcalde de la Angelópolis. 
El equipo morenovallista ha buscado —con todos los medios a su alcance— mermar la imagen del alcalde 
poblano. 

Y se sabe que son dos las principales razones de la confrontación con Rivera: primero porque el edil se negó a 
ceder el manejo de la obra pública y segundo porque tampoco quiso sudar ―calenturas ajenas‖ y decidió no 

sumarse a los conflictos que tiene el gobernador con algunos sectores. 
¿Quién ganará? ¿El poder o la militancia? Esto se verá cuando se elija al nuevo líder y se lleven acabo las 
elecciones internas para diputados y senadores. 
Ahí se cobrarán facturas. 

Sedesol y la de La Franja 
Y hablando de la rebelión de los vencidos, cuentan que en la Sedesol, el coordinador jurídico de la dependencia, 
Fernando Sarur, ya está haciendo de las suyas. Resulta que aunque era recomendado del recién despedido 
subsecretario Antonio López (este último cercano a Miriam Arabian) negoció su permanencia con el titular de la 
secretaría, Nestor Gordillo. 
Se sabe que ofreció mocharse con el 30 por ciento de su sueldo mensual —que es de aproximadamente 40 mil 
pesos—, para la campaña que iniciará el tal Gordillo en unos meses, cuando busque ser diputado federal. 

No obstante, el joven Sarur no piensa poner su salario él solo, pues ya giró instrucciones para que su personal 
colabore ―de la manera más atenta‖ con el 10 por ciento. 
Y lo peor es que anda diciendo que  —ya se imaginarán—  ―por instrucciones del secretario Gordillo‖. 
Hágame usted el “favrón cabor”. Así que si quiere colaborar con la charola del señor Nestor Gordillo, busque 

a Fernando Sarur, quien por cierto no es poblano y viene de Veracruz, pues trabajó para la administración de 
Fidel Herrera. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=477 

 
(Palacio de las intrigas) 

 
Polarización en el PAN 
La comida del pasado viernes en las Bodegas del Molino muestra cómo el triunfo de Acción Nacional en 2010 
les ha salido más caro y tal vez contraproducente, ya que no han podido llegar a los acuerdos de unidad. 
Desde la elección de los consejeros se vio que llegaría la fractura al interior del partido, dejarían de ser dos 
fuerzas para convertirse en al menos cuatro, pero también con la situación de los grupos de Francisco Fraile, 
Ana Teresa Aranda y Humberto Aguilar. 

La suspensión muestra la clara falta de consensos para integrar las comisiones en el consejo. (FSN) 
Maestros no dejan de reprobar 
La lista de maestros para ser titulares de las 19 sedes de las Coordinaciones Regionales de Desarrollo 

Educativo (Corde) en Puebla ya estaban ―preparadas‖ para ser presentadas públicamente, sin embargo la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=477
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mayoría de los docentes propuestos fueron rechazados porque reprobaron los exámenes psicométricos. Por eso 
el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, decidió aplazar la mayoría de los nombramientos porque las 
pruebas indicaron que son propensos a la corrupción, por lo tanto, será hasta finales de esta semana cuando 
completen los nombramientos totales y designen formalmente a quienes tienen las aptitudes para esos cargos, 

porque la SEP no entregará esa responsabilidad a profesores que tengan ―problemas emocionales‖. (SVC) 
Las traiciones en la UTP 
El actual rector de la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP) intensificó en los últimos días las revisiones 
internas en esa casa de estudios, y dentro de los reacomodos existentes en la actualidad hay un 
reposicionamiento de los grupos de poder, donde algunos personajes quedan muy mal parados, ya que todos 
se promueven para ocupar los cargos donde habrá cambios; sin embargo, parece que los incondicionales del 

líder sindical de la FROC-CROC, René Sánchez Juárez, no tienen muchas posibilidades. Hay que mencionar a 
dos maestros que son capaces de usar las descalificaciones de los demás para quedar bien con las autoridades 

centrales, como Sergio Niño, representante sindical, que quiso por todos los medios la Dirección de la carrera 
de Administración, y la maestra Julieta Michaca, que ya fue cambiada de esa dirección y hoy enfrenta serias 
irregularidades que tendrá que solventar para evitarse problemas de futuro. Por eso, el rector Jorge Guillén 
Muñoz optó por la salida inteligente: traer directivos de otros estados, por ejemplo desde su natal 
Aguascalientes. (SVC) 

Se calienta la sucesión en el SNTE 
En el SNTE los maestros con posibilidades de convertirse en los líderes sindicales de Puebla, arrancaron 
campaña abierta por la titularidad, ante los crecientes rumores de que el proceso de sucesión se adelantará 
para finales del presente año y no en los tiempos en que terminan su periodo los actuales dirigentes. Hasta 
solamente con echar un vistazo en la sección 23 federal, para observar que el cargo de secretario general para 
los siguientes años ya está en juego; sólo hay que ver la abierta campaña que sostienen dos personajes del 
Comité Directivo Estatal para constatarlo: Raúl Soriano, de la región de Cholula y Salvador Escamilla, de 

Huauchinango. Ambos tienen el respaldo de fuerzas políticas importantes dentro de la sección, pues el primero 
es un personaje cercano al actual dirigente, Eric Lara Martínez y al segundo lo respaldan los grupos que son 

acérrimos rivales del secretario general, a quien ya le buscan sus debilidades para dejarlo sin oportunidad de 
imponer a su sucesor. (SVC) 
Ahogado el niño, a tapar el pozo… 
Sucesos nacionales lamentables, como el incendio en la guardería ABC de Hermosillo, Sonora y los lamentables 

asesinatos de Monterrey, de los días pasados, deben encender los ―focos rojos‖ en Puebla para evitar 
desgracias que se tengan que lamentar en el sector educativo, pues con las fuertes lluvias hay varios directivos 
de escuelas que deben estar con la preocupación ―a flor de piel‖ porque además de la saturación de los grupos, 
hay que recordar que muchas instituciones del Centro Histórico fueron construidas como casas habitación. El 
llamado es para los sistemas municipales y estatales de Protección Civil, para que aplique las revisiones 
correspondientes con el fin de evitar daños mayores en los estudiantes y no lamentar los hechos, pero también 
hay que lograr que no se otorguen permisos de funcionamiento de manera indiscriminada. Ejemplos hay 

muchos, como varias escuelas primarias y secundarias públicas, además de otras escuelas particulares. Basta 
sólo unos nombres: la Universidad de los Ángeles, el Colegio México y el Instituto Universitario Puebla, donde 
la supervisión resulta un tema de alta prioridad. (SVC) 
Obispos, a clases 

Este fin de semana partieron a Roma los obispos auxiliares Eugenio Lira Rugarcía y Dagoberto Sosa Arriaga 
para participar en la Jornada de reflexión y formación de la Congregación para los Obispos de la Santa Sede. 
Este curso es obligatorio para quienes han sido nombrados u ordenados obispos en el año; su regreso será el 

23 de septiembre, cuando lleguen las reliquias de Juan Pablo II (FSN) 
Cobarde asesinato 
Marcela Yarce Viveros fue una periodista que comenzó desde abajo, de las primeras generaciones de la Escuela 
de Comunicación de la UPAEP. Nunca rechazó trabajos en periódicos pequeños, además de estar en un 
programa con Alma Lucero Escalante en Grupo ACIR. 
El jueves se dio la noticia que tiene ya alcance internacional: fue asesinada cobardemente en el Distrito 

Federal. Quienes la conocimos de cerca y fuimos sus amigos sabíamos que era una profesionista seria, madre 
de familia dedicada a su trabajo y leal a la amistad. 
La pregunta que se hace es: ¿hasta cuándo? Y como dijera un profesor: ―si no pueden, renuncien‖. (FSN) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=472 

 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=472


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 05 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 24 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La voracidad sin límites de José Juan Espinosa 
Se entiende ahora por qué la política asquea a los ciudadanos. Los discursos en público se transmutan en el 

ámbito privado de las negociaciones interpartidistas que configuran la corrupción nacional. Cada vez que 
salen a la luz pruebas sobre la falta de congruencia, se impone la política del escándalo. En CAMBIO, ahora, 
presentamos pruebas sobre la auténtica personalidad de José Juan Espinosa, integrante distinguido de 
Compromiso por Puebla y hoy convertido en la voz discordante del morenovallismo. El opositor por excelencia 
del régimen ya había dado pruebas públicas de su inconsistencia. El día en que se aprobó la reforma electoral 
que dio vida al minigobernador Espinosa simplemente se ausentó de la sesión en el Congreso local, por lo 

que la iniciativa proveniente del gobernador obtuvo la unanimidad. Ya algunos columnistas habían relatado 
algunos de sus excesos como dirigente estatal de Convergencia: pagos irregulares, beneficios familiares con 

dinero del partido. Pero el hoy integrante de la dirección nacional colegiada de Movimiento Ciudadano —
exConvergencia— tiene un talento especial: es el Vito Corleone de San Pedro Cholula. Un político mafioso 
dedicado a la extorsión de alcaldes y funcionarios públicos dedicado a obtener prebendas y 
favorcitos a través de amenazas sutiles, presión suave, ofertas de apoyo, intimidación nebulosa. Todo eso 
y más es José Juan Espinosa. Con audios de por medio. 

CAMBIO obtuvo las pruebas de la forma en que el diputado local negocia con sus aliados. Un audio 
imprescindible para entender la vida política de Puebla, pero también la del país: definir mejor el rostro de 
nuestros políticos profesionales que en público mantienen un discurso democrático y en las 
negociaciones privadas firman los acuerdos más sucios. La víctima en cuestión es Dolores Parra, la 
alcaldesa panista que llegó al poder en San Pedro Cholula bajo las siglas de Compromiso por Puebla. En una 
larga conversación, Espinosa desnuda su verdadero rostro: la extorsión. La solicitud de apoyos, favores, 
acompañada de amenazas sutiles de generar conflictos.  

Los diálogos, convertido en el monólogo extorsionador una vez que Dolores Parra finge demencia ante la 
interminable lista de solicitudes son simplemente estremecedores. Reveladores del auténtico rostro de 

nuestra clase política. Y de los críticos. Veamos algunos ejemplos relativos a aumentos de sueldos, obra 
pública, creación de un fondo ilegal de ―gestión social‖ y hasta la compra de vehículos.  
JJE: En el tema de los regidores, ellos insisten que su sueldo está muy bajo, en comparación de lo que 
ganaban en la administración anterior (…) La propuesta que yo te quiero hacer, que la valores a ver cómo ves, 

es que puedan… ellos lo que dicen es que solicitan apoyos a los directores de área y no se les da. O sea, ellos 
ven un divorcio, o sea, sienten un rechazo por parte de los directores de área. O sea, ellos argumentan y me 
dicen: „A nosotros como nos ven convergentes los directores de área, no nos toman en cuenta (inaudible), no 
tenemos capacidad de gestión‟. Entonces no se sienten que formen parte de la estructura municipal”. TRACK 
05/MINUTO 00:00:22 A MINUTO 00:01:26 
JJE: En el tema de obra vi que les diste tres ahorita ¿no? Una para Carlos, una para Rubén y una para Nacho, 
que él lo que me está pidiendo es más o menos cuánto crees que les puedas dar ¿Serían nueve nada más 

aproximadamente? ¿La bolsa es de 60? ¿De 50? ¿Puedes aumentarle un poco el primer año? A mí me gustaría 
que, por favor, les subieras un poco más…  TRACK 11 MINUTO 00:00:00 A MINUTO 01:00 
JJE: Yo te quiero pedir que valores la posibilidad (…) que pueda haber un monto mínimo para que los regidores 
puedan hacer gestión. Lo que tú hacías como diputada y que nosotros hacemos ahorita con el Congreso. Por 

ejemplo, nosotros ahorita tenemos un fondo inicial de 100 mil pesos mensuales. Entonces, por ejemplo, 
(inaudible) fue a entregar juguetes y tiene que ir comprobando para que pueda recibir más. TRACK 
06/MINUTO 00:00:35 A MINUTO 00:01:06 

JJE: ―Acércate con Thomas Karig, vicepresidente (de Relaciones Corporativas y Estratégicas) de Volkswagen. 
En Cuautlancingo (…) lo que hicieron fue darles coches a los regidores, un Gol, los sacaron a precio especial de 
planta. Entonces yo hablé con él y ahorita compramos unos coches en el Congreso y nos está dando un 
excelente precio. Entonces le dije: „Oye, te va a buscar (inaudible) para que haya un encuentro y que lleves tú 
a los regidores (…) y los reúnas con él y ahí les vendas la idea de que van a sacar un vehículo a través de 
financiamiento y (…) se les va pagando por nómina como una prestación”. TRACK 07/MINUTO 00:00:01 A 

MINUTO 00:00:59  
Estos son algunos ejemplos de la larga, larga conversación de la extorsión a la que José Juan Espinosa somete 
a la alcaldesa Dolores Parra. Por supuesto, el audio es prueba constitutiva de delitos de extorsión, 
cohecho y tráfico de influencias. El diputado local e integrante de la dirección colegiada de Movimiento 
Ciudadano, por puro pudor, debería renunciar al fuero para enfrentar la averiguación por estos hechos 
ilícitos. Pero mañana hablaremos de ello.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-050911.php 
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(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Cosa de villanos  
Mientras los partidos políticos y las organizaciones secretas (PRI, PAN, PRD, Panal, yunquistas y 
antiyunquistas), incluyendo al gobernador Rafael Moreno Valle, soplan cornetas, echan porras y avientan 

serpentinas al aire, más a las elecciones de 2012 que al mes patrio, Mario Marín orquesta en la tierra de 
Hades uno más de sus oscuros planes para conquistar al mundo.  
Habla poblano, mientras yo te gano, dice el viejo y conocido refrán, en apología a aquel que aprovechando el 
distractor del lenguaje saca ventaja de alguna situación o circunstancia. Y la política, no es la excepción, de 
hecho tal vez sea la actividad donde el verbo elucubrar encuentre el terreno más fértil. 
Quienes conocen verdaderamente a Marín, dan cuenta de su hiperactividad. No es un hombre pasivo ni 

ermitaño ni monje de monasterio, no. Hoy mismo, habría iniciado cabildeo con partidos políticos como el 

Verde y del Trabajo para convenir candidaturas a diputados federales que podrían ser ocupadas por 
incondicionales suyos rechazados a futuro por el PRI.  
Valentín Menéses sería uno, pero hay otros, incluyendo expresidentes municipales y exdiputados. Su idea, con 
más tinte de amenaza que otra cosa, ingenia fragmentar al PRI en los comicios venideros para 
romper cualquier convenio que pudiera tener Moreno Valle con Enrique Peña Nieto, inclinando la balanza en 
forma deliberada hacia Andrés Manuel López Obrador. 

Obligar al mexiquense a negociar con él, además del gobernador en turno, es un patrón de conducta ya 
conocido de Marín. Le gusta la presión y los madrazos, andar al filo de la navaja, navegar por aguas 
turbulentas. Digamos que también es una forma de demostrar a Moreno Valle que políticamente no es el 
único líder del estado. Ni el primer político.  
Sin embargo, y con embargo dijera Mario Benedetti, su idea tiene un riesgo muy alto; supongamos que 
apuesta por la fragmentación del PRI en Puebla, pero aún así, Peña Nieto gana la presidencia con el voto 
de los otros estados de la república. ¿Qué pasaría? ¿Su afrenta y traición sería olvidada? No lo creo. Si por Elba 

Esther no está en la cárcel, me parece que por el mexiquense si lo estaría. 
Por otro lado, bien que mal, Moreno Valle ha honrado su acuerdo, no lo ha cazado ni se ven visos que lo 
haga pese a las presiones, tampoco lo ha denostado ni despotricado en su contra; no por el momento. Pero, 
¿qué pasaría, si fastidiado por la insolencia decide aclarar quién es el primer político del estado? Con franqueza, 
no creo que Marín le aguante una embestida, ya se vio que no es un toro, es un búfalo. 
Se sabe que en política la ética y moral son chistes malos; Marín fue presidente municipal de Puebla y 
gobernador del estado gracias al PRI; igual que a Carlos Salinas su partido no lo expulsó en los momentos más 

trágicos de su trayectoria política, por eso mismo podría pensarse que fragmentar al PRI desde sus 
entrañas nomás por no obtener un beneficio particular, no es cosa de políticos sino de villanos. 
 ******* 
Don Manuel Bartlett tiene la propuesta de ser candidato a senador de la república, pero no por el PRD como se 
dijo, tampoco por el PRI. Su amistad es tan grande con Andrés Manuel López Obrador como su distanciamiento 
y odio hacia Moreno Valle.   

Autoría intelectual  
No lo pueden ver así porque abusan. En la inauguración del Hospital de Izúcar de Matamoros volvieron a 

confundir al diputado del PAN Inés Saturnino con los albañiles que pegaron los tabiques; no lo dejaban hacer el 
recorrido con el gobernador hasta que un piadoso salió en su auxilio: ¡Si es diputado, déjenlo pasar! Y pasó. Se 
fueron con la finta porque llevaba la camisa abierta y enseñaba el ombligo; desconocen, que es parte de la 
mística del político de Tecamachalco, además de tepachero y tlacoyero. (Sigo firme en la defensa del paisano 
caído, qué no).     

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/septiembre/colum-entranas-050911.php 

 
(La Columna de Juan Columna) 
 
“La revocación de mandato en Tlatlauquitepec, en contexto” 
"Si quieres la paz, trabaja por la justicia‖, S.S. Pablo VI 
El pasado 30 de agosto, la Comisión Inspectora del Congreso Local determinó procedente  revocar el 
mandato Constitucional del Presidente Municipal de Tlatlauqitepec; Porfirio Loeza Aguilar, debido a su 
impericia por comprobar cerca de 26 millones de pesos ejercidos durante su administración comprendida del 

2005 al 2008. Recordemos, que en el pasado proceso electoral local fue nuevamente promovido por su 

partido para participar en el mismo, en la inteligencia de que tenía adeudos que justificar ante las instancias de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/septiembre/colum-entranas-050911.php
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fiscalización correspondientes, problema que desde ese entonces parecía irreversible, no obstante ello, el 
interés  y probable complicidad de la dirigencia de su partido –antes Convergencia hoy Movimiento 
Ciudadano-  lo ―impulsó‖ a la competencia electoral. 
En la anterior descripción de sujetos activos y procedimientos (clase política y manejo de recursos públicos), 

podemos destacar dos factores relevantes que la sociedad civil debe seguir impulsando con tesón; el 
compromiso responsable de partidos políticos y la máxima rendición de cuentas y transparencia. 
Estos dos objetivos del quehacer público, fueron incluidos en la propuesta que sobre seguridad realizara  la 
Universidad Nacional Autónoma de México -“Elementos para la Construcción de una Política de 
Estado para la Seguridad y Justicia en la Democracia”- y adoptada unánimemente por la CONAGO el 
pasado 24 de agosto. 

En efecto, dentro del vasto contenido del notable documento citado, en su parte correspondiente a la Política 
Integral se incorporan, entre otros puntos; el compromiso responsable de los partidos políticos y la 

máxima rendición de cuentas y transparencia, valores sociales aplicables al caso del Presidente 
Municipal actual de Tlatlauquitepec, donde no existió un compromiso responsable de su partido 
político, ni menos hubo rendición de cuentas y transparencia. El resultado lo tendrá el Pleno del 
Congreso, donde el Edil indiciado como responsable, no ha contado con la complicidad y ocultamiento del 
Diputado Local por ese XX Distrito; Pedro Ángel Guerreo Herrera, emanado de Acción Nacional, actitud 

política respetable en éste último. 
La razón por la que los intelectuales de nuestra Alma Mater, la Universidad Nacional Autónoma de 
México, incluyeran al compromiso social responsable de los partidos políticos y la rendición de 
cuentas y transparencia como elementos en el diseño de una política de Estado  para la seguridad, lo es el 
hecho de que está demostrado en el concierto internacional de naciones, por investigaciones sobre política 
criminal y prevención del delito por parte del Instituto Interregional para la Investigación sobre 
Delincuencia y Justicia de Naciones Unidas (UNICRI)  que; existe una alta asociación entre actividad 

delictiva en una sociedad y corrupción e impunidad de su clase política, siendo éstas últimas, factores 
fuertemente criminógenos. 

El Congreso Local tendrá en sus manos el destino político y jurídico del Edil en referencia así como el de sus 
implicados, con esto, se podrá lograr un efecto demostración en la clase política local para iniciar una reversión 
del perverso ciclo; corrupción, impunidad, complicidad e indulto, criminógenos  que tanto daño social 
han provocado a mexicanos y poblanos. Y la sociedad civil, tendrá en las suyas, la responsabilidad de la 

exigencia respetuosa de cumplimientos sobre plebiscito, referéndum, consulta ciudadana y revocación 
de mandato.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/septiembre/colum-
juancolumna-050911.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Consejeros nacionales del PRI 
Uno de los gobernadores poblanos de mayor habilidad política, fue sin duda el ingeniero Aarón 

Merino Fernández. 
En diferentes ocasiones le escuchamos pronunciar frases acertadas que no han perdido su vigencia y que 

denotaban el amplio conocimiento que tenía de la realidad política mexicana. 
Una vez le escuchamos decir: ―Cuando estás en el poder y hay alguien que por ser inquieto te causa 
problemas, procura mantenerlo adentro. Adentro lo controlas, si lo dejas fuera, pierdes el control sobre él, no 
sabes lo que hace‖. 
Quien sabe por qué, recordamos esas sabias palabras del gobernante (1964-1969) interino de Puebla, que 

sustituyó al general Antonio Nava Castillo, ahora que nos enteramos de que fueron llamados para ser 
consejeros nacionales del PRI, el exgobernador Mario Marín Torres, el excandidato a gobernador Javier 
López Zavala y el diputado local y expresidente municipal, Enrique Doger Guerrero. 
Un grupo de amigos tomábamos café, cuando llegó una persona que nos comunicó de la inclusión de esos tres 
nombres de destacados políticos poblanos, en la lista de consejeros nacionales y de inmediato hubo uno que 
dijo: ―En la próxima elección, ninguno de ellos será candidato. Ya los amarraron‖.  
Sin embargo, este columnista piensa que hay que esperar un poco. No hay que olvidar que las reglas en 

política, nunca son precisas y nunca son para siempre. Por eso se dice que la lógica en política es que no hay 
lógica.  
La unidad de los panistas 

Una de las características del siglo XXI, es que las noticias locales, nacionales y mundiales, se 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/septiembre/colum-juancolumna-050911.php
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expanden con mucha rapidez por todo el planeta. Los medios de comunicación son ahora 
rapidísimos en informar lo que está pasando en cualquier parte del mundo y que no se puede 
ocultar el sol con un dedo. 
Los únicos que parecen no darse cuenta de esto, son los panistas, que insisten en eso, en querer hacer creer 

que es blanco, lo que todo mundo ya sabe, que es negro. 
Este pasado fin de semana, los panistas poblanos se reunieron sábado y domingo y en esos dos días, 
mostraron algo que todo mundo sabe, que están divididos y que no pueden llegar a acuerdos para la 
integración de su Consejo Estatal. 
La situación es tan grave, tratándose del PAN, que llegaron a cancelar la instalación del Consejo al no haber un 
acuerdo sobre su integración. 

Pues pese a ello, su dirigente estatal, don Juan Carlos Mondragón Quintana, dijo a la prensa que hay 
unidad y concordia entre los panistas poblanos. Y el lema de su reunión fue: ―Construyamos juntos el liderazgo 

del futuro‖. 
Pero la realidad, que es muy terca, indica que ni hay unidad, ni los panistas están dispuestos a construir juntos 
el liderazgo del futuro. Simplemente están como todos los partidos políticos del país, ―partidos‖. En el caso del 
PRI y del PRD, están fraccionados en grupos que pelean internamente por posiciones de elección popular, pero 
en el PAN, solo hay dos grandes grupos que por el momento parecen irreconciliables. 

La división entre los panistas parece que será mayor, cuando sea designado el candidato a la Presidencia de la 
República. Don Ernesto Cordero, no crece; don Santiago Creel, cuestionado por lo de los casinos, lo están 
haciendo decrecer, pero encabeza las encuestas y doña Josefina Vázquez Mota, se perfila como el plan B del 
señor presidente. Ella ocupa el segundo lugar en las encuestas, aunque ya la han empezado a subir al primero. 
Para la candidatura a la Presidencia, está más definido el PRI que sólo tiene dos aspirantes; Enrique 
Peña Nieto, el más viable y Manlio Fabio Beltrones, el más experimentado. Sin embargo todo parece indicar 
que el bueno será Peña Nieto y que todos los grupos priistas se disciplinarán. En el PRI, la bronca y las peleas 

de los grupos, son por las posiciones en el senado y en la Cámara de Diputados. 
En el PRD, también hay dos figuras predominantes: Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard. 

La propuesta de Cuauhtémoc Cárdenas, tiene por objeto dividir más a la izquierda, es decir, debilitarla. 
También en el partido del sol azteca, como en el PRI, el pleito de los grupos será por las candidaturas para 
diputados y senadores, aunque a diferencia del PRI, donde se pelean las posiciones de representación popular 
por voto directo y secreto, los perredistas pelean las posiciones plurinominales, pues saben de antemano, que 

salvo raras excepciones, sólo los candidatos pluri tendrán seguro el ―triunfo‖. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-050911.php 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

Fuman la paz 
Dado el revuelo mediático que provocaron los desencuentros verbales (y no verbales) que sostuvieron la 
semana pasada, Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera acordaron retomar la senda de la amistad y las buenas 
relaciones políticas para acallar las críticas que ellos mismos generaron. 

Al término de la comida de la unidad a la que convocó Moreno Valle el viernes en las Bodegas del Molino, en la 
que participaron cerca de 70 integrantes del renovado Consejo Estatal del PAN, el gobernador y el presidente 
municipal de Puebla abordaron la camioneta del primero para dirigirse con rumbo a Casa Puebla. 

Una vez instalados en la residencia oficial del mandatario, ambos gobernantes conversaron acerca de algunos 
temas de interés común. 
Uno de ellos, obligado, el de la primera sesión del consejo blanquiazul que se realizaría al día siguiente. 
Y otro, más obligado todavía, el de las diferencias evidenciadas a partir de la separación de los policías 
estatales de los municipales, y del debate discursivo en torno a las "grandes obras" y las "obras pequeñas" que 
se dio domingo y martes, con Moreno Valle y Rivera como protagonistas, en las juntas auxiliares de la capital. 
Los dos políticos prefirieron definir como "malos entendidos" los desencuentros de la semana que terminaba, 

reiteraron su disposición para trabajar coordinados por el desarrollo de la ciudad de Puebla y se despidieron 
con el compromiso de establecer una agenda de actividades en común para los próximos días. 
Esto no lo expresaron ellos, pero no resulta difícil imaginar que esa agenda de actividades en común tendrá 
como objetivo mostrarle a los poblanos, pero principalmente a la clase gobernante, que entre ellos no ha 
habido ni hay problema alguno, y que todas esas historias que se han escrito alrededor de una (mala) relación 

han sido producto de mentes perversas, interesadas en verlos distanciados y hasta peleados. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-050911.php
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Por supuesto que las fricciones fueron reales. 
Que a ellas se sumaran después personajes deseosos de hacerlas más grandes, y trascendentes, es otra cosa. 
Lo importante por ahora es que no pasó ni una semana para que Moreno Valle llamara a Rivera y lo conminara 
a marchar de manera pacífica a su lado. 

Eso es lo que mostrarán en los días por venir. 
Así que no descarte ver juntos nuevamente al gobernador y al presidente municipal en una que otra 
inauguración de obras y en el arranque de otras más. 
Ya lo dijo Moreno Valle en una entrevista realizada por este reportero en mayo, a propósito de los primeros 100 
días de gobierno:  
"Lalo es mi amigo en lo personal y además es presidente municipal de la capital del estado, y yo entiendo que 

para que él tenga éxito yo tengo que tener éxito y viceversa, es decir, no puedes pensar en un gobierno que 
trascienda, en un gobierno que transforme, si no transformas la capital del estado." 

*** 
Algunas versiones dieron por hecho que Juan Carlos Mondragón había acompañado al gobernador y al edil en la 
camioneta a su salida de las Bodegas del Molino. 
Eso no fue así. 
El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN no iba a bordo del vehículo en el que viajaban Moreno Valle y 

Rivera, y que los trasladó a la casona de Los Fuertes. 
Mondragón abandonó el restaurante, propiedad del secretario de Turismo Ángel Trauwitz Echeguren, media 
hora después. 
Y lo hizo por su cuenta. 
*** 
Juan Carlos Mondragón no mintió cuando expresó el sábado que se cancelaba la sesión del Consejo Político 
debido a la falta de acuerdos para nombrar a los integrantes de las nuevas comisiones, entre ellas la de 

Vigilancia y la de Orden. 
Lo que ya no expuso el dirigente del PAN, pero que sí revelaron otros panistas, es que fueron los alfiles del 

morenovallismo quienes pidieron una tregua para elegir a esos comisionados en otra ocasión. 
De haberse llevado a cabo la sesión como estaba prevista, habrían sido los panistas tradicionales, los de cepa 
pues, quienes se habrían quedado con las mejores posiciones dada la situación de debilidad anímica y moral en 
que se encontraban personajes como Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales. 

Mondragón contuvo el deseo de imponerse sobre sus oponentes y aceptó, junto con otros miembros del 
partido, la solicitud. 
La idea era no fracturar la unidad por la que había pugnado el gobernador un día antes. 
*** 
No fueron cuatro sino 15 los poblanos que el martes fueron integrados a la lista de consejeros propietarios que 
formarán parte del Consejo Político Nacional del PRI. El pasado martes, la Comisión Nacional de Procesos 
Internos del Comité Ejecutivo Nacional de ese partido aprobó los nombres propuestos desde Puebla por Juan 

Carlos Lastiri, dirigente estatal. La selección corresponde a un segundo grupo de consejeros emanados de las 
entidades donde no hay gobernador priista, como es el caso de Puebla. 
Vea los nombres, seguro reconocerá a varios de ellos: 
Mario Marín Torres,  

Lucero Saldaña Pérez,  
José Alarcón Hernández,  
Blanca Alcalá Ruiz,  

Adela Cerezo Bautista,  
Jaime Alcántara Silva, 
Héctor Jiménez y Meneses, 
Javier López Zavala, 
Enrique Doger Guerrero, 
Germán Sierra Sánchez, 

Ana Isabel Allende Cano, 
Ericka Alatorre Abundis, 
Guadalupe Pérez Pazos, 
Jessica Luengas Rivera y 
Carlos Villalbazo Giorgana. 
Los señores (y señoras) que usted ve en esta lista tendrán a su cargo, junto con otros mil 483 consejeros, la 

definición de la estrategia electoral del próximo año y del candidato a la Presidencia. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 05 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 29 

Pero no serán los únicos poblanos, faltan los que emanen del Senado, de la Cámara de Diputados y del 
Congreso local, donde hay priistas y de donde también salen consejeros. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(En punto) 
 

La propuesta del Ayuntamiento que encabeza Eduardo Rivera de instalar minimercados en las unidades 
habitacionales, algunas bastantes alejadas de la metrópoli, como Galaxia La Calera, ha generado por igual 
opiniones de los propios pobladores a favor y en contra. 
Los que están de acuerdo consideran la idea fabulosa, y señalan que darían la bienvenida a esos espacios 
porque ello abarataría los costos de la canasta básica, que por lo general se encuentran al doble dentro de las 
unidades; además, ya no tendrían necesidad de trasladarse a mucha distancia para comprar su despensa, 

ahorrando el pasaje de autobús o taxi. 

Los que están en contra de la propuesta dicen que la llegada de un mercado de ese tipo, aunque sea "mini", les 
llevará basura, fauna nociva, problemas con los ambulantes e incluso, la delincuencia a sus hogares. 
En lo que todos los habitantes coinciden, sea su opinión positiva o negativa, es en que aceptarían los 
minimercados con la condición de que el Ayuntamiento refuerce los servicios de recolección de basura, la 
seguridad pública y limpieza de parques y jardines. 
Con ese visto bueno, el plan lleva la mitad ganada.  

Ahora sólo falta que los comerciantes informales quieran. 
Esa será la parte que estará "en chino" para las autoridades municipales. 
Según se ha visto, cuando se trata de meter en orden a los ambulantes, pero sobre todo, cuando se trata de 
concederles espacios a cambio de responsabilidades, como que todos le huyen y prefieren seguir emulando al 
gato y al ratón en esa lucha interminable de resistencia. 
Por eso no es un error afirmar que esa, convencerlos a ellos, será la parte complicada.  
*** 

El ayuntamiento de Puebla tiene el enorme reto de meter orden donde hasta ahora no lo hicieron ni Blanca 
Alcalá ni Enrique Doger ni el resto de los presidentes municipales que antecedieron a Eduardo Rivera en el 
cargo. 
La Calera es un caos urbano. 
Durante años ninguna autoridad municipal, tampoco estatal, se preocupó por propiciar un crecimiento urbano 
en esa zona de la ciudad. 
¿Y qué pasa ahora? 

Pues que una ola de delincuencia golpea a sus habitantes, que los casi 10 fraccionamientos que "invadieron" el 
cerro se encuentran en crisis vial y que, dada la falta de interés de las autoridades y de la anarquía que ahí se 
vive, quien quiere levanta muros donde quiere y cuando quiere para tratar de hacer la tarea que ningún 
gobierno ha hecho: protegerse de los delincuentes. 
*** 
Si todo sale de acuerdo a lo planeado, el deseo de muchas personas para gozar de una vista panorámica del 

Centro Histórico desde lo alto de la Catedral se hará realidad. 
Eso, porque el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa dio a conocer que se proyecta construir un ascensor en la 

torre sur, aprovechando que en esa área no hay campanas. 
La idea, para atraer mayor turismo, es atractiva, y ya se estila en las grandes capitales europeas. 
El único punto delicado sería cuidar la imagen de la basílica local para no romper con el estilo arquitectónico, 
con influencia barroca y neoclásica, detalle (gigantesco detalle) que analizará la delegación del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia, encargada de aprobar, a mediano plazo, este proyecto. 

Mientras, quienes sean creyentes que se pongan a rezar. 
Y quienes no también. 
El espectáculo visual que se tendrá será para beneficio de todos, católicos o no católicos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
Enrique Peña, Moreno Valle y Elba Esther nominarán a los mismos candidatos al senado 
LOS DIPUTADOS FEDERALES, Jorge Juraidini Rumilla y Alberto Jiménez Merino; y el expresidente del PRI, 

Alejandro Armenta Mier, son jugadores políticos competitivos, con fuerza propia y apoyo de grupos de poder 

nacional, que se han incorporado al campo de batalla preelectoral en busca de una de las dos candidaturas del 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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PRI al Senado. Uno de ellos sembrará inquietud e incertidumbre entre quienes ya se sentían amarrados.  
Y ES QUE trae consigo una estructura de apoyo, imagen y marketing de primer nivel para situarse pronto en 
una posición estratégica. Suma el aval de empresarios del poderoso Grupo Monterrey; trae la venia de Enrique 
Peña Nieto; es componente del equipo de Emilio Gamboa Patrón; y tiene el beneplácito de Rafael Moreno Valle.  

JORGE JURAIDINI RUMILLA es diputado federal por Teziutlán, fue uno de los negociadores estratégicos, hace 
16 años, del TLC, en el gobierno de Carlos Salinas de Gortari, al lado de Jaime Serra Puche, entonces 
Secretario de Comercio, y ha tenido una destacada participación en la legislatura. 
ASI SE AMPLIA, se hace más competido el abanico de buscadores priistas de un escaño senatorial que, hasta 
ahora, encabeza -en la encuesta de Opina- Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP, cuyo rectorado en 
materia financiera ha obtenido buenas calificaciones de las certificadoras Fitch Ratings, Moodys y Standard And 

Poors, la que desafió el poderío de Barack Obama, le bajó la calificación a la deuda soberana estadounidense; 
acción que desató un cataclismo en los mercados financieros. 

ESTAN EN LA pelea: Blanca Alcalá Ruiz, exalcaldesa, con cierta garantía por aquello de la equidad de género 
proclamado por el Consejo Político del PRI; Enrique Doger Guerrero, ex alcalde y exrector de la BUAP; Javier 
Lopez Zavala, ex candidato a la gubernatura; Oscar Aguilar González; diputado federal por tercera ocasión.  
QUIENES GANEN LAS candidaturas del PRI al Senado se convertirán automáticamente en probables, 
inminentes senadores. No hay. No tienen. No tendrán adversarios de su talla y peso en el frente de combate en 

el 2012.  
ES MAL SÍNTOMA que a 5 o 6 meses del tiempo en que deben construirse y consolidarse las candidaturas, en el 
PAN, el partido del Gobernador- (que tiene actualmente cuatro senadores: Jorge Ocejo Moreno, Humberto 
Aguilar Coronado, Ángel Alonso Díaz Caneja y Leticia Jasso no hay a estas alturas competidores visibles, 
viables, con imagen social y capital político para competir y ganar. 
HABRIA QUE EXPLICAR esta aparente abstracción panista de la realidad electoral, al retraso con que va 
caminando el proceso de selección de su candidato a la presidencia. 

PERO PRIMORDIALMENTE A que en el PAN -en este momento- no hay figuras de relieve y perfil para la 
campaña senatorial, con excepción de las caras de siempre: Ana Teresa Aranda y Francisco Frayle García, que 

quizás no son del agrado, confianza y la venía del Gobernador Rafael Moreno Valle, riguroso árbitro y 
controlador del blanquiazul y del proceso electoral en el Estado.  
ANA TERESA, JUAN Carlos Mondragón, dirigente estatal, y sus correligionarios, han enarbolado la convicción de 
la crítica, la resistencia y oposición a que Moreno Valle le robe al PAN su autonomía, sea el precursor de su 

destino. Hace tres meses le disputaron el control del Consejo Político Estatal. Confrontación que ganó el 
Ejecutivo, que evidenció las profundas discordancias y división entre partido y gobierno. 
SI EN EL PAN la caballada está desnutrida y encorralada, en el Partido de la Revolución Democrática, 
Movimiento Ciudadano y Partido del Trabajo -en Puebla- no hay polvareda, relinchos, ni estruendo de cascos de 
équidos. 
LA COALICIÓN DE Moreno Valle con estos partidos se desintegró por el reacomodamiento y recomposición de 
fuerzas y alianzas que se están configurando al calor de la lucha por la presidencia. Los tres partidos de 

izquierda respaldarán la candidatura de Andrés Manuel López Obrador; o la de Marcelo Ebrard. 
PARALELAMENTE A ESA inevitable desintegración multipartidista, Moreno Valle ya conforma una nueva liga de 
partidos. Nueva Alianza, el instituto de la maestra Elba Esther Gordillo, habrá de tener un impulso sin 
precedentes durante su sexenio; es la base de los nuevos acuerdos, ahora con el PRI y el Verde Ecologista.  

EL MANDATARIO VUELVE la vista hacia el PRI, único partido que tiene clase política y candidatos con potencial 
de gane en el Estado. Su gabinete no es granero político, muchos de sus componentes son fuereños, ajenos a 
los poblanos. Sin la mediación de su mentora, su hada madrina, aliada y conductora política, Elba Esther, sería 

quimérico, de corte épico, el intento y logro de esta alianza. 
LA SAGAZ DIRIGENTE del SNTE ha regresado al PRI; opera con fuerza dentro del PRI. Desde ahí buscará 
realizar sus ambiciosos proyectos, frustrados en 2006, cuando rajó leña con ROBERTO MADRAZO y ambos 
desbarrancaron al institucional. 
LA MAESTRA SERÁ artífice de la estrambótica, pragmática alianza en la que los candidatos tricolores al Senado, 
siendo abanderados de Enrique Peña Nieto, lo serán simultáneamente de MORENO VALLE, en un juego de 

intereses homocéntricos. 
QUIEN SE NIEGUE a creerlo, recuerde que la dirigente del SNTE le abrió a Moreno Valle -entonces priista- las 
puertas del paraíso blanquiazul, para que se hiciera senador; y enseguida empujó ante Felipe Calderón su 
candidatura y apoyo para que obtuviera la gubernatura. 
COMO LAS CONDICIONES han cambiado. El PAN se presenta como el patito feo de la justa por Los Pinos. Y las 
izquierdas están con Lopez Obrador. El viraje hacia el PRI es un imperativo. 

LOS CANDIDATOS GANADORES saldrán entre los arriba mencionados. Serán nominados e impulsados por el 
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priista Peña Nieto, el panista Moreno Valle, y Elba Esther Gordillo, genuina dirigente del PANAL.  
UN POLINOMIO PLURIPARTIDISTA contra el cual habrán de rebelarse y enfrentarse los panistas que encabeza 
ANA TERESA ARANDA. Continuamos el lunes venidero. Diariamente en ABC Radio, de las 12 a las 13 horas, con 
las noticias ¡Frescas! 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
  
Casino clandestino en bulevar Atlixco 
Lo que pudiera considerarse un casino clandestino opera desde hace dos años en bulevar Atlixco, número 90, 
propiedad de un supuesto Juan García. 
Un vecino de la colonia La Paz envió un correo a este reportero para denunciar la presunta operación de un 

centro de apuestas, que carece de licencias de funcionamiento y de los permisos de Protección Civil. 

A continuación le reproduzco el contenido del mensaje: 
"Estimado Iván Tirzo 
Por medio de su columna en El Sol de Puebla quiero dar a conocer que al menos desde 2009 entran políticos y 
empresarios al edificio de cuatro niveles, de color amarillo, que se ubica con el número 90 del bulevar Atlixco 
de la colonia La Paz. 
En los últimos dos meses ha bajado un poco la actividad de ese lugar, lo hacen más cuidadosamente, pero 

anteriormente operaba tres o cuatro días por semana, sin que alguna autoridad pusiera orden. 
Llegaban muchos políticos del PRI, cuando gobernaba el PRI, diputados locales, secretarios estatales, llegaban 
en camionetas de lujo y con guaruras. Pero también llegan de otros partidos políticos. 
Ocupan de estacionamiento el lavado de autos que está a un lado, que tiene la razón social Car Wash, que a su 
vez está cerca de una gasolinera. 
En el edificio amarillo que le menciono siempre está cerrado, no tiene ningún logotipo en la fachada, ni nada 
que haga sospechar que se trata de un casino. 

Vecinos de la colonia hemos ingresado, haciéndonos pasar como apostadores, para pasar desapercibidos, el 
mínimo de apuesta son dos mil pesos. 
Es un negocio que nadie regula, es un casino brinco, es decir a veces abre, a veces no. 
A mi parecer que sería conveniente que las autoridades hicieran una inspección en el lugar, que un día los 
empleados de Protección Civil Municipal o Estatal llegaran inadvertidos, para que se den cuenta de lo que le 
comento. 
Preferiría que omitiera mi nombre para no tener que enfrentarme a alguna represalia. Me imagino que si el 

dueño lee lo que estoy denunciando no lo van a abrir unos días, pero las autoridades deben estar alerta. 
Siempre hemos escuchado que el dueño es un señor de nombre Juan García, no sabemos qué nexos pueda 
tener con políticos, pero según lo visto por nosotros y consultado por acomodadores de autos de ese lugar, el 
dueño tiene el apoyo de elementos de la AFI. 
Es preocupante lo que pasó en Monterrey, Nuevo León, con el Casino Royal donde fueron asesinadas 52 
personas. 

En Puebla estamos muy a tiempo de evitar una desgracia. 
Gracias de antemano por su espacio", hasta acá la cita del correo.  

El aviso queda para las autoridades. 
** 
En riesgo las vidas de los reporteros que cubren la fuente del Ayuntamiento de Puebla. 
Desde hace varias semanas, las camionetas en las que transportan a los compañeros comunicadores son 
manejadas en sentido contrario, pasándose las luces en rojo de los semáforos, sin ninguna precaución. 

Una de las camionetas van marca Chevrolet de la administración municipal porta una torreta, quien la conduce 
la suena como si se tratara de una persecución policial o ministerial. 
Una segunda camioneta marca Transit, que siempre sigue a la primera, no lleva torreta, y es la que varias 
veces ha estado muy cerca de ser embestida por autobuses del transporte público. 
¿Qué no sería mejor que salieran con cierto tiempo de anticipación para llevar a los reporteros a las giras del 
presidente municipal? Claro, los compañeros comunicadores deben respetar el horario establecido, los que no, 
que los dejen. 

Empleados de Comunicación Social, a cargo de Ignacio Dávila, siempre quieren salir al cuarto para el ratito, 
siempre llevan prisa para que el fotógrafo y el camarógrafo del Ayuntamiento lleguen puntualmente al evento 
del edil Eduardo Rivera, ¿para qué? Si su discurso siempre es el mismo, mencionan. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Rebelión panista vs Rafael Moreno Valle  
Ni emisarios autonombrados ni designados por el gobernador Rafael Moreno Valle para negociar;  todo el 
respaldo al dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón; y hasta que se instale el nuevo consejo, el actual 
será la máxima autoridad interna en Puebla, conforme los estatutos partidistas en su artículo 75. 
Tales fueron los acuerdos que alcanzaron más de 60 consejeros panistas que no pudieron el sábado tomar 
posesión, luego de que el grupo morenovallista reventó el quórum ante el temor de perder votaciones en la 

integración de comisiones y definición de las líneas de acción de cara al 2012. 

Los operadores del mandatario poblano, encabezados por Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales Espina, 
buscaban obtener un respaldo abierto hacia las aspiraciones de Ernesto Cordero, además de pedir la renuncia 
de Juan Carlos Mondragón. 
Reunidos en Mi Viejo Pueblito del parque industrial Finsa, alrededor de 60 consejeros realizaron un balance del 
enfrentamiento lanzado por el senador Díaz Caneja contra la dirigencia porque presuntamente criticaban al 
gobernador y se aliaban con enemigos de su régimen, durante una comida ofrecida por Moreno Valle el viernes 
en Bodegas del Molino. 

Tras la suspensión del consejo, fueron a Mi Viejo Pueblito, entre otros, Ana Teresa Aranda; el alcalde de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez; la diputada federal, Augusta Díaz de Rivera; el presidente de la Comisión de 
Gobernación del Congreso del Estado, Juan Carlos Espina; el delegado del Trabajo, Rafael Micalco; los 
dirigentes Juan Carlos Mondragón y Gerardo Maldonado Balvanera; y liderazgos regionales. 
Reconocieron haber aceptado la falta de quórum para evitar que después los morenovallistas argumentaran 
que desde el panismo querían romper, pero el encuentro sirvió para fortalecer al líder estatal, Juan Carlos 

Mondragón, y unir a las tribus blanquiazules en torno al partido. 

Acordaron ir en bloque en todas las negociaciones con el gobierno y de cara al 2012, sin emisarios 
autonombrados ni designados por Moreno Valle. Si quiere diálogo será con el partido y la dirigencia en 
concreto, lo que -a su vez- deja sin interlocución a Pablo Rodríguez Regordosa, actual titular de Secotrade. 
En un mes se realizará al nuevo consejo para que tome posesión, pues antes de 30 días –según los estatutos- 
se citará a su realización. 
NADA CON EL PANTANO 

Una condición que fijaron los consejeros panistas fue que para negociar primero debe salir del escenario Ángel 
Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales Espina, líderes de la tribu yunquista de El Pantano. 
Sobre en qué órgano de gobierno interno recaerán las responsabilidades ante la cancelación de la instalación 
del nuevo consejo. El 70 por ciento de sus integrantes responden a los intereses del partido y no del 
gobernador. 
El artículo 75 de los estatutos, del capítulo décimo segundo de los consejos estatales, establece en el inciso I: 
―Los consejeros estatales durarán en su cargo tres años y podrán ser reelectos; pero continuarán en el ejercicio 

de sus funciones hasta que tomen posesión de su cargo los designados para sustituirlos. Los consejeros que, 
sin causa justificada, que calificará el Consejo, falten a dos sesiones consecutivas, habiendo sido citados 

fehacientemente, perderán tal carácter, con una simple declaratoria del propio Consejo‖. 
Está claro que hoy se vive al interior del PAN la peor relación de dirigentes con Rafael Moreno Valle, a quien 
respaldaron para ganar Casa Puebla. 
Y la pregunta que la mayoría se formuló fue: ¿Por qué toleró Moreno Valle el ataque de sus operadores a la 

dirigencia panista en la comida del viernes? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7077&Itemid=70 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Activación del voto de castigo  
Si bien es cierto, como ya hemos platicado en otras ocasiones aquí mismo, que el PRI tiene un bien ganado 
desprestigio y éste ha aflorado en procesos electorales federales –y estatales- para hacerlo perder no pocas 

veces, la verdad es que en estos momentos el desprecio en votos lo tiene bien competido… con el PAN. 
Porque después de la tragedia del Casino incendiado en Monterrey, muchos atribuyeron a la ineptitud del 
Gobernador priísta Rodrigo Medina como la principal causante de la inseguridad y ola criminal en el 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7077&Itemid=70
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industrializado Municipio capitalino nuevoleonés. 
Pero conforme han pasado los días, ahora todo México sabe que el Alcalde panista regiomontano sí tuvo más 
que responsabilidad en el funcionamiento ilícito de los Casinos en su ciudad y que encabeza toda una red de 
corrupción en torno a ese tipo de giros comerciales. 

Obviamente uno se pregunta si solo los dueños de los Casinos tienen que pagarle extorsiones al Alcalde, su 
hermano y ahora también –con videos probatorios que ha exhibido el periódico Reforma- a funcionarios de su 
gobierno (al menos hasta ayer su Secretario General del Ayuntamiento), para poder seguir funcionando en la 
ilegalidad, o bien existe un bien aceitado sistema de corruptelas en todos los demás giros negros de Monterrey 
(table dances, tugurios, casas de citas, cabarets, cantinas, centros nocturnos, etc.). 
La pregunta tiene una obvia respuesta que sabremos en estos mismos días. 

Por lo anterior, la nueva manifestación de ayer en Monterrey fue para exigir ya no solo la renuncia inmediata 
del priísta Rodrigo Medina, sino también del Alcalde panista Fernando Larrazábal… y del Presidente Felipe 

Calderón, quien ha huido del tema desde la semana pasada. Por cierto, Larrazábal es el principal operador de 
Ernesto Cordero en su búsqueda de la candidatura panista a la Presidencia. 
Pero el caso de Monterrey solo es uno de muchos en todo el país, en cuanto a desprestigio del PAN. Veamos: 
En general, el gobierno de Felipe Calderón no se encuentra bien calificado. El candidato del Presidente es el 
peor posicionado en cualquier encuesta (aunque él dijo ayer que no le interesan las encuestas por el 

momento). El propio ex Presidente panista Vicente Fox critica un día sí y otro también al gobierno calderonista. 
Y en Puebla, por ejemplo, el pleito entre el Gobernador –expriista- y los panistas ortodoxos e históricos ya es 
más que evidente. Por supuesto esto se sabía que ocurriría desde hace años, pero los panistas se hicieron 
falsas ilusiones en sentido contrario. 
Esto último, aunque el Gobernador no quiera, provocará que las cosas no funcionen como él espera (en cuanto 
a obras, programas, etc.) y… que la gente se dé cuenta y empiece a despreciar a los peleoneros panistas. 
En el mejor de los casos, porque lo más grave es que el propio mandatario poblano rompiera en los hechos con 

el PAN y entonces apoyara a candidatos de otros partidos (para Diputados Federales, Senadores y Presidente) 
en la próxima elección de 2012… como quizás ya ocurre en los hechos. 

Por lo tanto, mi hipótesis es que el voto de castigo hacia el PAN en la próxima elección federal sí que estará 
presente en la mente del ciudadano a la hora de decidir por cuáles candidatos sufragar. 
En general, aunque el gobierno federal se afane por demostrar que ha hecho un buen trabajo en general (lo 
cual no es del todo falso), el imaginario colectivo lo que tendrá presente es que los gobiernos panistas no han 

podido resolver el enorme problema de la inseguridad en todo el país. 
Pero sobre todo, que los panistas son igual de corruptos o ineficaces que los gobiernos priístas que tanto 
criticaron durante años. 
Por supuesto, cualquiera pensaría entonces que el ciudadano no votará ni por PRI ni por PAN y entonces la 
tercera vía de la izquierda podría tener alguna probabilidad mayor de triunfar. Y que la opción de Andrés 
Manuel López Obrador crecería. 
Pero en lo personal lo dudo: La izquierda por sí sola no tiene la fuerza necesaria para ganarle al PRI o al PAN 

en este país. Y menos si López Obrador fuera solo por el PT y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) y 
Marcelo Ebrard por el PRD. 
Creo que en 2012 la alternancia de regreso es más que probable. 
En otras palabras: Esta vez habrá más voto de castigo para el PAN que para el PRI. 

Vaya, nuevamente, el próximo Presidente de México será el menos malo de todos. 
Y al parecer despacha todavía en el Palacio de Gobierno del Estado de México. Si no le pasa algo de aquí a julio 
de 2012, por supuesto. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7082&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Poblana que Sueña con Los Pinos  
Cuando este martes pida licencia como diputada federal, Josefina Vázquez Mota iniciará una carrera que no 

tiene boleto de regreso. 
Su coordinador operativo, Diódoro Carrasco Altamirano, así lo sabe y actúa en consecuencia. 
Según las más recientes encuestas sobre los aspirantes a la candidatura del PAN a Los Pinos, la todavía 

coordinadora de la bancada panista en San Lázaro sigue a la alza sin que nadie parezca atravesársele. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7082&Itemid=72
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Y es que su contrincante más cercano, Santiago Creel, está hecho bolas por el tema de los casinos. 
En efecto: el incendio provocado del Casino Royale, en Monterrey, también lo quemó a él. 
La semana pasada, metido en el nerviosismo y la verborrea, tan cercanos a su personalidad, no logró explicarle 
a Carmen Aristegui que a su paso como secretario de Gobernación federal nada tuvo que ver con el súbito auge 

de casinos en el país y en el reino de Televisa. 
(Por cierto: en esa misma entrevista Creel aseguró que en México están prohibidos las maquinitas, las ruletas y 
juegos como el Blacjack, que tanto abundan en los casinos poblanos). 
Lógico es que Creel -tan adicto a Fox y a su padrinazgo- difícilmente podrá salirse de su telaraña y las encuestas 
habrán de retratarlo fielmente. 
De hecho, en la más reciente de Gabinete de Comunicación Estratégica quedó asentado que ya no está 

creciendo. 
En otras palabras: llegó a su techo, que no es el de Vázquez Mota, cuyo contexto es más, sumamente, amplio. 

El tercer aspirante es el más peligroso: Ernesto Cordero. 
Apoyado abiertamente por el presidente Calderón y por un fuerte grupo de gobernadores, el aún secretario de 
Hacienda va creciendo desmesuradamente y es probable que termine alcanzando a Vázquez Mota en la 
intención del voto. 
La duda que mata es una: ¿le alcanzará para ganar la candidatura del PAN? 

La diputada federal, nacida por cierto en Tlatauquitepec, Puebla, tiene y tendrá las simpatías de los panistas 
ortodoxos, esos que en momentos cruciales han doblado a presidentes como Fox. 
Otra ventaja: su coordinador operativo es un ex secretario de Gobernación experimentado y con grandes 
amarres nacionales. 
De filiación inicial priista, Diódoro Carrasco pasó a ser diputado federal por el PAN con el carácter de externo, 
por lo que los contactos y las relaciones que tejió en el pasado reciente siguen más vigentes que nunca. 
El viernes pasado, primero en su despacho, luego en el restaurante El Cardenal del Hotel Hilton, los directivos 

de Grupo Sexenio fuimos testigos del nivel de su capacidad política. 
A sus cincuentaisiete años de edad, está vigente en el escenario nacional. 

Todo esto, sumado al interesante perfil que se ha venido creando Vázquez Mota, la hace verdaderamente 
peligrosa para los corderos que se sienten leones. 
Por cierto: en los próximos días el lector podrá ver en Sexenio TV y leer en la revista Sexenio las entrevistas con 
Vázquez Mota y Diódoro Carrasco. 

Que Bartlett No. Jura, asegura, Nacho Mier que Manuel Bartlett no será candidato al Senado de la República 
por la izquierda lopezobradorista. 
La duda aflora: 
¿Y qué es Nacho Mier de Manuel Bartlett? 
¿Su vocero? 
¿Su corrector de planas? 
¿Su asesor espiritual? 

Bartlett está enfilado para jugarla con López Obrador y, hasta hoy, no hay nadie que pueda impedirlo. 
Y nadie -en el Diccionario Bartlista del Poder- es nadie. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2320 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 
Los diputados más flojos 
¿Quiere saber quiénes son nuestros diputados que solo van a calentar el asiento? 
¿Quiere saber quiénes son aquellos que no han sido capaces en más de seis meses proponer ni una iniciativa o 
un punto de acuerdo en las sesiones del Congreso local, aun cuando se supone es su única obligación como para 

desquitar el sueldazo? 
Del PAN anote usted, por favor, a Rafael von Raesfeld, Ana María Jiménez, Edgar Antonio Vázquez y 
Lucio Rangel. 
Del PRI incluya dentro de los holgazanes a Ernesto Leyva, David Edgardo Huerta, Elvia Súarez, Jorge Luis 
Coriche, Edgar Sánchez, Zenorina González, José Luis Márquez, Juan Manuel Jiménez y Víctor Hugo 
Islas. 
Del PVEM agregue a José Venancio. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2320
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Pero la gran vergüenza legislativa es el PRD, ya que tanto en lo individual como en bancada no han hecho nada, 
más que engullir galletas y café en el recinto legislativo: Antonio Gali, Jorge Garcilazo y Erick Cotoñeto. 
En contraparte, justo es mencionar a los más trabajadores: Mario Riestra Piña, Jesús Zaldívar, Dennise 
Ortiz, del PAN; Guillermo Aréchiga y Héctor Alonso, del Panal; Lauro Sánchez y Enrique Doger, del 

PRI, y Jesús Morales Manzo, del PVEM. 
En este análisis nos podemos llevar algunas sorpresas. 
Sobre todo porque para hablar de lo que realmente ocurre en el interior del Congreso del estado necesitamos una 
bola de cristal o algún procedimiento mágico para conocer qué se está haciendo y, sobre todo, a dónde se está 
empleando el dinero, ya que en materia de transparencia en información, en manejo financiero y administrativo, 
estamos por la calle de la amargura: no hay reglamentos ni leyes que regulen esto. 

En serio. 
Suena increíble pero, por ejemplo, no existe transparencia en el manejo del dinero para sufragar los viajes de 

algunos diputados, de ahí que la Comisión de Migrantes fuera rebautizada a manera de chorcha como la Comisión 
de Turismo Legislativo: han sido tantos los viajes dizque de trabajo y representación de Puebla, pero no existe un 
registro de los logros y resultados de esos viajes. 
Para entrar en materia, las iniciativas que se discuten en el Congreso son el resultado de un trabajo individual, 
más que de bancada partidista, por lo tanto, es un buen indicativo para conocer quiénes en verdad están 

trabajando para crear nuevas leyes y reglamentos que mejoren las condiciones del estado en varias materias: 
educativas, económicas, sociales, de equidad de género, en fin, que es en realidad la única chamba de un 
diputado. Aquí la relación del total de 73 iniciativas que se han propuesto en el Congreso local, tanto por bancada 
como por diputado: 
PAN 
Mario Riestra Piña                    6 
Jesús Zaldívar Benavides        3 

Denisse Ortiz                            3 
Inés López Ponce                     2 

Myriam Galindo Petriz              2 
Josefina Buxadé Castelán        2 
José Ángel Pedro Guerrero     1 
Juan Carlos Espina                    1 

Lucio Rangel                              0 
Edgar Antonio Vázquez            0 
Rafael von Raesfeld                  0 
Ana María Jiménez                   0 
PANAL 
Héctor Alonso Granados          2 
José Guillermo Aréchiga          3 

Enrique Nacer Hernández       1 
Hugo Alejo                                1 
PRI 
Edgar Salomón Escorza          2 

Felipe David Espinoza             2 
Lauro Sánchez López              6 
Javier Fileberto Guevara         1 

Eleofermes Palacios Reyes     1 
Enrique Doger Guerrero          4 
Ernesto Leyva                          0 
David Edgardo Huerta             0 
Elvia Suárez                             0 
Zenorina González                  0 

José Luis Márquez                  0 
Juan Manuel Jiménez             0 
Jesús Morales Flores              1 
Víctor Hugo Islas                     0 
PT 
Zeferino Martínez Rodríguez     3 

Julio César Lorenzini Rangel     5 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 05 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 36 

PC (ahora Movimiento Ciudadano) 
José Juan Espinosa Torres     18 
PVEM 
Jesús Ricardo Morales Manzo     2 

Elías Abaid Kuri                            1 
José Venancio                               0 
PRD 
Antonio Gali          0 
Jorge Garcilazo     0 
Erick Cotoñeto       0 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=567 

  
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Rafael Moreno Valle y el PAN, historia de desencuentros 
* La comida de la unidad terminó como el Rosario de Amozoc 

* Polémica en puerta por la alternación del escudo oficial 
Lo ocurrido el viernes en la comida que el gobernador Rafael Moreno Valles Rosas ofreció a los 
consejeros estatales de su partido es un buen reflejo de que algo no está funcionando en su estilo de 
gobernar o hacer política. 
No es cosa menor que un gobernador convoque a los cuadros más representativos de su partido 
para dialogar con ellos y obtener su respaldo, y que en lugar de eso éstos se polaricen en 
enfrentamientos verbales que tienen como telón de fondo su trato displicente hacia el PAN y hacia sus 

cuadros como el alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez o la ex secretaria de Desarrollo Social, Myriam 
Arabian Couttolenc. 

Si esta escena la hubieran protagonizado Moreno Valle y los priístas podría parecer hasta natural. 
Pero con los panistas que, se supone, deberían estar felices con el arribo de uno de los suyos a la gubernatura, 
por primera vez en la historia de la entidad, el suceso adquiere matices de melodrama, sobre todo 
cuando aquel apenas lleva siete meses en el cargo. 
Y más cuando la intención inicial de esa comida, convenida entre el gobernador Moreno Valle y el 

presidente estatal del partido, Juan Carlos Mondragón Quintana, era mandar un mensaje de unidad 
ante las versiones públicas de división y distanciamiento entre el Ejecutivo y un sector de la militancia del 
blanquiazul. 
La relación entre el gobernador y los panistas poblanos no ha sido fácil. 
Desde que se convirtió en candidato a senador en 2006 —como parte de la alianza de facto entre la 
lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo y el entonces candidato presidencial Felipe Calderón—, Moreno 

Valle ha sido percibido como un “panista pirata”, mote que incluso le endilgó Ana Teresa Aranda en las 
elecciones internas de 2010 cuando se hizo de la nominación del PAN a la gubernatura del estado. 
El gobernador tampoco ha puesto mucho de su parte para congraciarse con el establishment 
panista local, entendido éste como el conjunto de actores —individuales y colectivos— que tienen el control 

del partido en Puebla. 
Primero Moreno Valle se distanció de uno sus principales impulsores dentro del panismo, Francisco 
Fraile García. Luego quiso que el candidato de la coalición Compromiso por Puebla a la alcaldía capitalina 

fuera Enrique Doger Guerrero y no una figura emblemática del blanquiazul como Eduardo Rivera. 
En campaña hizo acuerdos con algunos grupos del PAN, como El Yunque, por la vía de Pablo Rodríguez 
Regordosa y Rafael Micalco, pero también con los enemigos jurados de la Organización como Genaro 
Ramírez Rojas. 
Sin embargo, ningún panista de peso pudo colarse al equipo compacto que manejó su campaña. La 
coalición formada por el PAN, el PRD, el PANAL y Convergencia, le dio Moreno Valle pretexto para conducirse 
con autonomía de todos los partidos y rescatar a sus antiguos cuadros del llamado Grupo Finanzas: Fernando 

Manzanilla, Eukid Castañón, Marcelo García Almaguer, Jorge Aguilar Chedraui, José Cabalán Macari, 
Néstor Gordillo y Patricia Leal Islas, entre otros. 
Ya en el poder ocurrió lo mismo. 
Moreno Valle se olvidó del PAN. Sólo integró a dos panistas en su gabinete: al ya citado Pablo Rodríguez, 
y a Myriam Arabian, aunque a ésta última ya la reemplazó por un antiguo colaborador electoral 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=567


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 05 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 37 

priísta, al que ahora quiere hacer miembro del partido y diputado federal por el distrito 11 de Puebla. 
La verdad es que los panistas no sienten que hayan llegado al poder con Moreno Valle. En realidad, 
muchos creen que sólo se valió del partido y los está utilizando para consolidar su proyecto político 
personal de ser presidente de la República en el 2018. 

De ahí los conflictos que la dirigencia estatal, aliada con algunos alcaldes y estructuras municipales 
panistas, libró con el gobernador Moreno Valle y sus operadores entre los meses de abril, mayo y 
junio por el control del Consejo Estatal del PAN. 
Diferencias que este viernes se supondría serían zanjadas con una comida de unidad que, sin embargo, 
concluyó como el Rosario de Amozoc y la suspensión de la primera sesión de instalación del nuevo Consejo 
Estatal del PAN. 

INTRAMUROS  
No le extrañe que esta semana algunas voces se pronuncien por sancionar al gobernador Rafael Moreno 

Valle por alterar, en el logotipo del gobierno, el escudo del estado de Puebla, infringiendo con ello el 
artículo 5 de la ley en la materia que textualmente dice: 
―En el Escudo del Estado de Puebla, no se permite la adición de palabra o símbolo alguno y la infracción 
será sancionada con multa de $5,000.00 o arresto por tres días, retirando de la circulación cualquier 
impreso violatorio de esta prohibición.‖ 

 
El asunto viene a cuenta porque en el logotipo del gobierno de Moreno Valle, ese que ahora también 

aparecerá en los uniformes escolares, el escudo del estado sí fue alterado. 
Su diseño y colores —que se explicitan en el artículo 2 de la Ley que crea el Escudo del Estado de Puebla, 

promulgada en el sexenio de Alfredo Toxqui Fernández de Lara— no corresponden a los del logotipo del 
gobierno de Moreno Valle, ya que la representación de la industria textil nacional, que aparece en el cuadro 
superior izquierdo, no está sobre un fondo verde y amarillo; lo mismo sucede con el cuadro superior derecho, 
que simboliza la planta hidroeléctrica de Necaxa, que debe ir sobre un fondo verde, azul y amarillo. 

Las mayores alternaciones se presentan en los cuadros inferiores, donde el brazo que empuña una 
carabina símbolo de la primera revolución social del siglo XX desapareció, lo mismo que la mano desnuda —en 
cuya palma se advierte el nacimiento de una milpa— que representa el primer reparto agrario efectuado en 
México al amparo del Plan de Ayala. 
Y ya ni se diga de la frase Unidos en el tiempo, en el esfuerzo, en la justicia y en la esperanza, que 
ahora fue reemplazada por el slogan publicitario Puebla, acciones que transforman. 
EN CORTO  

Considerando que una sesión de Consejo Estatal debe citarse con 30 días de anticipación, según la 
normatividad panista, lo más probable es que la instalación de este órgano colegiado del blanquiazul 
se realice hasta octubre, en tanto además se enfrían los ánimos de algunos de sus miembros que en la 
comida del viernes con el gobernador Rafael Moreno Valle en Bodegas del Molino casi se deschongan. 

Eso significa que hasta octubre se sabrá quiénes integrarán y presidirán las comisiones Permanente, 
de Orden y de Vigilancia que en la suspendida sesión del sábado se iban a elegir. 
Otra cuestión que también se dejará para mejores tiempos es el informe semestral (enero-junio) del presidente 

del Comité Directivo Estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, que el sábado tampoco pudo rendir 
por falta de quórum del Consejo Estatal. 
*** 
Puebla será sede los días 21 y 22 de septiembre de un foro de Agrupaciones Políticas Nacionales, en 
el que se discutirá el futuro de estas organizaciones de cara a las elecciones federales de 2012. 
Las sesiones del foro, que es convocado por Factor Ciudadano (Julio Leopoldo de Lara Varela), Paisanos 

Mexicanos en Alianza (Alfonso Zapata Huesca), Generación Ciudadana (Rebecca Arenas Martínez) y 
Avanzada Liberal Democrática (Manuel Jiménez Guzmán), se desarrollarán en las instalaciones del Complejo 
Cultural Universitario de la BUAP. 
Al evento se espera la asistencia de más de 50 dirigentes de Agrupaciones Políticas Nacionales de las 
más de cien que han sido reconocidas por el Instituto Federal Electoral. 
*** 
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Será en estos días cuando se devele en la Sala Capitular de la Catedral de Puebla, que actualmente 
está siendo restaurada, la pintura de cuerpo entero del arzobispo Rosendo Huesca Pacheco, que se 
encargó a una famosa pintora alemana y que hace un par de semanas llegó la Angelópolis. 
Su imagen se colocará junto a la de otros obispos y arzobispos de la Arquidiócesis de Puebla en esa 

área de la Catedral, que es una de las primeras en recibir atención y mantenimiento por parte de 
restauradores, historiadores y otros especialistas en arte sacro novohispano. 
*** 
Simón dice: 
―Jamás hay que discutir con un superior, pues se corre el riesgo de tener razón.‖ 
Marco Aurelio Almazán (1922-1991) Escritor y diplomático mexicano. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(CÓDIGO 3… Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 

 
¿Por qué olvidar a los policías estatales y municipales? 
¡Pase por su kilo de policía estatal y municipal güerita, bara, bara!  
Ya de por si es difícil la situación en el país, como para escuchar de boca del propio Presidente de la 
República el gran y merecido reconocimiento que hace a las Fuerzas Armadas, Marina, Ejército y 
Fuerza Aérea y luego deja aparte, pero sin restarle importancia al reconocimiento a la Policía 

Federal, reclamando a los gobernantes que depuren sus fuerzas policiales como si en la federación 
no fuera menester el caso (ve la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio) y olvidando en su 
mensaje a las instituciones de Seguridad Pública de los diferentes estados de la nación y en 
especial a todos los municipios de nuestra patria, como si ellos no existieran, como si ellos no 
contaran. 
Y me pregunto yo, ¿pues a cómo anda el Kilo de Policía Federal y a como el de Estatal y pues ya de a perdis el 
Municipal?, no señor Presidente, está usted equivocado, en esta lucha que alguien tenía que iniciar y le tocó a 

usted, todos estamos inmersos, pero sobre todo, los integrantes de las policías que usted por lo que me doy 
cuenta, ve de menor calado, esos… esos son los que primero tienen contacto con el ciudadano, criminal o no, 
delincuente o no, esos, son los que menos recursos tienen y que no se retiran, son los que viven y trabajan en 
su lugar de origen generalmente y si bien los hay corruptos, hay muchos más que dan todo por sus ciudades y 
quienes en ellas habitan. 
¿A poco cree usted Señor Presidente que en las filas municipales los elementos son todos corruptos y en las 
federales son unos santos, a poco piensa que no tienen familia o que nacieron de probeta…? 

No señor Presidente, ¡tienen hijos, esposas, primos, primas, abuelos, otros que todavía tienen a su padre y la 
gran mayoría… tienen mucha madre!, ellos aunque usted no lo crea Señor Presidente, a veces con equipo y a 
veces sin él, pero siempre están dispuestos a salir a trabajar y no son producto mediático de anuncios 
espectaculares ni programas salidos de las mentes mafufas de quien sabe quien, gastando millones de pesos 
que bien les vendrían a estos elementos en sueldo, prestaciones o apoyos para sus familias cuando ellos caen 
en aras de su deber. 

Ellos, Señor Presidente, son los que se encuentran en la línea primera de lucha y de atención al ciudadano, 
ellos, son los que tienen que ser a veces maestros, a veces terapeutas a veces receptores de mentadas de 

madre cuando menos e insulto varios y siempre casi siempre en el sol o en la noche de la misma manera que 
cuando llueve o tiembla. 
Ellos, Señor Presidente, seguramente los podríamos comparar con las líneas que Ermilo González Abreu hace 
en su libro de Canek, un Héroe Maya, cuando narra  lo siguiente en cuanto a la gente del Pueblo: 
Canek Dijo: 

En un libro leí, que allá por los tiempos viejos, los señores quisieron juntar ejércitos para defender las tierras 
que gobernaban, 
Primero, convocaron a los hombres más crueles, por que suponían que estos estaban familiarizados con la 
sangre; y así concertaron sus ejércitos entre las gentes de las prisiones y de los rastros. 
Pero poco a poco sucedió que cuando estas gentes se vieron frente al enemigo, empalidecieron y arrojaron las 
armas. 
Pensaron entonces en los más fuertes; en los canteros y en los mineros. A estos, les dieron armaduras y armas 

pesadas. De este modo fueron despachados para pelear. Mas sucedió que la sola presencia del contrario puso 
flaqueza en sus brazos y desmayo en sus corazones. 
Acudieron después, con un buen consejo, a los que , sin ser sanguinarios ni fuertes, fueran de coraje y tuvieran 

algo que defender en justicia; tales como la tierra en que trabajan, la mujer con que duermen y los hijos con 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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cuyas gracias se recrean. 
Fue así como, llegada la ocasión, estos hombres lucharon con tanta furia, que dispersaron a sus contrarios y 
para siempre se vieron libres de sus amenazas y discordias. 
Y así pienso y digo que entre nosotros sucede lo mismo. 

¿Cómo quieren los señores blancos que usemos las armas con energía si las tenemos que usar solo en 
beneficio de ellos y de sus haciendas, y nunca en favor de nuestro espíritu? 
(fin  de la cita) 
Señor Presidente éste pueblo al que se refiere Canek, también está representado, no solo por miembros de las 
honrosas fuerzas federales, sino también por los estatales y municipales que son pueblo y, sociedad y patria, 
que laten al igual que usted y que yo y que no se esconden tras los escritorios de grandes mandos, de falsas 

poses y de las historias que solo ellos se creen. 
No señor presidente, no hay precio diferente entre un elemento de las fuerzas armadas o de las policías 

federales y de las estatales o municipales, como tampoco existen mexicanos de primera y de segunda, esto, 
que se entienda en la capital del país y en cada rincón de la patria. 
Así como México solo hay uno y no hay otro igual, entre todos los mexicanos que amamos y cuidamos a 
nuestro país no tenemos por que diferenciar. 
¿O no? 

Juzgue usted 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16369:código-3-policía-en-
camino&Itemid=333 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
  
RMV viola la ley  
Reiteradamente, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha dicho ―que nadie está por encima de la ley‖.  
En el discurso de toma de posesión señaló: ―Haremos una revisión puntual, sobre el ejercicio de los recursos de 

la pasada administración. No habrá persecución, pero tampoco encubrimiento. Esta premisa, no sólo aplica 
para servidores públicos. Nadie, está por encima de la ley‖. 
Pues bien, ahora el mandatario tiene una gran oportunidad de demostrar que él puede cumplir su dicho. 
Esperamos que sea congruente en el hacer y el decir. 
Los genios y expertos en mercadotecnia del gobierno de Puebla han llevado al gobernador a violar la ley. Ahora 
se trata de la Ley del Escudo del Estado de Puebla, aprobada y promulgada por el Congreso del Estado el 19 de 
agosto de 1977 

Por el afán de borrar lo hecho por los gobiernos anteriores, trastocaron el escudo del estado, lo convirtieron en 
un logotipo y violan la ley. 
Sabido es que el gobierno del doctor Alfredo Toxqui Fernández de Lara, de 1975 a 1981, fue quien pacificó la 
Puebla violenta de los años 1960-1970, luego de tener seis gobernadores en 11 años, incluyendo al abuelo del 
actual gobernador, quien no terminó su periodo constitucional.  
Tan pacificó el estado el doctor Toxqui, con su frase de campaña ―Cancelemos odios y rencores‖, que luego de 

ser electo, se dio el lujo de hacer discos de música poblana, organizó ceremonias y entrega de diplomas a 
poblanos distinguidos y propuso al Congreso la ley del escudo. Había que dar certidumbre y unidad al estado y 

qué mejor con este símbolo en donde la ciudadanía encontraría identidad. 
Otra causa fue que el estado utilizaba el escudo de la ciudad, otorgado en 1538 a través de una Provisión Real 
que elaboró el escribano Juan de Sámano y suscribió la reina Isabel de Portugal.  
Tras convocar a los artistas de la época, el concurso lo ganó Salvador Ortega Salazar, nacido en 1925 en San 
Salvador El Seco. 

TRASTOCAN EL ESCUDO 
Volviendo a los genios de la mercadotecnia, utilizaron para el logotipo tres de los cuatro cuarteles  --en 
heráldica las partes en que se divide el escudo--  violando la ley. 
Modernizaron la representación de la primera industria textil nacional fundada en Puebla por Esteban de 
Antuñano; la planta hidroeléctrica de Necaxa, Puebla, donde se inició la electrificación de México; la llama que 
simboliza la primera revolución social del siglo. La cuarta parte fue minimizada por tan solo una mazorca que 
no representa el reparto agrario sino a la diosa del maíz Xilonen, que se ubica en los soportes del escudo.  

El artículo 5 de la ley señala que al escudo no se le deben adicionar palabras o símbolos; la infracción es pagar 
5 mil pesos de multa o arresto de tres días, además que se debe retirar de la circulación cualquier impreso 
violatorio de esta prohibición, 

En consecuencia toda la parafernalia que usa Moreno Valle  con su logotipo --podium, presidiums, dibujos en 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16369:código-3-policía-en-camino&Itemid=333
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vehículos, uniformes escolares, placas de circulación, oficios, papelería, pinturas y mantas en edificios públicos, 
etc.--, debe ser retirada. 
Y no se trata de pagar una multa ridícula o los tres días de arresto, se trata del respeto que merece un símbolo 
de la patria chica y sobre todo el que merecemos los poblanos. 

El gobierno no es una empresa que necesite logotipos e identidad de imagen institucional. 
Puebla necesita de políticos que sepan gobernar, que sepan conducir a la ciudadanía, dar cohesión a todos los 
ámbitos de la sociedad; para eso se le eligió. Puebla no es de un grupo, no se puede disponer y tomar 
decisiones unilaterales y con objetivos personales. 
La frase ―Cancelar odios y rencores‖ hoy se vuelve vigente.  
Por ello, gobernador, cumpla usted con la ley. Nadie por encima de la ley. 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Lo Que Se Ve No se Juzga (Encuentre las Diferencias) 

         
Cambian los hombres…  
Cambian los trajes… 
Cambian las corbatas…  
Cambian los escenarios…  
Cambian los testigos…  

Cambian los contextos… 
Cambian las circunstancias…  
Cambian los gestos, las miradas…  
Cambian las emociones, las sensaciones…  
Cambian el lenguaje corporal, el mensaje no verbal… 
Y por supuesto que hay una gran, enorme diferencia entre saludar al Presidente de la República y saludar 

al Presidente Municipal. 
Pero ya lo dijo el clásico: 
Lo que se ve no se juzga. 

Y es que una imagen, en este caso: dos, dice más que mil palabras. 
*** 
De un consejero del PAN presente en la “comida de la unidad” del viernes en Bodegas del Molino, tal cual: 
―Mira, digamos que todo estaba controlado… En la mesa principal el gobernador, el alcalde, Pablo 

Rodríguez, Augusta Díaz de Rivera, Rafa Micalco, Ángel Alonso Díaz Caneja, Blanca Jiménez, Mario 
Riestra, Juan Carlos Mondragón, Gerardo Maldonado… 
―El primero orador fue Mario Riestra, un buen discurso, mandando mensaje de unidad y de resolución de 
diferencias. 
―Eduardo Rivera, fiel a su estilo aunque hermético, y resintiendo pero tratando de que no se notara 
demasiado los malos de los últimos días. 
―Y Ángel Alonso Díaz Caneja mal, muy mal, de pena ajena. Empezó a hablar y luego luego las 

recriminaciones, los resentimientos. Prácticamente amenazó a Eduardo Rivera y a Juan Carlos Mondragón 
por ―no apoyar‖ al gobernador, y eso le molestó a la mayoría de los presentes. 
―Se veía que Ángel ya traía sus chupes encima porque en ningún momento cuidó las formas, se fue encima a 

lo bestia, como perro de presa. Yo alcancé a ver que hasta el gobernador se incomodó un poco, no por lo que 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/09/foto-rmv-fc1.jpg
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dijo, sino por la forma en que lo dijo. 
―Rafael Moreno Valle trató de hacer operación cicatriz, pero pidió ―unanimidad‖ para la sesión de instalación 
del Consejo Estatal del sábado. Algo así como: ―dejemos de lado unas horas nuestras diferencias, instalemos el 
Consejo y ya después nos la seguimos partiendo‖. 

―Pero Ángel Alonso ya había echado todo a perder, Rivera y Mondragón ya estaban muy, muy molestos, y 
al final de la comida los ánimos ya estaban exaltados. 
―Fue en una reunión posterior donde acordaron suspenden el Consejo Estatal del sábado. Y es que no había 
acuerdo en absolutamente nada y si la realizaban, se iba a poner peor que en la comida y hasta a los golpes 
íbamos a terminar. 
―Fue el sábado a las 10 de la mañana cuando en un café que está en el Parque Finsa se juntaron 48 consejeros 

no afines al gobernador: Pablo Rodríguez, Antonio Sánchez, Ana Teresa Aranda, Humberto Aguilar, 
Eduardo Morales, un rato Eduardo Rivera, Juan Carlos Espina, Rafael Von Raesfeld, Jorge Gutiérrez, 

Pedro Barojas, Rodolfo Carrasco… 
―Ahí todos despotricaron de Ángel Alonso Díaz Caneja y establecieron que prácticamente lo desconocían 
como interlocutor del gobernador; además, firmaron una carta dirigida al dirigente nacional, Gustavo Madero, 
para pedir su intervención y abonar a la unidad. 
―Evidentemente, tras lo visto, el gobernador no controla al PAN, pero también el PAN pudiendo celebrar el 

Consejo Estatal, no se atrevió a madrugar al gobernador. Nos vamos a tener que poner a fuerza de acuerdo y 
antes de tres semanas, pues de lo contrario, la ruptura será inevitable‖. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/  

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Relación entre BUAP y gobierno  
Para ser buen político hay que tener sentido común. Cualquiera que posea esa llamémosla virtud, podrá actuar 
con decoro y unir voluntades a su favor. Empero, si no existe lo que se ha dado en llamar el menos común de 

los sentidos, el político, quien sea, tendrá problemas y hará su trabajo a contrapelo. 
Sin ánimo de echar porras, debo reconocer que Rafael Moreno Valle Rosas aplicó esa regla, digamos que 
centenaria, cuando decidió romper lo que parecía una barrera ideológica o sicológica, no lo sé; la intención: 
establecer una buena relación con la Universidad Autónoma de Puebla y, obvio, con su líder Enrique Agüera 
Ibáñez.  
(Recordará el lector que al principio, cuando trabajaba para ser gobernador, Rafael le hizo fuchi a nuestra 
universidad pública, una de las más importantes del país. Quizás porque alguno de sus asesores le dio ese mal 

consejo.) 
Bueno, el caso es que hoy existe una excelente relación entre el mandatario estatal y las autoridades de la 
BUAP, trato que mejoró ostensiblemente desde que Luis Maldonado Venegas y Fernando Manzanilla Prieto, 
fungieron como enlaces del gobierno poblano. Desapareció aquella ñañara causada por la presencia moral (de 
alguna forma hay que llamarla) de Mario Marín Torres, el ex alumno y gobernador que más se había 
preocupado por impulsar a su alma máter. Hoy, para bien de los universitarios, rector y gobernante están en el 

mismo canal, coincidencia que aleja el viejo espanto que en el siglo pasado produjo la caída de tres 
gobernadores, cuyo staff (o ellos mismos, vaya usted a saber) los indujo o les aconsejó enfrentarse a la fuerza 

política popular con más peso e influencia social de entonces y en la actualidad. 
Ahora bien, el acercamiento apuntado tuvo una positiva reacción de parte de Enrique Agüera quien, especulo, 
pudo haber sido asediado por los ―jefes de línea dura‖ quienes, ante la primera actitud de Moreno Valle, 
sintieron que tenían la oportunidad de recuperar las glorias de los viejos tiempos; es decir, de llevar a la calle a 
los estudiantes enarbolando las banderas de la lucha antigobiernista. Pero no, se impuso la inteligencia y hoy, 

como lo apunto arriba, existe una muy buena relación universidad pública-gobierno del estado. 
Esa buena relación tiene un bagaje o respaldo político que ahí está a la vista: Enrique Agüera vivió los días de 
incertidumbre que produjo la derechización del gobierno federal y, por ende, el repudio a la universidad pública 
(igual le ocurrió a Enrique Doger Guerrero). Primero Vicente Fox y después Felipe Calderón, dos presidentes 
promotores de la educación privada. Fue, pues, una controvertida polémica que, por ventura, ganaron los 
rectores junto con los legisladores aliados: así el grupo enfrentó a los funcionarios pirruris, los mismos que 
arrugaban la nariz ante lo que para ellos representaba un escollo al gran proyecto de las universidades 

privadas (como ocurrió en la ―guerra‖ entre la medicina social y privada, combate éste que al final del día ganó 
la iniciativa privada). 
Lo curioso de este fenómeno político-educativo, se halla en que ahora la Benemérita se maneja bajo los 

parámetros que tanto entusiasman a las corrientes de la derecha, recalcitrante o no: sin perder su perfil social, 
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democrático y popular, la BUAP logró insertarse en la modernidad administrativa para lograr el reconocimiento 
de varias instancias internacionales y nacionales cuya función es, precisamente, calificar desde el manejo de las 
finanzas públicas hasta la calidad académica de las instituciones de educación superior. 
Con estos logros más los avances en materia científica y tecnológica, supongo que Moreno Valle dejó de pensar 

en que las universidades de Boston, Massachusetts, y la poblana referida, están, educativamente hablando, en 
las antípodas. Esta es la impresión que generan las actitudes referidas tanto del titular del poder Ejecutivo 
como del rector Agüera. Si el lector los observa verá que cuando están juntos se les ve como dos amigos que 
trabajan –cada uno en su área, obvio– coordinados y apoyándose en lo que podríamos llamar el proyecto 
Puebla. 
Igual que el columnista, tal vez usted esté de acuerdo en que para beneficio de la educación superior en 

Puebla, parece que el sentido común existe en ambas partes: gobernador y rector. En fin, con el respeto que 
me merece la trayectoria, capacidad académica, moral pública y reputación universitaria de los personajes 

citados, espero y confío en que la boca o la pluma no se me hagan chicharrón. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17038:relación-entre-buap-y-
gobierno&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
El informe, espectáculo ridículo  

El primero de septiembre presenciamos un lamentable espectáculo montado por la clase política nacional. El 
titular del poder Ejecutivo nacional, ya no asiste a la ceremonia solemne de inicio de los trabajos del Congreso 
de la Unión, porque no se lo permiten los integrantes de las cámaras.  
Vimos la transición del ―día del Presidente‖ al de todos contra el presidente, y después nada de presidente. En 
los días del presidencialismo muchos ciudadanos esperábamos con interés el informe para enterarnos de 
noticias importantes sobre el futuro de nuestro país, e incluso nos emocionábamos con los mensajes de Luis 
Echeverría y José López Portillo, por ejemplo, aunque, seguramente, había muchos otros que no pensaran 

igual. 
Después llegaron los tiempos en que había que ver quién ofendía más al titular del Ejecutivo, y hasta dónde 
llegaba el estoicismo de éste para soportar sin hacer gestos, los insultos y burlas que se le hacían. Recordemos 
a Vicente Fox con sus orejas de burro, o los insultos de Porfirio Muñoz Ledo.  
Todo ello nos llevó hasta el punto de que al ―presidente del Cambio‖, ya no se le permitió entrar al recinto 
legislativo y, entre empujones, tuvo que entregar su informe en el lobby del lugar. Y ahora, como el Congreso 
no aceptó que fuera Calderón a su recinto y que hubiera un diálogo con los legisladores, el mandatario envía al 

patético secretario de gobernación en calidad de mensajero con una  caja de cartón conteniendo el informe 
sobre el estado que guarda la administración pública.  
Así, lo que debería entregarse de cara a la ciudadanía a través de sus representantes, se queda en una oficialía 
de partes que sella de recibido el paquete. 
Ah, pero lo reciben orgullosos los integrantes de la mesa directiva, en una salita alterna con la dificultad para 
lograr el quórum. Lo peor: el presidente de la Mesa Directiva, Emilio Chuayffet, dice que lo hace con respeto al 

Ejecutivo de la Nación por su doble carácter de jefe de estado y de gobierno. Así, aunque no le permiten asistir 
usan toda la parafernalia republicana. 

Al día siguiente el presidente Felipe Calderón reorganiza su día e invita a diez mil amigos a que escuchen sus 
autoelogios. Pero se le atraviesa una piedra, el atentado al Casino Royal en Monterrey. Piensa que se vería feo 
un acto multitudinario en este momento y pone a sufrir a su secretario particular al ordenarle reducir a mil y 
tantos el número de invitados. ¿Ahí se recortaría a Elba Esther Gordillo y a Manlio Fabio Beltrones? 
Y seguimos con el ridículo: los presidentes de las cámaras de Senadores y de Diputados, que no lo recibieron 

en la sede del poder Legislativo, lo acompañan en su espectáculo, cantan el himno nacional (en un acto no 
oficial) y le aplauden cuando así lo indica el guión. Incluso el propio Marcelo Ebrard, que en solidaridad con 
Andrés Manuel López Obrador, siempre había llamado ilegítimo a Calderón y sacado la vuelta para no  
saludarlo: ahora le da la mano para despedirse y a la salida declara que se le debe apoyar en su lucha contra el 
narcotráfico. Esta incongruencia nos hace sospechar que busca el apoyo del PAN para lograr la candidatura de 
unidad. 
Calderón, empezó justificando su guerra contra el narcotráfico, tratando de convencernos para que aceptemos 

que el hacerle el trabajo a los norteamericanos bien vale los 50 mil muertos aceptados oficialmente. Y que este 
es el camino correcto que tenemos que seguir recorriendo. Se puso, como ya le es característico, su traje y 
corbata negra y dio las condolencias por el asalto al Casino de Monterrey, al que irresponsablemente llamó acto 

de terrorismo, cuando él sabe que al aceptar que este es el fondo de los actos delictivos, abre la puerta a los 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17038:relación-entre-buap-y-gobierno&Itemid=137
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Estados Unidos para intervenir con el pretexto de preservar su seguridad. 
Después siguió con la serie de logros de su gobierno, en una apasionada perorata de campaña electoral y 
concluyó tomando el formato del discurso de Luis Donaldo Colosio, el veo a un México…, sólo quitando lo de a 
un México, pero ahora con una serie de oportunidades de triunfo de los jóvenes. Bueno hasta uso a la Sub 17 y 

su campeonato mundial. Al respecto, hace unos días Luis Donaldo Colosio Riojas, escribió una actualización del 
discurso que, según se dice, le costó la vida a su padre. 
Los resultados de casi cinco años de gobierno de Calderón son claros. Un decrecimiento del producto interno 
bruto (PIB) de 0.48 por ciento anual, un rotundo fracaso en la generación de empleo, pues en este lapso sólo 
se han generado 751 mil puestos permanentes, así como una caída real de 3.32 por ciento del poder 
adquisitivo de los salarios, según especialistas de la UNAM y de la UAM. Se  considera por esto que el actual 

pasará a la historia como un sexenio perdido para el desarrollo de México. 
Faltó que hablara de las inversiones de PEMEX, en la empresa española  Repsol, cuando no se ha podido 

realizar la tan cacareada refinería en Hidalgo, de la cual sólo existe un pedazo de barda. Petróleos Mexicanos 
ya tiene el control de 9.42 por ciento de las acciones de Repsol, con un capital que equivale a  56 millones 377 
mil 90 acciones, con valor de 150 millones de euros, unos 19 mil 550 millones de pesos. Esta operación 
fraguada en absoluto secreto, le da la razón a Manuel Bartlett quien dijo que es algo ―que huele muy mal‖. Y es 
una forma de darle la vuelta a la reforma energética, empezando la privatización del petróleo de México, 

atentando contra la Constitución y la soberanía nacionales. 
Esta misma paraestatal recibió el encargo de elaborar el monumento del bicentenario, y a su vez subcontrató a 
otra empresa, sin autorización del Congreso. Resultado: un desvió de mil millones en una obra que no se 
terminó.   
Total un espectáculo ridículo, con menosprecio a la capacidad de análisis de los mexicanos, con la intención de 
elevar la autoestima presidencial, justificar errores y soñar con logros que van en contra de la realidad que 
sufre el país, y el realizar campaña para dejar a su sucesor a modo. ¡Qué triste espectáculo. México no se lo 

merece!   
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17047:el-informe-espectáculo-

ridículo&Itemid=137 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que a la oficina del secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez 

Regordosa, acudió el representante de una importante firma corporativa nacional para denunciar una serie de 
actos de corrupción en una dependencia estatal y municipal. 
El monto del intento de soborno y la identidad de los funcionarios estatales y municipales están en poder del 
mencionado secretario, hecho que puede causarle una mala imagen nacional al gobierno del estado. Dependerá 
de la Secretaría de la Contraloría y del titular del Ejecutivo si dejan impune la denuncia.  
Que el exgobernador Manuel Bartlett Díaz no figurará en las boletas electorales en las elecciones federales de 

2012 al lado del candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador por el Partido Movimiento Ciudadano y 
el Partido del Trabajo. 

El exsecretario de Gobernación se ha dado a la tarea de reunir a sus excolaboradores militantes del PRI para 
conformar una agrupación y dar –otra vez– la batalla interna en el Partido Revolucionario Institucional, nos 
adelantan convidados a la reunión. 
Que de acuerdo con el ofrecimiento del gobernador Rafael Moreno Valle de hacer concursables los 
nombramientos de funcionarios en la SEP, en la designación de titulares de las 19 Cordes, casi todos los virtuales 

directores de las Cordes no aprobaron ni el examen psicométrico. 
Distribuidos los nombramientos en partes proporcionales a las secciones 23 y 51, al iniciar el proceso de la 
evaluación de conocimientos y prueba psicométrica, sólo tres personas aprobaron medianamente; el resto no 
está apto para la función pública, según un examen de la BUAP. 
Que la tribu de Los Chuchos, predominante en el partido del sol azteca, se quedará finalmente con la dirigencia 
estatal de este instituto político con uno de los hombres de confianza de Luis Miguel Barbosa Huerta, también 
oriundo de Tehuacán, Ambrosio Linares. 

La corriente tribal de Nueva Izquierda no soltará el control de la dirigencia estatal, pero está en el ánimo de 
compartir uno de los cargos relevantes con la otra tribu, la de René Bejarano y Dolores Padierna que tiene en 
la familia Méndez Cabrera a los máximos 

exponentes. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17047:el-informe-espectáculo-ridículo&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17047:el-informe-espectáculo-ridículo&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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http://impreso.milenio.com/node/9020655 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Otro secuestro 
La delincuencia organizada sigue al acecho de poblanos que habitan en los municipios limítrofes con el estado de 
Veracruz, y ahora atacaron por la zona de Córdoba donde finalmente privaron de su libertad a un político y 
empresario, luego de estudiar sus movimientos de traslado. 
A través de un mensaje enviado por televisión por cable los familiares de la víctima pidieron a los plagiarios que 
se pusieran en contacto con ellos para proteger a vida de su familiar, e iniciar negociaciones del monto del 

rescate. 
La víctima fue identificada por la televisora privada como Uruviel González Vieyra, de la familia propietaria del 

Canal 21 de TV por cable de Ciudad Serdán, y dueños de otros negocios. 
Uruviel González es militante del PRI y fue candidato a la presidencia municipal de Tlachichuca, en el Distrito 
Electoral 19, y tiene hasta la fecha una estrecha relación personal con Mario Marín García, hijo del exgobernador. 
Personas cercanas a la familia confirmaron que el secuestro del joven político y empresario ocurrió la semana 
pasada en el trayecto de Fortín de las Flores a Córdoba, en el estado de Veracruz, cuando se dirigía a la entidad 

poblana, en la autopista Veracruz-Puebla. 
Posterior a los reiterados llamados a través de los servicios de televisión por cable propiedad de la familia, 
finalmente este fin de semana los secuestradores establecieron comunicación con la familia y la han presionado 
para que pague para liberar al joven priista. 
Hasta este momento no se ha revelado a qué organización criminal pertenece ese grupo de la delincuencia, pero 
los familiares aseguran se trata de una poderosa banda que operan en Veracruz y en los límites con el estado de 
Puebla. 

De acuerdo con una entrevista periodística con este reportero, el ahora secuestrado y su familia son propietarios 
de un ingenio en el estado vecino, así como de otros negocios. 

Uruviel González es egresado del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus 
Veracruz, y se ha especializado en el tema de agro negocios. 
A la par, realiza actividades políticas desde muy joven, alentado por el entonces gobernador veracruzano Fidel 
Herrera y el actual mandatario Javier Duarte; figuró como candidato del PRI en las pasadas elecciones 

municipales de julio de 2010.  
http://impreso.milenio.com/node/9020653 
 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 
Entre Enciclomedia y HDT 
Cuándo entró la educación de México al siglo XXI? Puede ser desde 1992 hasta el 2007 y la firma de la Alianza 

por la Calidad Educativa, o incluso, todavía está en un futuro indefinido, pero en el ciclo escolar 2011-2012 
quedaron aprobados los desempeños de los alumnos de primaria y secundaria en habilidades digitales.  
En el análisis el programa Habilidades Digitales para Todos (HDT), impulsado por la SEP se convierte en una 
norma pedagógica obligatoria con validez nacional e internacional. Hay varios elementos para reflexionar: la 

certificación docente en HDT representa uno de los medios principales para la consolidación de esta estrategia. En 
gran medida porque corresponde a un programa que integra herramientas, servicios y capacitación a las aulas y 
escuelas de educación básica públicas y el uso efectivo de las Tecnologías de la Información y la Comunicación 

(TIC). 
La Subsecretaría de Educación Básica estima que cerca de 24 estados han avanzado en la construcción de las 
redes digitales multipropósito que cubrirán en promedio 47% de los planteles escolares. Y en el 80% de las 
secundarias habrá, por lo menos un aula telemática por plantel. 
La experiencia, sustentada en estudios e investigaciones realizados por organismos como la ONU, establece que 
la carencia de una política de tecnologías de la información y la comunicación en la escuela pública, acentúa la 

desigualdad y equidad entre países y personas. 
La norma o el estándar de HDT validará dos niveles: uno, que los docentes se inicien en el uso de las TIC; dos: 
que a través de esos conocimientos mejoren los entornos de aprendizaje mediante el uso y manejo de las 
herramientas de productividad y comunicación. 
http://impreso.milenio.com/node/9020635 
 

(La agenda de la alternancia/Alberto Amador Leal) 

http://impreso.milenio.com/node/9020655
http://impreso.milenio.com/node/9020653
http://impreso.milenio.com/node/9020635
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Puebla en el Quinto Informe 
El quinto informe de gobierno del Presidente Calderón esta pleno de cifras para alimentar nuestro optimismo 
respecto del futuro del país y de las entidades sumadas al Pacto Federal. Desde luego los números del QI reflejan 

el esfuerzo de todos los mexicanos y agregan la tarea de los tres órdenes de gobierno. El informe, precedido por 
el infame acto del casino Royal de Monterrey, estuvo marcado de principio a fin por la política de Seguridad 
Pública. El Presidente Calderón justificó la integralidad de las acciones: aprehensión de los de los líderes de los 
carteles; fortalecimiento de las instituciones y recuperación del tejido social Ala vez, reitero la hipótesis de que la 
violencia es generada por los delincuentes, más no por las fuerzas federales. También exhorto al Congreso de la 
Unión a aprobar las reformas a la ley de seguridad nacional, que han sido duramente cuestionadas por el 

movimiento que encabeza el poeta Sicilia y por organismo de derechos humanos de todo tipo.  
Más allá de este espinoso tema que sigue sin ser socialmente asimilado, es oportuno analizar: ¿Qué ha pasado en 

Puebla entre el 2006 y el 2010?. Veamos algunas cifras. 
El PIB per cápita del país paso de 75,688 pesos corrientes en el 2006 a 71,189 en este caso en el 2009. En este 
mismo lapso el mismo indicador paso en puebla de 59,967 a 65,972 pesos por persona. Es decir a diferencia de 
lo sucedido en lo nacional que mostró una disminución de este significativo indicador de progreso social, en 
Puebla creció en un %. No obstante Puebla continúa abajo del promedio nacional por casi 6000 pesos por 

persona. 
En el tema social destaca que los beneficiarios de Oportunidades, el programa más importante de transferencia 
de ingreso para combatir la pobreza extrema, paso de 397,000 familias a 485,520 un crecimiento de 24 %. Esta 
meta significa que la inversión anual por este concepto asciende a 4,563 millones de pesos Lo anterior contribuyó 
a que la pobreza multidimensional se redujera de 18.3 % a 14.9% de la población . La cobertura del Seguro 
popular pasó de 1,001,267 personas a 2,775,431. El analfabetismo se redujo de 12% a 9.2%. La escolaridad se 
incremento de 7.6 a 8.5 años promedio. En cuanto a la cobertura el Preescolar pasó de 71.9 a 83%; Primaria de 

92.6 a 102.1( ¿?); secundaria de 88.9 a 91.7;Bachillerato de 53 a 63.2%; y Educación superior de 27.6 a 34.3%. 
Sin que, en la mayoría de estos indicadores, se supere la media nacional. 

Finalmente en el tema de seguridad el informe apunta que en Puebla los delitos, del fuero común y federal, por 
cada 100,000 habitantes paso de 1,001 a 1,231, el 22.1%; en tanto que el nacional lo hizo de 1,745 a 1,766, 1.2 
%.  
http://impreso.milenio.com/node/9020647 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Funesta dependencia 

Además de ser una dependencia inoperante que no ha logrado dar los resultados prometidos y planeados 
únicamente por la irresponsabilidad de su titular, el Instituto de Atención para los Adultos Mayores (IAAM) se ha 
convertido en un verdadero desastre político para el gobierno del estado. 
El IAAM es un organismo que depende de la Sedeso y su titular Néstor Gordillo Castillo, es, además, un 
espacio creado por el mandatario -promesa de campaña- exclusivamente para beneficio de las personas de la 

tercera edad. 
Desde su creación, el gobierno del estado lo dispuso como el pago de facturas al PRD por haber apoyado la 

coalición Compromiso por Puebla. Se pensó, incluso, en Miguel Ángel de la Rosa Esparza, actual dirigente 
estatal del sol azteca, como el nuevo titular del organismo. 
Sobre todo porque De la Rosa se quedó fuera del gabinete del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien 
hizo el compromiso de otorgarle al menos una posición a los perredistas en su administración. 
Aunque De la Rosa no logró colarse al gobierno local, toda vez que al final se quedó sin el IAAM y algunas 
dependencias que quería representar, tales como la Secretaría de Finanzas, la Sedecap  y otras que sus sueños 

guajiros imaginaron. 
Es por ello que en el citado organismo fue nombrado Benjamín Lobato Fernández, ex edil de Cuyuaco por el 
PRI, hijo de un priista, también, ex titular de la CNOP y un personaje que no ha tenido un muy buen paso por el 
servicio público. 
El caso es que la llegada de Lobato causó un disgusto generalizado entre los perredistas poblanos, quienes 
tuvieron que conformarse con cargos de medio pelo, con direcciones menores, con subdirecciones y con espacios 
en los que se tuvieron que amontonar por el poco presupuesto del organismo. Eso sí, a pesar de los 

nombramientos los funcionarios perredistas gozan de salarios envidiables por hacer un trabajo generalmente 

http://impreso.milenio.com/node/9020647
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sencillo. 
Lo cierto es que las disputas internas en el IAAM y el nulo control en la dirección han provocado graves 
problemas en la operación de la dependencia, toda vez que los intereses personales ya generaron que el servicio 
que allí se brinda sea totalmente deficiente.  

El ambiente en el organismo es tan tenso que su personal dejo, incluso, de realizar sus tareas más básicas como 
la atención a las personas de la tercera edad y a quienes acuden a solicitar informes para gozar de los beneficios 
prometidos por el gobierno del estado. 
Prueba de ello es que la semana pasada este columnista y reportero llamó y acudió al IAAM -como cualquier 
ciudadano- para solicitar informes de la dependencia y al mismo tiempo una entrevista con Benjamín Lobato. 
De entrada el IAAM está ubicado en un inmueble sin rotulo alguno, se ubica en la colonia  Santiago, los informes 

que se deberían brindar sin problema alguno a los poblanos, además, están por los suelos debido a que dependen 
del estado de ánimo de empleados como el subdirector de padrón, Javier Regules, quien es un primer filtro para 

poder acceder a los beneficios y datos del instituto. 
El tal Regules dice tener prohibido dar siquiera la ubicación del IAAM. Presume, también, de ser un educador que 
obtiene un salario de alrededor de 20 mil pesos mensuales por hacerla de subdirector, particular y principal 
operador de Benjamín Lobato. 
Esto a pesar de que Regules ni siquiera responde a las órdenes del director de padrón, Héctor Carpinteiro, 

como debería ser por fungir como el subdirector de la misma  área.   
Actualmente en el IAAM se ubican laborando alrededor de 50 perredistas, de los más de 150 que al inicio de las 
operaciones de la dependencia se registraban como empleados, y la dependencia ha vivido en los últimos días 
una serie de conflictos internos que la tienen al borde del peor desastre político y administrativo. 
Lo peor es que la nula capacidad del personal que labora en la dirección es la causa de la desgracia del IAAM, 
dependencia que está al borde de la ruina. Así que ante esto la pregunta es la siguiente, ¿ya lo sabrá el 
gobernador?     

---------------------- 
Otras Posdatas: 

* Grillas panistas… 
Por las grillas internas entre los panistas de cepa y el grupo del gobernador Rafael Moreno Valle, el sábado 
pasado se suspendió la instalación del consejo estatal del PAN. 
Y es que un día antes del evento que ya estaba programado, el mandatario sostuvo una comida privada con el 

grupo albiazul encabezado por Juan Carlos Mondragón Quintana, líder estatal del PAN, y el edil Eduardo 
Rivera Pérez. 
La comilona se caracterizó por las recriminaciones y los llamados a la unidad en el PAN, y ahora parece que no 
existe una nueva fecha para la realización del citado consejo. 
El evento se llevó a cabo en el restaurante Bodegas del Molino, propiedad del secretario de turismo, Ángel 
Francisco Javier Trauwitz Echeguren, y tuvo una duración de al menos cuatro horas. Y algo que llamó la 
atención al término del evento, fue que el gobernador y el edil capitalino se retiraron en la misma camioneta, 

donde, se dice, aclararon las últimas acciones emprendidas por el estado. 
Me cuentan que en aquella charla Rivera salió regañado, toda vez que le sugirieron evitar confrontarse con sus 
superiores.  
Poco antes, el senador Ángel Alonso Díaz Caneja, operador del mandatario poblano en el PAN, le reprochó a 

los panistas tradicionales la falta de apoyo a las acciones del gobernador, mientras que Juan Carlos Mondragón le 
reclamó el haber auspiciado la falsa campaña de afiliación en Puebla. 
Y como dijera Pompín: ―¡Que bonita familia!‖  

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Funesta-dependencia...&id=1395  
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Presiones sindicales 
El Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del Honorable Ayuntamiento de Puebla, Instituciones 
Paramuncipales y Organismos Públicos Descentralizados ―Lic. Benito Juárez García‖ (Suethapipopd), comenzó a 

operar la tercera fase de su estrategia de cara al nuevo gobierno de Eduardo Rivera Pérez. 
La organización gremial, que en su momento gozó del apoyo total de Mario Marín, tiene un manual de 
procedimientos –no sé si impreso o sólo en la mente de su líder- que bien podría llamarse ―Guía para Perpetuarse 
en el Poder a través de la Presión‖. 
Y es que cada vez que se acerca la llegada del nuevo alcalde aplica el manual que le dice: 

Fase 1: Desacreditar a uno de los dos candidatos del PRI y PAN, a fin de que cuando se define ganador, 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Funesta-dependencia...&id=1395
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―venderle‖ caro su apoyo. 
En esa fase se considera la expresión de amagos del sindicato de crear dificultades a la autoridad electa. 
Poco a antes de tomar posesión el nuevo alcalde, el sindicato lanza habitualmente críticas y advertencias; y 
siempre, recalco, siempre, lanza por delante las demandas de nuevas plazas, como si realmente fueran 

necesarias. 
El caso Eduardo Rivera 
Fase 2: A partir del 15 de febrero, Eduardo Rivera Pérez formalizó una postura de negociación con el líder sindical 
Israel Pacheco –sobrino del ex presidente del TSJ, Guillermo Pacheco Pulido- que le permitió comenzar la 
administración de manera estable. 
De hecho, las buenas relaciones institucionales que se establecieron favorecieron el 12 de mayo pasado la firma 

del alza salarial de 4% a los 2 mil 300 sindicalizados y 5% a las trabajadoras conocidas como las ―Naranjitas‖, del 
servicio de limpia. 

No obstante, a fin de ganar canonjías, hace unos días el sindicato volvió a ejercer presión. 
La Fase 3 del ―manual de operación sindical‖ establece el aumento de presión para lograr beneficios al sindicato –
que no a los empleados. 
Así, el viernes de la semana pasada la actitud del sindicato se tornó no sólo adversa hacia la administración 
municipal sino además agresiva y violenta. 

Trabajadores del sindicato, por instrucciones de Israel Pacheco, golpearon al director de Servicios Públicos Arturo 
Muñoz, tras molestarse porque no le había ―pedido permiso‖ a Pacheco para llevarse unos adoquines a la Junta 
Auxiliar de Xonacatepec. 
Veremos, pues, los próximos días una polarización del sindicato que incluso vuelve por enésima ocasión a amagar 
con paros de brazos caídos. 
El caso de Israel Pacheco es increíble. Nunca había conocido un líder tan dramáticamente controlador. 
Quiere controlar a los trabajadores, a los recursos humanos, los recursos técnicos, los recursos económicos. 

Quiere –en realidad lo ha hecho históricamente- controlar las compras de materiales para obras y servicios, 
bueno, hasta la definición de proveedores a contratar en algunas áreas. Todo. Como si el alcalde fuera él y no 

Eduardo Rivera, o antes Blanca Alcalá, o antes Enrique Doger. 
Hasta cuándo le durará el gusto. 
Yo creo que pronto veremos cambios en esa isla de poder que representa el sindicato municipal. 
Desde los corrillos: 

La Dirección General de Obras de la BUAP entregará mañana nuevos espacios en el Instituto de Fisiología y en el 
ICUAP, además en la Facultad de Medicina de la BUAP, así como la remodelación de un área para las Compañías 
Artísticas en el Complejo Cultural Universitario.  
Además, el Rector Enrique Agüera se prepara para entregar una cancha con superficie plástica en Contaduría y 
colocará la primera piedra del nuevo campo de futbol americano en CU. 
Por cierto, hablando de deportes, el compromiso del rector con los universitarios es inaugurar el estadio de futbol 
soccer de los Lobos BUAP en enero del próximo año, precisamente para iniciar el Torneo de Clausura. Otra obra 

que dará mucho de qué hablar es el Museo Universitario de la Memoria Histórica, que se ubicará en el Barrio de 
Analco y que también se pretende esté listo para enero próximo. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5065/Presiones-sindicales 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 

 
Renuencia de gobernantes panistas para cumplir con la ley 
Mientras el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del municipio de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez, 

afirma que la Secretaría de Infraestructura del gobierno del Estado no ha entregado la licencia del Instituto 
Nacional del Antropología e Historia que permita continuar con las obras del Viaducto Zaragoza, por otra parte, 
los ciudadanos poblanos se enfrentan a los cambios caprichosos del escudo del Estado, publicado en el periódico 
oficial el 19 de agosto de 1977 por el gobernador Alfredo Toxqui Fernández de Lara. 
Para reducir el costo de los uniformes escolares, el gobierno que preside Rafael Moreno Valle Rosas, seguido del 
secretario de educación pública, Luis Maldonado, acordaron un nuevo modelo de vestimenta que es un chaleco 

azul con un escudo de lado derecho cuyos colores y disposición de los cuarteles son similares a los partidos que 
integraron la coalición que hizo posible el ascenso de la derecha partidistas a los poderes municipal y estatal de 
Puebla. Se acompaña la casaca con falda o pantalón gris. 
Considerando que buena parte de los señores y señoras del gobierno y municipio desconocen que existe una Ley 
sobre el Escudo del Estado de Puebla, a continuación se transcriben parte medulares de la legislación respectiva. 

―El Escudo del Estado de Puebla está constituido en:CUARTEL SUPERIOR IZQUIERDO. Sobre fondo verde y 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5065/Presiones-sindicales
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amarillo, la representación de la Industria Textil Nacional fundada en Puebla por Don Esteban de Antuñano. 
CUARTEL SUPERIOR DERECHO. Sobre fondo verde, azul y amarillo, representa a la Planta Hidroeléctrica de 
Necaxa, Puebla, que inicio la electrificación del país. 
CUARTEL INFERIOR IZQUIERDO. Sobre fondo rojo en forma de llama, un brazo empuñado una carabina que 

simboliza la primera revolución social del siglo, iniciada en la casa de los hermanos Serdán. 
CUARTEL INFERIOR DERECHO. Sobre fondo verde y amarillo, una mano desnuda, en cuya palma se advierte una 
milpa o verdura, que representa el primer reparto agrario efectuado al amparo del Plan de Ayala, suscrito en 
Ayoxuxtla de Zapata, Puebla, el 28 de noviembre de 1911. 
EN EL CENTRO O CORAZON. El contorno del Escudo de la Ciudad de Puebla, simbolizando en él la jornada heroica 
del 5 de Mayo de 1862, protagonizada en los Fuertes de Loreto y Guadalupe. 

BORDURA. Sobre fondo blanco el lema: Unidos en el Tiempo, en el Esfuerzo, en la Justicia y en la Esperanza. 
SOPORTES. Quetzalcóatl representado por dos serpientes estilizadas, con cabeza y cara de EHECATL (Dios del 

viento), notándose en el cuerpo de estas serpientes cuatro círculos, representativos de los cuatro círculos, 
representativos de los cuatro soles que acompañaban a Quetzalcóatl, así como huellas humanas que describen el 
gran camino o primera carretera del país, transformándose en su parte inferior en la Diosa del maíz, Xilonen, 
representada por dos mazorcas. 
PARTE SUPERIOR O CORONA. Las prominencias orográficas localizadas en el Estado, y que son: el Popocatépetl, 

el Iztaccíhuatl, el Citlaltépetl y el Matlalcuéyatl o Malintzi. 
LA CIMERA. La figura del Dios Tláloc significando el Dios de la lluvia y tempestad, considerando como deidad 
protectora de la que dependían las cosechas. 
El modelo del Escudo del Estado de Puebla será autenticado con las firmas del Gobernador del Estado, del 
Presidente del Congreso, del Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Secretario General de Gobierno. Se 
depositará en el Palacio de Gobierno, en la Secretaría de Educación y Cultura, en la Casa de la Cultura y en el 
Museo del Alfeñique. 

Artículo 4.La Secretaría de Educación y Cultura dará difusión al conocimiento del Escudo. Artículo 5. En el Escudo 
del Estado de Puebla, no se permite la adición de palabra o símbolo alguno y la infracción será sancionada con 

multa de $5,000.00 o arresto por tres días, retirando de la circulación cualquier impreso violatorio de esta 
prohibición‖. 
Para finalizar cabe preguntar sobre la aplicación del artículo 5 de la Ley del Escudo del Estado de Puebla, ¿serán 
multados o arrestados, Moreno Valles Rosas y Luis Maldonado?. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5064/Renuencia-de-gobernantes-
panistas-para-cumplir 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Diputados del PRD se salen de la fracción del PAN  
Esta semana los tres diputados locales del PRD buscarán separarse de la fracción del PAN ante el malestar que en 

ellos ha despertado el maltrato y exclusión de que son objeto del líder de los legisladores albiazules, Mario Riestra 
Piña, quien en su afán de buscar acumular más poder, no ha podido construir una relación cordial con las fuerzas 

políticas que en la campaña electoral formaron la coalición Compromiso por Puebla. 
Si se concreta esta ruptura, esta no será la primera vez que el excesivo protagonismo de Mario Riestra genere 
malestar entre los diputados de la fracción del PAN, pues se sabe que no solamente hay una mala relación con los 
legisladores provenientes del PRD, sino también con algunos del Panal y hasta de Acción Nacional, pero éstos 

últimos por disciplina partidista no lo hacen público. 
Pareciera que Mario Riestra busca actuar en la misma línea del jefe del Poder Ejecutivo,  Rafael Moreno Valle 
Rosas, quien luego de tomar protesta como gobernador no ha  mantenido una relación de acercamiento y de 
cumplimiento de acuerdos con muchos actores políticos y organizaciones sociales que en su campaña electoral 
fueron aliados y promovieron el voto en contra del PRI. 
Las dos gotas que derramaron el vaso entre Mario Riestra y los legisladores Eric Cotoñeto Carmona, Antonio Gali 
López y Jorge Garcilazo Alcántara, quienes provienen del PRD, fueron los siguientes: 

1. El pasado 22 de agosto la fracción del PAN, encabezada por Riestra, presentó un informa de labores, en el cual 
destacó que el PRD es el grupo parlamentario más flojo, ya que no ha presentado proyectos de ley o de decretos. 
Cuando en realidad lo que han sufrido los legisladores perredistas es que todas sus iniciativas han sido 
―congeladas‖. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5064/Renuencia-de-gobernantes-panistas-para-cumplir
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5064/Renuencia-de-gobernantes-panistas-para-cumplir
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De acuerdo a ese estudio, hay 67 iniciativas pendientes de aprobar o discutir, sólo dos son de Rafael Moreno 
Valle, 16 del PRI, 16 más del PAN, 18 de Convergencia, nueve del Panal, tres del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) y tres del Partido del Trabajo (PT). Y ninguna del PRD. 
Cuando resulta que el pasado 22 de julio, el legislador Eric Cotoñeto le solicitó al presidente de la Gran Comisión, 

Guillermo Aréchiga Santamaría, que en la sesión del día 29, del mismo mes, se enlistara en la orden del día los 
proyectos que el PRD ha presentado para: 
Reformar la Constitución local; expedir la Ley del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral; crear 
la Ley que establece el derecho de recibir pensiones alimenticias a madres y padres solos, así como a personas 
que estén a cargo de menores de edad y estén solos, además de no contar con solvencia económica; y una 
iniciativa de decreto que expide la Ley de Derechos de Adultos Mayores del Estado de Puebla. 

A lo anterior se debe de sumar que Cotoñeto presentó la iniciativa de Ley de Sociedades de Convivencia y Gali de 
Ley de Participación Ciudadana. 

Pero resulta que en el caso de la Ley del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, de última hora, 
le pidieron a Eric Cotoñeto que la bajara de la orden del día para que el tema no fuera a romper los acuerdos que 
se estaban tomando con el PRI en materia electoral. Al final el legislador perredista accedió bajo la promesa de 
que el proyecto sería reprogramado para el tercer periodo ordinario de sesiones, pero ahora ni eso se quiere. 
Y el resto de los proyectos, pese a que tienen el acuse de recibo de la secretaría general del Congreso, 

simplemente han sido ―congelados‖ por Mario Riestra. 
Es decir, los diputados del PRD sí han trabajo, sí han presentado proyectos y sí han buscado legislar, pero resulta 
que los sabotea el líder de la fracción a la que pertenecen y con la que supuestamente tienen una alianza en el 
Congreso local.  
2. Había un acuerdo de que el proyecto la Reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo antes de presentarse 
primero sería discutido y platicado entre los diputados PAN y los demás grupos que también forman parte de la 
fracción de Acción Nacional, pero al final la propuesta se analizó con el PRI, y se excluyó al PRD y algunos 

diputados del Panal. 
Dejando a un lado las observaciones que el PRD tiene contra ese proyecto, que desde la óptica de esta fuerza 

política, tiende a discriminar a las minorías dentro del Poder Legislativo. 
Es decir, que sería una especie de ley de corte fascista que podría dañar severamente  la presencia que partidos 
como el PT, el PRD, Panal o PVEM puedan alcanzar en un futuro en el Congreso local. 
El planteamiento que están haciendo los diputados Cotoñeto, Gali y Garcilazo es que ya no quieren estar bajo el 

liderazgo de Mario Riestra, ni mucho menos del PAN, pero eso no significa romper la alianza legislativa que tienen 
con el conjunto de fuerzas que formaron la coalición Compromiso por Puebla. 
La mala relación entre los perredistas y Mario Riestra se ha dado desde el inicio de la LVIII Legislatura local, ya 
que el líder de la fracción del PAN nunca dialoga con ellos. Se sabe que algunas veces toma en cuenta a Antonio 
Gali, pero eso no lo hace ni con Cotoñeto ni Garcilazo. 
De hecho, nunca les habló para pedirles su apoyo para que el fuera el líder de la fracción del PAN, que por 
primera vez en su historia tiene a legisladores provenientes de la izquierda y del partido del SNTE: el Panal. 

La creciente inconformidad se deriva de que Riestra no sólo excluye, sino que cada vez acumula más poder, al 
ser el presidente de la Comisión Inspectora de Hacienda, la cual es fundamental en la aprobación de cuentas 
públicas, y ahora se quiere, que también sancione la labor de todos los miembros del Congreso local. 
Zavala, invitado por Peña Nieto 

Hoy al mediodía rinde su último informe de gobierno el mandatario mexiquense Enrique Peña Nieto, quien 
deberá entregar el poder la próxima semana. Por tanto, el acto de este lunes se le considera fundamental para 
dar arranque formal a su proyecto de convertirse en el candidato del Partido Revolucionario Institucional a la 

presidencia. 
Uno de los pocos invitados a ese acto, es Javier López Zavala, quien fue convocado personalmente por Peña 
Nieto, como una muestra de que es uno de los priistas poblanos más cerca al aspirante presidencial. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Discusión sobre las ciudades rurales 
El Ejercicio de reflexión y análisis llevado a cabo el pasado viernes por decenas de organizaciones sociales, 
públicas y privadas para discutir el tema de las Ciudades Rurales constituye un ejemplo de cómo pueden ser 

analizadas las propuestas y ser sancionadas adecuadamente.  
En este encuentro llamó mucho la atención que el gobierno federal, por medio de la Delegación de la Secretaría 

de Desarrollo Social (Sedesol), presentó para Puebla un proyecto de microrregiones, que no es de ninguna 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/cuitlatlan.php
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manera una ciudad rural; en cambio, el gobierno del estado no asistió a las diferentes convocatorias que se le 
hicieron para que presentara sus planteamientos en la materia. 
Otro aspecto que resultó relevante fueron las exposiciones que se hicieron respecto a la experiencia chiapaneca 
de Ciudades Rurales, las cuales dejaron claro que el modelo no funciona y causa muchos daños a la población 

que supuestamente tendría que beneficiar.  
También se hizo referencia a un documento de un visitador de la Organización de naciones Unidas, quien sugirió 
que no deberían hacerse más Ciudades Rurales. Asimismo, destacó que el ponente de la Sedesol dejó claro, 
tácitamente, que el gobierno federal no está promocionando dicho proyecto en la entidad poblana. 
Resulta lamentable que no podamos saber cuál es el proyecto del gobierno del estado, respecto a las Ciudades 
Rurales; incluso se ignora si ya fue desechado. Es fundamental que el Poder Ejecutivo permita la discusión sobre 

sus planes en esta materia, toda vez que fue una de sus principales propuestas de campaña y que al inicio del 
presente sexenio se ratificó como una de las principales obras que se piensa llevar a cabo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• La BUAP sigue a la alza 

• En el PAN, cancelan consejo  
• Y en el PRI municipal ¿imposición? 
La calificación a la alza que recibió la BUAP por parte de Moody’s, sin duda coloca a la Máxima Casa de Estudios 
en esa posición envidiable que ha consolidado la universidad no solo en el Estado, sino a nivel América Latina 
pues es la primera institución de nivel superior en recibir esta certificación por el buen manejo de las finanzas, 
pero va más allá, según el concepto dictado por la propia agencia internacional:  
―El alza refleja: una tendencia sostenida de fuertes márgenes operativos impulsados por una posición de 

mercado bien establecida en la región; un crecimiento de ingresos operativos en conjunto con la capacidad de 
la administración de contener los gastos operativos; bajos niveles de deuda, y niveles de liquidez muy 
elevados, fortalezas compensadas por grandes y crecientes pasivos por pensiones no fondeados". 
―El perfil crediticio de la BUAP se ha fortalecido en los últimos cinco años debido al registro de fuertes márgenes 
operativos positivos (ingresos operativos menos gastos operativos, incluyendo pago de intereses) que han 
generado financiamiento interno para una parte importante de los proyectos de capital‖. 

Muchas son las versiones de las razones por las que se suspendió la instalación del Consejo Estatal del PAN, 
pero la que mayor peso tiene es el exabrupto que protagonizó el senador Angel Alonso Díaz Caneja, quien 
increpó al alcalde y a Ana Teresa Aranda, la falta de apoyo al gobernador Rafael Moreno Valle. 
Esto se dio en el marco de la comida que se ofreció a los panistas en las Bodegas del Molino el pasado viernes, 
cuyo resultado fue la falta de quórum de este sábado cuando pensaban instalar el consejo y donde el dirigente 
estatal del PAN rendiría su informe. 
Falta de acuerdos y sobre todo encontronazos entre el grupo que apoya al Gobernador Moreno Valle y los que 

están a favor de las formas tradicionales del Blanquiazul. 
En tanto en el comité municipal del PRI también se escuchan voces de imposición, pues se asegura que el ex 

gobernador Mario Marín Torres ya pidió mano para que suceda a Carlos Meza, su incondicional Juan de Dios 
Bravo, situación que no todos están dispuestos a aceptar. 
Incluso ya se han formado las presuntas duplas sobre las cuales habrán de elegir los priístas y qye quedan 
como sigue:  
Claudia Hernández Ambrosio Corona Carbarín 

Juan de Dios Bravo y Guadalupe Solís Pérez 
José Rocha y Pilar Portillo y por último 
Iván Galindo con Blanca Jiménez 
De ellos sin duda que Claudia Hernández y Ambrosio Corona, son quienes podrían garantizar interlocución con 
el resto de los priístas y un real trabajo en el municipio con rumbo al cada vez más cerca 2012. 
CONFETI… Secretaría de Infraestructura informó que no habrá cierre del Boulevard 5 de Mayo, desde la calle 4 

norte hasta la calle 5 de mayo como lo habían anunciado por los trabajos del Viaducto Zaragoza… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3773 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/05/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3773
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EN LA PEOR ENCRUCIJADA VIVE HOY EL SISTEMA ALIMENTARIO 
Es hora de que los legisladores, presuntamente electos por el pueblo, asuman responsabilidades y 
compromisos para caminar al lado de los que sufren por no tener nada y se aboquen a su defensa. Por ello, al 
conocer los propósitos de la Senadora María de los Ángeles Moreno Uriegas y de los diputados federales 

Rosendo Filiciano Marín Díaz, Reginaldo Rivera de la Torre y el poblano Alberto Jiménez Merino, que exhortan a 
las juntas de coordinación política de ambas cámaras a constituir con carácter bicamaral y permanente un 
Frente Parlamentario contra el hambre en nuestro país, hay que verlo con interés. 
Para Jiménez Merino, Secretario de Seguridad y Soberanía Alimentaria de la CNC, ―la pobreza alimentaria es 
con mucho el problema socioeconómico más importante de México‖. Prueba de ello, dijo, que actualmente en 
nuestro país contamos con más de 10 programas oficiales enfocados a la reducción de la pobreza y a la 

atención del problema alimentario.  
El Derecho a la Alimentación en México se considera una prioridad nacional como parte de la propia política del 

país. Por eso, la insistencia y relevancia de que este derecho sea reconocido en nuestra Carta Magna, lo que 
por fortuna, durante el pasado periodo ordinario de sesiones, se logró su aprobación constitucional, misma que 
se esta en proceso de ratificación por parte de los congresos estatales para garantizase a nivel federal.  
DONA BIBLIOTECA A  LA BUAP SALVADOR CRUZ MONTALVO 
SALVADOR CRUZ MONTALVO, periodista, escritor, investigador e historiador, quien hace unos meses hiciera la 

presentación de su último libro, obra en la que relata día a día los 100 de la estancia en la ciudad de Tehuacan 
del generalísimo JOSÉ MARÍA MORELOS Y PAVÓN, recibió hace unos días el premio al mérito a la excelencia 
académica que le otorgó la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y le fue entregado por el rector de la 
máxima casa de estudios, ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, atestiguando el hecho los máximos representantes de los 
sectores sociales de aquella ciudad. 
Catedrático desde hace muchos años de la máxima casa de estudios, el ameritado hombre de letras, originario 
de la ciudad de Tehuacan, agradeció la distinción de que fue objeto al rector AGUERA IBAÑEZ y al coordinador 

general de la Unidad Regional Tehuacan, EDGAR MARTÍNEZ TAPIA.  
Por otra parte, el escritor CRUZ MONTALVO hizo el ofrecimiento a la máxima autoridad universitaria de Puebla, 

de su decisión de donarle a la BUAP su riquísima biblioteca debidamente seleccionada y que esta compuesta 
por cerca de 20 mil volúmenes que se encuentran en su casa, a lo cual AGUERA IBAÑEZ contempló con mucha 
simpatía y ya se fijará e tiempo perentorio las bases para recibir esa donación.  
En ese mismo acto fueron entregados otros reconocimientos a distinguidos impulsores del arte, la cultura, la 

ciencia y el deporte y entre los invitados a esa ceremonia estuvieron presentes el presidente municipal de la 
ciudad de las granadas, ELISEO LEZAMA PRIETO; la diputada federal MARÍA DEL CARMEN IZAGUIRRE 
FRANCOS; el presidente de la Asociación de Avicultores, JORGE GARCÍA DE LA CADENA ROMERO; el presidente 
del Corredor Industrial de Tehuacan, SERGIO PATJANE CEJA y JUAN CARLOS HERNÁNDEZ GOMEZ, dirigente en 
aquella ciudad de la COPARMEX. 
NUEVOS COMITÉS DE LA CNOP RINDIERON PROTESTA ANTE FMM  
FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, diputado y líder de la CNOP estuvo ayer al medio día en San Matías 

Tlalancaleca, donde dirigió un mensaje sobre la importancia de la unidad de los sectores de su partido, porque 
―solamente unidos en el tiempo actual lograremos recobrar la presidencia de la República y ganar la mayoría en 
el Congresos de la Unión en las elecciones de julio de 2012. 
La arenga fue durante la ceremonia de toma de posesión de cinco Comités Municipales de la CNOP 

correspondientes a San Felipe Teotlalcingo, San Lorenzo Chiautzingo, Santa Rita Tlahuapan, San Andrés Calpan 
y San Matías Tlalancaleca, lugar donde expresó su sentir de lealtad y apoyo la nueva lideresa del sector popular 
DAMARIS GUTIÉRREZ DÍAZ. 

Por la tarde, en Tepeaca, el dirigente asistió a una comida que presidió junto con el presidente municipal 
ISAURO RENDÓN VARGAS, donde se reunió con la militancia cenopista y desde luego la de su partido el PRI. 
Por cierto, con motivo de los festejos de la Virgen de los Dolores, hoy por la noche a las 21.00 horas, MORALES 
MARTÍNEZ se reúne con el párroco de Acatzingo, RAÚL BORJAS GÓMEZ, junto con el dirigente municipal del 
sector popular RODOLFO BALLINAS GÓMEZ, el empresario GUSTAVO MACHORRO MEDINA y unos 50 invitaos 
más, para después, a eso de las 10 de la noche, se traslade junto con la comitiva al atrio de la parroquia para 

presidir el concurso de las bandas de Música de Viento que termina a las dos de la mañana.  
A CUENTA GOTAS 
El ex gobernador MARIO MARIN TORRES, encabeza por los poblanos a los que se integran al Consejo Político 
Nacional del PRI, junto con JAVIER LOPEZ ZAVALA, ENRIQUE DOGER GUERRERO y GERMÁN SIERRA 
SÁNCHEZ….Prepara PEDRO JOAQUÍN COLDWELL presidente del Consejo Político Nacional del PRI las 
modificaciones que se harán a partir de octubre, que no serán ninguna novedad habida cuenta de que se trata 

de proteger a la nueva hornada de la familia revolucionaria. Ya se ven en la lista a Roberto Beltrones Rivera, 
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hermano de Manlio Favio; Guadalupe Ortega Pacheco, hermana de Ivonne, gobernadora de Yucatán y muchos 
familiares de políticos que ya tendrán voz y voto ahí…..Aunque los dirigentes de los partidos nunca hablan de 
las divisiones que se dan en sus filas, lo ocurrido el pasado fin de semana dentro de la organización del PAN, no 
tiene otro nombre que ―división‖, que se ha generado por la descomposición de los grupos, otrora tan leales a 

la disciplina partidaria. No pudo culminar su Consejo Estatal y éste tuvo que ser suspendido hasta nueva 
orden…..Así como el presidente de la comisión de hacienda de la cámara de diputados LUIS VIDEGARAY, puede 
ser una de las fórmulas para Senador de la República por el estado de México, recibiendo el premio de su 
amigo ENRIQUE PEÑA NIETO, así también MANLIO FAVIO BELTRONES RIVERA, logrará acomodar a uno de sus 
más cercanos colaboradores en la lista para senadores, como es el caso del secretario de esa misma comisión , 
JOSE ALBERTO CASTRO, economista que fuera secretario de finanzas cuando el sonorense fue gobernador del 

estado. Una ficha más se dará será a favor de FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, para Puebla…..En el Salón 
Barroco del edificio carolino de la BUAP, la ceremonia mañana martes a las 12.00 horas, por el XV aniversario 

de la fundación de la Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de Puebla que hoy preside VIRGINIA 
COCA…..Se afianza la posibilidad que JUAN DE DIOS BRAVO JIMENEZ, sea finalmente el presidente del Comité 
Directivo Municipal del PRI…..Nuestro pésame a la familia de YRACLIS PSIJAS VALDÉZ por su sentido 
fallecimiento. Descanse en paz. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3775 

 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)            
    
PAN Puebla en la recomposición rumbo al 2012  

Es un hecho, el PAN Puebla sabe que no está gobernando el estado de Puebla. Los principales activos 
del PAN saben que tienen que defender con todo lo que queda del PAN en Puebla, que no es poco. 
La organización panista sabe y reconoce que aun cuando tengan el poder en Puebla capital, Eduardo 

Rivera Pérez no es uno de sus activos más distinguidos. Gris, deslucido y no correspondiente a lo que de 
él se esperaba, el alcalde de Puebla ha desencantado a los líderes del Yunque y saben que habrán de 
luchar en contra, también, de la escasa presencia que el alcalde poblano ha construido.  
La comida del viernes anterior, citada por Rafael Moreno Valle en aras de llegar a acuerdos que 

lograran darle un control sobre el PAN, no logró sus objetivos. Lo que los líderes locales panistas 
pretenden es el equilibrio de poderes que reduzca la soberbia del Gobernador y consolide un gobierno 
incluyente y plural del cual ellos formen parte. Ahora están excluidos y no aceptarán migajas.  
Lo que Rafael Moreno Valle Rosas buscaba era el control del PAN para proyectos mayores, de inicio la 
gobernabilidad y ejercicio del poder regional sin opositores enfrente y de largo plazo el juego nacional. Para ello 
ofreció su resto. No le creyeron. 

No entendió; lo que el PAN de Puebla busca es la consolidación de un proyecto nacional que no han 
logrado imponer con Vicente Fox y Felipe Calderón. Ahora no son parte de un gobierno y menos de un 
ejercicio de poder. Con lo mucho o poco que tienen en Puebla lograrán abollar la corona de Moreno Valle. Al 
tiempo. 
No, el gobernador no tiene todos los hilos del poder en las manos y menos aún los mueve a discreción. 

Tiene acuerdos y pactos pendientes con varios sectores. ¡Oh casualidad! Con el partido que lo llevó al poder, 
con la coalición que lo apoyó, con sectores y grupos de poder como constructores, empresarios, políticos y 

medios de comunicación.  
Nada fácil el futuro inmediato. Sobre todo cuando ha apostado a un candidato nacional, Ernesto Cordero, 
poco vendible y extraordinariamente perdedor. 
Un futuro inmediato nada halagüeño para el gobernador poblano. 
Se agotó el bono democrático. Ahora a operar con humildad.  
¿Lo podrá hacer? 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43488-pan-puebla-en-la-recomposicion-rumbo-al-

2012.html 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            

    
Juan Carlos, una víctima más  
Juan Carlos Sánchez Díaz es un colega. También es un compañero de trabajo. Más aún, es un amigo. 

Aunque suene cursi, lo conocí desde chiquito. Es hijo de otro muy preciado y fraternal amigo y de una mujer 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3775
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43488-pan-puebla-en-la-recomposicion-rumbo-al-2012.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43488-pan-puebla-en-la-recomposicion-rumbo-al-2012.html
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incomparable por la que tengo un afecto y un cariño muy especiales. También soy padre e imagino muy bien 
las angustias que han debido vivir los integrantes de esta pareja ejemplar.  
Desgraciada, o afortunadamente, hemos decidido dedicarnos a uno de los oficios que ha convertido en uno 
de los más peligrosos. Peor que bombero, más que paracaidista, que piloto de carreras o explorador de la 

Antártica, el ser periodista en México, en Puebla, de nuestros días, implica jugarse el pellejo 
cotidianamente.  
Juan Carlos, ―el Pibe‖ como le decimos de cariño, cubría el desarrollo de un “operativo” (¿por qué no le 
dicen como la gente, operación o dispositivo?) cuando un orangután, de esos vestidos de azul que, se supone, 
velan por nuestra seguridad, lo agredió, golpeó, lastimó e hirió. Amén de golpearle la cara, le pegó en las 
partes bajas y le causó una grave lesión en el cuello.  

Cuando le pidieron su opinión al procurador estatal, el señor, manchando un apellido de enorme 
abolengo en el mundo judicial de nuestro país y borrando de un plumazo el prestigio de su señor padre, 

afirmó, con toda candidez que no sabía nada al respecto.  
El jefe de la policía, siguiendo el ejemplo de su jefe, también se hizo el sordo y negó conocer el 
atropello vivido por nuestro amigo. Es más, tras prometer una entrevista con el afectado, huyó como un 
cobarde. Evidentemente, si él hubiera sido la víctima, no tendría de qué quejarse ya que no tiene qué 
lastimarle en la entrepierna.  

Finalmente, la jefe de prensa de la ―autoridá‖ (así les gusta que les digan) hizo lo propio y, como buena 
informadora que es, negó tener algo que informar.  
Veamos las cosas positivamente. Juan Carlos está vivo. El representante de la ley que lo agredió  
únicamente logró lastimarlo y lesionarlo. Normalmente, nuestro Pibe debería ser parte de la estadística. Y esto, 
sólo por pretender hacer su trabajo y hacerlo lo mejor posible. ¿Quién sabe qué habría podido ver o 
fotografiar que tanto enfureció al señor policía?.  
En el mismo momento, en la Ciudad de México, asesinaban a dos reporteras. Hace una semana, le 

quitaron la vida a otro colega en Culiacán. Son ya parte de los cerca de cien periodistas mexicanos cuya 
muerte no se ha podido esclarecer. Eso sí, aunque las investigaciones sean llevadas a cabo hasta sus 

últimas consecuencias, caiga quién caiga.  
Aquí, ante la total ineficiencia, ineficacia y el profundo desinterés de quienes son pagados por nosotros para 
protegernos, Juan Carlos debió levantar su denuncia ante la Procuraduría general de la República. No 
quiero ser ave de mal agüero, pero para el caso...  

A los reporteros que pretendan estar tranquilos y seguros, les sugiero se dediquen a cubrir inauguraciones 
de exposiciones de flores o desfiles de perritos (aunque siempre se arriesgan a una mordida), sobre todo 
no se metan a la grilla y menos a asuntos de nota roja. Repito: el de periodista es uno de los oficios más 
peligrosos…  
Mientras, mi solidaridad, mi amistad, mi afecto y mi cariño para Luís Enrique, Maru y, claro está  Juan 
Carlos. Ya saben que se les quiere mucho y que estoy con ustedes de todo corazón. Esperemos que todo pase, 
poco a poco, al baúl de los recuerdos.  

Claro está, estaremos pendientes de las próximas declaraciones de los individuos citados al principio 
cuando nos afirmen que Puebla es un estado tranquilo y seguro. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43491-juan-carlos-una-victima-mas.html 

 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
El complot vs el gobernador 
La mañana del martes 30 de agosto en la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacán, el gobernador, Rafael 
Moreno Valle, sintió un claro y abierto complot a sus eventos por parte del presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez. 
Ese día pondría en marcha las obras de ampliación y modernización del bulevar La Fragua. 

El equipo de logística del mandatario decidió no invitar a Eduardo Rivera, pero sí convocó al presidente auxiliar 
de Totimehuacán, Artemio Pacheco, y requirió 10 microbuses llenos de gente de ese lugar para acudieran al 
evento del mandatario. 
Sin embargo, la invitación original para el evento era a las 11 de la mañana, pero en la tarde del lunes 29 de 
agosto se anunció que la inauguración sería a las 10 de la mañana. 

Y así ocurrió. 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43491-juan-carlos-una-victima-mas.html
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Testigos cercanos a los hechos, relatan que el gobernador llegó cinco minutos para las diez de la mañana. 
Ahí empezó todo. 
No estaba en el lugar el presidente auxiliar, Artemio Pacheco. 
Tampoco llegaron los diez microbuses que mandó el secretario de Infraestructura, Antonio Gali, para trasladar a 

los habitantes de sus casas hasta el bulevar que será ampliado. 
Los teléfonos de la presidencia auxiliar no dejaban de sonar para saber por qué no llegaba el edil, Artemio 
Pacheco. 
La ausencia de autoridades y ciudadanos de inmediato molestaron al gobernador. 
Y es que dos días antes en esa misma junta auxiliar el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, inauguró su calle número 
100 de su programa estrella de las Mil Calles. 

Y días antes se habían juntado más de mil habitantes para recibir al alcalde y hasta comió carnitas. 
Eduardo Rivera sintió el calor y apoyo de las autoridades y población de Totimehuacán. 

En cambio, el gobernador recibió todo lo contrario. 
Ante tales circunstancias el gobernador reaccionó ante el complot y soltó el discurso de ruptura contra el 
alcalde. 
Las célebres frases de que ―ni un centavo‖ del Ayuntamiento a los proyectos del gobierno y ―yo hago obras 
grandes, ni chiquitas‖, fueron la declaratoria de guerra con las consecuencias posteriores como fue quitarle los 

policías e ignorarlo en las celebraciones del inicio del mes patrio. 
El sentimiento de sabotaje del alcalde al gobernador tendrá que aclararse. 
Pero no se ve cómo. 
No hay ningún puente de comunicación. 
No hay interés de ambas partes. 
Cada quien por su parte (como desde la campaña). 
El alcalde no sufre, al contrario se le vio muy contento en la corrida de toros del pasado sábado en compañía de 

su esposa Lilia Ortiz. 
La vida sigue para el alcalde. 

**      **      **  
Dice una canción: en el mar la vida es más sabrosa. 
Pero en Hawái debe ser mejor. 
Pregúntele al ex secretario de Salud, Alfredo Arango. 

Las fotos que circulan en facebook evidencian que mientras en Puebla se le acusa y señala de actos de 
corrupción (sin que hayan sido comprobados), él se requema en las playas de Hawái. 
 **      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 

Influencias nacionales nocivas  
La incorporación del ex gobernador Mario Marín Torres en el Consejo Político Nacional deja un mensaje claro: 

que no está lejos del partido y que no ha perdido la mayor parte de poder en su partido. 
Esto, por su puesto, perjudica el panorama para aspirantes a la senaduría o la diputación federal. 
Pablo Fernández del Campo había comentado a este reportero que no era recomendable regresar a las 
imposiciones y mantener las viejas prácticas. Un mensaje claramente dirigido al ex gobernador. 
Pero el mandatario aún tiene mucho poder en el PRI debido a la posición timorata que ha sostenido Juan Carlos 

Lastiri. 
Dado que la cabeza oficial no lidera con fuerza a los tricolores y es complaciente con la oposición, Marín Torres 
aún tiene en su poder al PRI. 
De esta manera, ¿qué pasará con Blanca Alcalá, Fernando Morales, Enrique Doger Guerrero y otros aspirantes al 
Senado? 
Tal vez sigan en la carrera, pero bien saben que ahora hay un obstáculo más ¿y si Javier López Zavala se les 
cuela al Senado como lo hizo al Consejo? Ya sólo quedaría una posición por la senaduría, ¿de quién sería? 

Definitivamente la llegada de Marín al Consejo Político Nacional con todo y su ―delfín‖  complica las cosas para 
muchos aspirantes ¿o no? 
*** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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También un nuevo hecho político de carácter nacional perjudica los eventos poblanos. 
La determinación de Josefina Vázquez Mota de dejar la diputación para dedicarse de lleno a su trabajo por la 
Presidencia de la República polarizará más el ambiente local. 
Huelga decir que el Yunque poblano respalda a Vázquez Mota y que es ese Yunque el que pretende oponerse al 

gobernador. 
La situación de Acción Nacional no está como para tolerar una polarización causada por el apoyo a los 
candidatos que ya abiertamente hacen proselitismo. 
Así, la decisión de Josefina Vázquez enturbiará aún más la relación PAN- Gobierno. 
*** 
Por cierto, pese a que Gustavo Madero es uno de los panistas más de extrema derecha y apoya abiertamente 

las determinaciones del Yunque, parece que esta vez no privilegiará a los conservadores. 
Me comentan mis fuentes que Madero se mantendrá al margen pese a la carta que pretenden enviar esos 52 

panistas enfrentados con el gobernador. 
Y es que para el líder nacional del PAN conviene más mantener la relación con un gobernante que promete en el 
escenario nacional y que incluso consiguió alianzas donde no era posible: Michoacán. 
Así las cosas, por pragmatismo, Madero abandonará a los panistas locales que reclaman ―su partido‖. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112858&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
El adoratorio  
Este día, el Estado de México será el centro de las miradas nacionales. Y es que hoy el gobernador mexiquense 
y aspirante central del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña, dará un mensaje político con motivo 
de su sexto y último informe de gobierno. 

Ahí estarán todos. Los que políticamente valen poco, pero quieren salir en la foto para fingir vigencia; los 
militantes del tricolor que socialmente están apestados, pero que en la esfera política aún se sienten como vacas 

sagradas; los que todavía tienen posibilidades de competir por un cargo de elección popular, y los que son 
muertos andantes que no comprenden que su tiempo ya pasó. 
La pasarela estará de lujo: en primera fila gobernadores y ex gobernadores; legisladores y líderes del 
Revolucionario; empresarios afines y hasta miembros de la grey católica; a medio auditorio estarán los 

cabecillas del equipo de Peña Nieto pensando ya en su aventura electoral, y muy atrás los acarreados de 
siempre, la carne de cañón que espera ansiosa las dádivas a cambio de comprometer su voto y de paso el 
futuro de México. 
Obviamente todos querrán salir en la foto, porque en estos tiempos de vacas flacas para el PAN, muchos 
piensan que el tricolor tiene fortísimas posibilidades de regresar a Los Pinos de la mano del ―Golden Boy‖. Y así, 
tras del besamanos interminable e impersonal, después de haber participado de la adoración, muchos políticos 
mediocres subirán volando las fotos respectivas a las redes sociales, para que todos vean que ―Peña Nieto me 

conoce‖, que todos me envidien porque ―estoy en el barco‖, piensan ellos. 
Y claro que el gobernador mexiquense los verá a todos con simpatía, incluso a los indeseables de los que sería 
mejor mantenerse alejado, ya sea por su perfil fracasado o por sus escándalos cometidos al amparo del poder. 
Entiéndanse casos como los de Zavala y Marín, que por cierto son flamantes consejeros territoriales del PRI 

junto con otros 238 militantes, y sólo por eso andan por ahí hinchados de orgullo, cuando estos cargos son 
simplemente pases de cortesía para asistir a una función de circo donde el acto final ya se conoce. 
Pero si Peña Nieto saluda con tono afable a todos, no será por considerarlos activos importantes del PRI y 

mucho menos una buena opción para integrarlos a su eventual gobierno. Lo hace porque se aproxima la madre 
de todas las batallas electorales y entre más grande sea el ejército, incluso enrolando ladrones y leprosos, para 
él mejor. 
Sobra decir que a partir de este día empieza la cuenta final para el gobierno de Peña Nieto en el Estado de 
México, el cual dejará al concluir la primera quincena de septiembre. Y cuando la cuenta llegue a cero, 
comenzará formalmente la movilización del PRI para posicionar aún más al mexiquense de cara a las 

presidenciales del 2012. ¿Ya estarán listos todos los demás presidenciables para esto? 
*** 
El reordenamiento comercial en el Centro Histórico parece estar haciendo agua, luego de que el reciente fin de 
semana se retiró la fuerte presencia policial que mantenía a raya a los vendedores ambulantes, quienes sólo con 
el uso de la fuerza pública han dejado en paz la zona monumental, lo cual por cierto le ha traído beneficios al 
Centro, al comercio y a los ciudadanos. 

Algunos piensan que este adelgazamiento del operativo anti ambulantes, obedece al retiro de policías que se 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112858&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B
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reintegraron al Gobierno del Estado. Y si esta versión es cierta entonces el presidente Rivera no está enviando 
buenas señales a la sociedad, ya que lejos de mostrar eficiencia haciendo lo mismo con menos recursos 
disponibles, estaría ―jalando la cobija‖ para tapar un hueco dejando descubierta otra área muy importante de la 
capital. 

Frente a las presiones de los informales no debe haber marcha atrás, ni siquiera ante un recorte de personal 
policíaco. Después de todo, la eficiencia no depende de echar montón sino de saber organizarse empleando 
correctamente las herramientas disponibles. Ánimo presidente, ante la ilegalidad ni un paso atrás. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112857&articulo=Fuerte%20y%20claro 

 
 

 
 

(Rumor Sin Fronteras/Gerardo Pérez García) 
 

 Marín-Zavala-Doger-Sierra-Lastiri-Saldaña-Alcalá, Consejeros Políticos del PRI; Armenta 
también va 

 Jorge Juraidini entra al Consejo Priista en representación de la bancada federal poblana  
 Los Larrazabal dejaron Oaxaca para conquistar Nuevo León, al PAN, a Fox y a Cordero 
 ¿Quiénes son los propietarios de los 8 Casinos en Puebla… o los émulos de los Larrazabal?  

La vida de los políticos está llena de sorpresas. Y políticamente no mueren hasta que mueren -claro, 
físicamente- Esto, porque el CEN del PRI dio a conocer la lista de 210 nuevos consejeros políticos de 14 Estados, 
para dar un total de 450 consejeros de 30 entidades del País, pues falta por elegirse a los integrantes de 
Michoacán y Distrito Federal. 
Será este órgano colegiado -Consejo Político Nacional- quien ELIJA o DESIGNE, ni más ni menos, a su 
ABANDERADO Tricolor a la Presidencia de México en 2012.  

Y resulta que Mario Marín… no estaba muerto. Ni andaba de parranda. Y si bien, canceló -o le cancelaron- su 
aspiración al Senado de la República, supo jugar sus tiempos y esperar pacientemente su llegada, ―casi en 

automático‖, al anhelado listado del Consejo Político Nacional del Revolucionario Institucional.  
Y de ahí a la campaña Presidencial. Pero será de manera soterrada.  
Porque la figura y nombre de Marín en nada ayudarían al virtual candidato Presidencial priista Enrique Peña 
Nieto. Más sí aportará -y mucho- en ese trabajo partidista-electoral oculto y clandestino, que don Mario sabe 
ejecutar.  

Puesto, que si Marín YA NO tuviera INTERÉS por seguir en la política… sencillamente hubiera rechazado su 
incorporación al Consejo Político. Y no lo hizo.  
LOS 15 CONSEJEROS POBLANOS, ADEMÁS DE LASTIRI QUIRÓS 
La secretaria general del CDE del PRI, Lucero Saldaña Pérez, explicó a este espacio que la propuesta de 15 
titulares -con sus suplentes- fue aprobada el pasado viernes por el Comité Nacional. 
Para ello, se tuvo que cumplir con los rubros de equidad de género y jóvenes. Especificó, que Juan Carlos Lastiri 
Quirós en su calidad de Presidente Estatal del PRI… tiene entrada directa al Consejo Político Nacional. 

Y Alejandro Armenta Mier irá por el Movimiento Territorial  
¿Quiénes son las y los nuevos Consejeros? 
… Lucero Saldaña Pérez. 

… Blanca Alcalá Ruiz. 
… Adela Cerezo. 
… Isabel Allende -con menos de 35 años- 

… Erika Alatorre -con menos de 35 años- 
… Jessica Luenga -integrante de Organización Civil- 
… Guadalupe Pérez Pasos -por Movimiento Territorial-  
… Mario Marín Torres. 
… Javier López Zavala. 
… Enrique Doger Gurrero. 
… Germán Sierra Sánchez. 

… José Alarcón Hernández. 
… Jaime Alcántara Silva. 
… Héctor Jiménez y Meneses. 
… Carlos Villalbazo –joven con menos de 35 años- 
JURAIDINI VA DE CONSEJERO; ¿Y DE AHÍ AL SENADO? 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112857&articulo=Fuerte%20y%20claro
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Vale apuntar, que el legislador federal por el distrito de Teziutlán, Jorge Juraidini Rumilla, también ingresó al 
Consejo Político Nacional del PRI con representación de la bancada federal poblana en la Cámara de Diputados. 
Así, el empresario -e integrante del poderoso Grupo FEMSA- sin hacer ruido logró obtener el respaldo camaral 
para llegar al Consejo Priista. 

Y de ahí -dicen los politólogos-, saltará al Senado de la República. Tal y como lo hizo en la Diputación Federal. Al 
tiempo. 
LOS LARRAZABAL… DE OAXACA A MONTERREY Y DE LA POBREZA A LA RIQUEZA 
Los hermanos Fernando, Jonás y Jaime Larrazabal, tienen un historial lleno de claroscuros. 
Dos son panistas y el tercero es priista 
Nacen en Oaxaca, pero la fortuna la alcanzan en Monterrey bajo el amparo del PAN. Fernando -alcalde panista 

de Monterrey y antes gobernó el municipio de San Nicolás- y Jonás -el hombre de las ―cajas de Nextel‖, que ―no 
ligas‖, con fajos de billetes, no sólo conquistaron a los regios, sino también al PAN, a Fox-Martha como a 

Ernesto Cordero. 
Y de una humilde vivienda oaxaqueña… pasaron a las mansiones de Nuevo León. Así, Fernando y Jonás se 
convierten en los ―grandes protectores‖ de Casinos y casa de juego regios. 
Y el otro ―brother‖, Jaime, es priista cien por ciento. Veamos la historia. 
Katia D’ Artigues escribió en El Universal: 

―Hay varios hermanos Larrazabal, y no todos son panistas. En Oaxaca, de donde son originarios, vive Jaime, 
priista desde 1970. Ha sido asambleísta del PRI en el DF y secretario de Obras en el gobierno de José Murat‖. 
―En las pasadas elecciones –donde fue electo Gabino Cué-, Larrazabal le apostó a Eviel Pérez Magaña, quien 
perdió; sin embargo, ambos tuvieron premio de consolación. A Eviel le dieron la presidencia estatal del PRI y 
Jaime pertenece a la Coordinación de Enlace Político, creada en enero‖. 
Raymundo Riva Palacio anotó en La Razón: 
―La tragedia en el casino Royale ha llevado su nivel de vendetta al terreno de lo político‖.. Fernando, el alcalde 

regio, tuvo que volcarse a la opinión pública para salvar su cargo y a defender, indirectamente, a un grupo 
político vinculado a Juan José Rojas Cardona, conocido en Monterrey como ―el zar de los casinos‖, que ha 

desplazado al panismo tradicional neoleonés en los últimos años, cerrándoles las posibilidades de influencia 
política, y con ramificaciones con el ex presidente Vicente Fox y su familia, y con la ex jefa de la oficina de la 
Presidencia de Felipe Calderón, Patricia Flores‖. 
Una larga lucha de casi una década, donde el panismo tradicional en la capital neoleonesa había sido 

mayoritariamente marginado, tomó un nuevo giro tras el ataque al casino Royale. El gobernador Fernando 
Canales Clariond, uno de los miembros más prominentes de esa política, dijo que el PAN no debe solapar a 
funcionarios vinculados al crimen organizado‖. 
―El tiempo me dio la razón‖, añadió su hijo Fernando Canales Stelzer, quien ha sido el primer soldado en la 
oposición a Larrazabal, a quien en una ocasión acusó de haber ―vendido la plaza‖ al ―zar de los casinos‖, que 
aseguró le había financiado la campaña‖. 
―Larrazabal, el alcalde, no está libre de sospecha, ciertamente. Originario de Oaxaca, llegó humildemente a 

estudiar a Monterrey. Ganó la alcaldía de San Nicolás de los Garza, uno de los municipios con mayor densidad 
electoral en el país, que durante más de 20 años ha sido panista‖. 
―Fue en aquel cargo, en el primer trienio de esta década, cuando abrió las puertas a las casas de apuestas‖. 
―El entonces alcalde autorizó la apertura del casino ―Bella Vista‖ a -Juan José- Rojas Cardona, y permitió la 

instalación de casas, que llamaron popularmente ―búnkers‖, donde vivían bellezas eslavas -con situación 
migratoria dudosa-, que trabajaban en los antros del hoy ―zar de los casinos‖. 
Rojas Cardona mantuvo la relación con los neopanistas que impulsó Larrazabal, y respaldó a Zeferino Salgado, 

que llegó a la alcaldía en San Nicolás‖. -Esta historia continuará pasada mañana-. 
NOS VEMOS EL PRÓXIMO MIÉRCOLES 
(No deje de sintonizarnos por ABC Radio con la ―Información Adelantada… Sin Fronteras‖, que se transmite por 
la 12.80 modula de a.m, de lunes a viernes, de 9 a 10 de la noche; ni de consultar la Página Web 
www.pueblasinfronteras.com). 
¿SIN PERDER DETALLE? El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero; el Gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, 

y el Gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, estuvieron ayer presentes en el Museo de Antropología, 
aunque no quedó claro si se les escapó algún detalle de lo sucedido.  
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n3D.php 
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